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Suárez mantiene hoy una nueva entrevista 
con el presidente de¡ C.G.V.

El sábado, Suárez reu
nió en La Moncloa a la 
plana mayor de UCD 
para perfilar la postura 
3nte los proyectos de 
Estatutos de Autono- 
nría vasco y catalán. En 
la foto de Efe, Gabriel 
Cisneros, Landelino La- 
**lla, Francisco Fernán- 
daz Ordóñez y Rafael 
Arias Salgado cuando se 
encaminaban a La Mon- 
eloa. Muy sonrientes 
•ban, aunque, al pare- 

impusiera 
la "línea dura" en la 
discusión de los proyec

tos autonomistas.

^f^áginas 5 y 7)
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Un joven resultó herido

MADRID: Ultras armados
atacaron el mitin “gay”

MADRID, 25 (Efe).— Varios enfrentemientos se registre- 
ron al término del mitin celebrado en la Casa de Campo por 
el Frente de Liberación Homosexual de Castilla (FLHOC), 
corno consecuencia de los cuales resultó herido de conside
ración un joven, al recibir un violento golpe en la cabeza, 
informó a “Efe” un portavoz del mencionado frente.

Según estas mismas fuen
tes, unas 3.000 personas 
asistieron al mitin convoca
do por el FLHOC, qué*se 
desarrolló con toda normali
dad en el pabellón número 
cuatro de la Casa de Campo.

A la salida del mismo, 
cuando los asistentes aban
donaban pacíficamente el 
local —según la información 
facilitada a “Efe” por el 
FLHOC al término de la 
reunión— “fue detectada la 
presencia ostentosa de un 
nutrido grupo de terroristas 
de extrema derecha, arma
dos con palos, cadenas, po
rras eléctricas, cuchUlos y 
pistolas, que provocaron y 
agredieron a los grupos que 
se encaminaban hacia d 
Metro”.

Ante la presencia poli
cial, siguen las mismas fuen
tes, los provocadores inicia
ron una veloz carrera, a la 
vez que se deprendían de 
algunas armas, pese a lo cual 
les fueron incautadas varias 
de ellas. También varias per
sonas de estos grupos fueron 
retenidas, pero posterior
mente quedaron en libertad.

Al mismo tiempo, cuan
do miembros del servicio del 
orden del h LHOC pidieron 
explicaciones a los provoca
dores, estos hicieron uso de 
arma de fuego, recogiéndose 
posteriormente hasta cinco 
casquillos de bala por las 
fuerzas de orden.

También han sufrido da
ños de consideración algu
nos de los vehículos apar
cados en las proximidades 
del pabellón numero cuatro 
de la Feria del Campo y jun
to a la estación del metro 
dé Lago

VALENCIA:
3.000 PERSONAS
EN LA MANIFESTACION

VALENCIA, 25 (Efe).- 
“Nuestros cuerpos son be
llos, la sexualidad es hermo
sa, queremos vivida sobre 
los jardines, en las playas y 
en el monte, en plena ciu
dad”, dijo, en el mitin que 
puso fin a la manifestación 
celebrada ayer, José Manuel 
Jaén, profesor de Filosofía 
de la Universidad.

Unas 3.000 personas par

ticiparon en la manifesta
ción convocada por el “Mo- 
viment per l’Alliberament 
Sexual al País Valenciá”, 
con motivo del “Día del or- 
gulo gay”, que fue apoyada 
po los partidos de izquierda 
LCR, JCR, Germania Socia
lista, ORT-PTE y UCE.

“Nuestra lucha, continuó 
el profesor Jaén, no es una 
lucha aislada, es una lucha 
junto a la mujer, a la que se 
considera como objeto y no 
como sujeto de esta socie
dad, y junto a la clase tra
bajadora, pues nuestros ob
jetivos sólo pueden alcanzar-

Durante los incidentes hicieron 
uso de sus armas de fuego

se en una sociedad sin cla
ses”.

Durante el acto se corea
ron consignas contra la ley 
de peligrosidad social, con
tra la discriminación laboral 
de los homosexuales, contra 
la moral machista y contra 
cualquier restricción de la 
sexualidad.

Durante el trayecto de la 
manifestación se produjo un 
intento de agresión por par-

te de supuestos militantes 
de extrema derecha, que fue 
repelida por el servicio de 
orden, mientras los manifes
tantes pedían la disolución 
de Fuerza Nueva.

El acto terminó guardán
dose un minuto de silencio 
en memoria de Vicente Va- 
dillo, travestí muerto en 
Rentería por un policía de 
paisano, tras lo cual los con
gregados se disolvieron pací
ficamente.

Fe//pe González y Fraga no asistieron

■ DOS MIL INVITADOS 
EN LA ONOMASTICA 
DEL REY

MADRID, 25 (Efe).- A 
las ocho de la tarde de ayer 
se celebró una recepción en 
el Palacio Real con motivo 
de la onomástica de SM el 
Rey don Juan Carlos, a la 
que asistieron alrededor de 
2.000 invitados.

SS.MM. los Reyes, don

VALENCIA: Al rio obedecer 
uria orden de alto de la Guardia Civil

UN DELINCUENTE MUERTO 
Y CUATRO HERIDOS

ONTENIENTE (Valencia), 25 (Efe).- 
Un delincuente resultó muerto y otros 
cuatro heridos, hacia las diez de la ma
ñana de ayer, al no escuchar el alto de la 
Guardia Civil que les buscaba por inten
tar robar en una industria textil.

El muerto es Victoriano Montes Gui- 
llén, de 21 años de edad, madrileño afin
cado en Valencia, y los heridos, Julio 
Porras Garrido, de 23 años, Horacio Sa
lazar Santolla, Ramón Salazar Miranda y 
Juan Jitnénez Echevarría, quienes en 
compañía de una o dos personas mas, 
fueron descubiertos por la Guardia Ci
vil, a las cuatro y media de la madruga
da, cuando salían de la industria “Co
lones S.A.".

Una pareja de la Guardia Civil sospe
chó al ver dos vehículos aparcados en las 
inmediaciones de la citada industria si
tuada a unos 10 kilómetros de Onte- 
niente, con un "puente", y al acercarse 
a la fábrica vio huir a los delincuentes.

La pareja les dio el alto repetidamen
te, no atendiendo la orden los individuos

que huyeron campo a través y respon
dieron con disparos, al parecer, de revol
ver.

Debido a la niebla, los delincuentes 
pudieron huir, siendo buscados por la 
Guardia Civil que los localizó de nuevo 
hacia las 10 de la mañana de ayer en el 
puerto de Albaida, fuera de la carretera. 
Allí se produjeron de nuevo las mismas 
escenas de "alto" por parte de la Guar
dia Civil seguido de un tiroteo, en el que 
resultaron heridos cinco de ios delin
cuentes. Trasladados al ambulatorio de 
la Seguridad Social de Onteniente, Victo
riano Montes ingresó cadáver, mientras 
que los otros cuatro se encuentran, al 
parecer, fuera de peligro.

En ios dos automóviles sustraídos por 
los delincuentes, dos "Seat 132", la 
Guardia Civil encontró un mazo y una 
palanca, ambos de grandes dimensiones, 
un pico, destornilladores y otras herra
mientas.

La Guardia Civil continúa el rastreo 
para localizar a los restantes miembros 
de la banda.

Juan Carlos y doña Sofía, 
saludaron en primer lugar al 
Gobierno en pleno, al frente 
del cual se encontraba el se
ñor Suárez, al presidente de 
las Cortes y del Congreso de 
los Diputados, Landelino 
Lavilla, al presidente del Se
nado, Cecilio Valverde, a los 
presidentes del Tribunal Su
premo, del Tribunal de 
Cuentas y del Instituto de 
España, así como al fiscal 
del Tribunal Supremo, a los 
miembros de la junta de 
Jefes de Estado Mayor y los 
representantes de la familia 
real.

A continuación, todos 
los demás invitados pasaron 
por la cámara real, donde 
cumplimentaron, uno a uno, 
a SS.MM. los Reyes. Entre 
otros, representantes de la 
grandeza, nobleza española, 
orden de San Fernando, rea
les academias, cuerpo diplo
mático, mesas, juntas de 
portavoces y presidentes de 
las comisiones del Congreso 
y del Senado, representantes 
de los partidos políticos, al
calde y presidente de la Di
putación de Madrid, casa de 
S.M., casa del Conde de Bar
celona, Altos funcionarios del 
Estado y personalidades del 
mundo de las letras, el perio
dismo, el arte, etc.

ANECDOTARIO

Tras cumplimentar a 
SS. MM. los Reyes, ios invi
tados departieron en los dis
tintos salones de palacio (ro
jo, azul, de tapices de Te
niers, Gasparini, del Reloj, 
de Columnas y Embajado
res) en un clima de cordiali
dad.

—El presidente del Go
bierno, Adolfo Suárez, fue 
saludado por el presidente 
de la Comisión Gestora del 
PSOE, Federico de Carvajal, 
al que devolvió el saludo 
con una palmada y un 
“¿qué tal presidente?". Y

seguidamente ios dos abulen- 
ses. representantes del Go
bierno y oel primer partido 
de la oposición, hablaron 
durante unos minutos sobre 
los “motivos de desacuerdo" 
a los proyectos de estatuto 
vasco y catalán y otros asun
tos.

—El secretario general del 
PCE, Santiago Carrillo, salu
dó al ex-ministro López Ro
dó, con quien comentó, en 
presencia del embajador de 
los EE.UU., los avalares de 
la política nacional e inter
nacional.

—Enrique Múgica, dipu
tado socialista, se entretuvo 
en amena charla con el go
bernador civil de Madrid, 
Juan José Rosón, quien con
firmó una vez más a “Efe” 
que el próximo mes abando
nará su cargo.

—El comunista Ramón 
Tamames, primer teniente 
de alcalde, aseguraba muy 
en sqrio que a partir de sep
tiembre se va a preparar a 
fondo para el próximo ma
rathón popular, mientras se 
lamentaba de que ahora 
no p^día hacer todo el 
“footing" que le gustaría.

—El ministro del Interior, 
Ibáñez Freire, se mostró a 
preguntas de “Efe", espe
ranzado en alcanzar resulta
dos positivos contra el terro- 
risnto.

SS.MM. los Reyes reco
rrieron los distintos salones 
y conversaron con los cerca 
de 2.000 invitados presentes.

Entre los ausentes en la 
recepción, cabe destacar, en 
el mundo de la política, a 
Felipe González, presidente 
del Grupo Parlamentario So
cialista y ex-primer secreta
rio del PSOE y a Manuel Fra
ga, ex-presidente de Alianza 
Popular.

Los actos oficiales de la 
jornada de la onomástica del 
Rey dieron comienzo por la 
mañana en El Pardo con una 
misa solemne en el regimien
to de la Guardia Real.
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Un delincuente 
y un transeúnte, 
heridos

TIROTEO 
EN
MADRID

MADRID. 25 (Europa 
Press).- La policía persiguió 
ayer domingo a los ocupan
tes de un coche robado, a 
punta de pistola, producién
dose un intercambio de dis
paros entre los agentes y los 
malhechores, que consiguie
ron escapar. Dos personas 
resultaron heridas en el ti
roteo.

Hacia las ocho de la 
mañana del domingo, dos 
individuos armados roba 
ron a punta de pistola un 
"Citroen CX" matrícula 
M - 5086 -CV a su propie
tario, en la calle Santiago 
Bernabéu. Hacia la una me
nos cuarto fue visto el coche 
en la carretera de Vicalvaro 
con varios individuos dentro. 
La dotación de un vehículo 
policial intentó detener a 
los malhechores, que hicie
ron uso de sus aritias contra 
los agentes.

Se produjo entonces una 
persecución e intercambio de 
disparos entre la policía y los 
delincuentes, que consiguie
ron huir. Más tarde fue halla 
do el coche en la calle Pico 
Artilleros, con varios impac
tos de bala y manchas de 
sangre en su interior. Alerta
das las casas de socorro y 
centros sanitarios, a media 
tarde se supo que en la 
residencia "La Paz" había 
ingresado una muchacha 
de 16 años con heridas de 
bala en las piernas. Según 
todos los indicios, formaba 
parte de una banda juvenil 
que actúa en la zona norte 
de Madrid desde hace varios 
días.

También se encuentra 
hospitalizado en el hospital 
"Francisco Franco" Servan
do Lorenzo, que se hallaba 
cambiando una rueda de su 
coche en la calle San Cipria
no, y fue herido por los de 
lincuentes que dispararon 
contra él en su huida, ya que 
al parecer lo confundieron 
con un policía, y el hecho de 
estar agachado junto a un 
coche les debió hacer supo 
ner que les estaba esperando 
para capturarlos.

JOVEN MUERTO DE UNA 
CUCHILLADA EN EL 
CORAZON,

IGUALADA (Barcelona), 
25 (Europa Press).- Unjo 
ven de 21 años, Francisco 
Chillón López, resulto 
muerto por una cuchillod’ 
en el corazón, cuando acom 
pañaba a su madre en la ver
bena de San Juan.

Dos horas después del hO' 
micidiO, la policía procedió 
a la detención del presunto 
autor, que fue identificado 
como Ramiro Perez Mar^' 
nez, mayor de edad, que tic 
ne perturbadas las facuW' 
des mentales. Al detenido 
se le ocupó una navaja coo 
la que asestó la mortal cu 
chillada.
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Fue recibido por los Reyes
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.MADRID, 25 (Europa 
Pfg5s)._- A las once y vein
ticinco de la mañana, ha lle
gado al aeropuerto de Bara
jas el presidente de Colom
bia, Julio César Turbay Aya- 
la, procedente de Italia, por 
vía aérea en visita oficial. 
Antes de su venida a Ma- 
drid,.el presidente colombia
no ha visitado otros países 
europeos, entre ellos Suiza 
e Italia.

El presidente colombiano 
ha sido recibido en el aero
puerto por los Reyes de Es
paña, don Juan Carlos y 
doña Sofía, por el presiden
te del Góbierno español, 
Adolfo Suárez, acompañado 
del vicepresidente primero, 
ministro de Defensa, Asun
tos Exteriores, Obras Públi
cas, Comercio, Transportes 

'y Economía, así como los 
miembros de la Junta de 
Jefes de Estado Mayor, y 
presidentes del Congreso y 
Senado.

honores

El señor Turbay Ayala 
viene acompañado de un 
séquito en el que figuran ios 

' ministros colombianos de 
“ Defensa, Desarrollo, Minas y 
L Energía, Obras Públicas, y 
p secretario general de la Pre- 
i sidencia.

A su llegada a Barajas, 
^1 mandatario colombiano 

: ^ludó a los Reyes, miem- 
l’fos del Gobierno y perso
nalidades, y recibió honores 

; tie ordenanza por una escüa- 
i drilla del Ejército del Aire, 

3 la que pasó revista acom
pañado del Rey.

finalizado el recibimien
to. los Reyes se trasladaron 

su residencia del palacio 
06 La Zarzuela. El presiden
te colombiano y su séquito 

dirigieron en helicóptero, 
® palacio de Aranjuez, en

Aue residirá durante su es
encia en nuestro país.

PROGRAMA A LA VISTA

El presidente Turbay 
Ayala será recibido en au
diencia por el Rey don Juan 
Carlos, y se entrevistará con 
el presidente del Gobierno. 
Dentro del programa figuran

una visita al Centro Ibero
americano de Cooperación, 
una recepción del Ayunta
miento madrileño durante la 
que recibirá la medalla de 
oro de la ciudad, y la firma 
de varios convenios con 
España.

Julio César Turbay fue 
elegido presidente de Co
lombia en los comicios del 
pasado junio, pertenece ai 
Partido Liberal, y a ios po
cos días de ganar las eleccio
nes, estuvo en España en vi
sita privada.

PAG.

MARTIN VILLA, 
EN FORMA

MADRID, 25.

* ■ ■ UE cómo está Martín Villa? Pues muy 
J bien. Me lo encontré el otro día en el
V TiC. Club Siglo XXI, en la conferencia del 
cardenal Jubany, llenó de buen humor v de salud. 
Por estar, está incluso moreno. Y sonríe, sonríe y 
sonríe, cosa que no hacía hace escasamente un mes. 
Martín Villa está en la reserva, mientras que sus cua
dros están preparando nuevos cuadros. El que sea 
independiente, un poco socialdemócrata y un poco 
falangista puede apuntarse con facilidad, sin ningún 
.remordimiento de conciencia, a las filas del «roool- 
fismo», porque aquí mucho decir que el incombus
tible es Fraga, pero las estrellas han elegido a Martín 
Villa como el único personaje incombustible de 
verdad. Ño sé, mire usted por dónde, lo que estará 
haciendo Sancho Rof en el Ministerio de Obras 
Públicas, aunque tengo la certeza de que no le ha 
dado ningún cargo a sus amigos mas próximos, 
como, por ejemplo, Juan Van Halen o Buceta 
Pacorro; no sé lo que. estará haciendo Sancho Rof 
Kor Martín Villa, pero sé, míre por dónde, que 
lariano Nicolás, ex director general de. Seguridad, 

■ahora instalado en Telefónica, trabaja y trabaja.por 
que no se desperdiguen los viejos cuadros dél ex 
ministro. Lo mismo que Juan José Rosón. Y el ex 
ministro, es decir, Martín Villa, de aquí para allá, de 
Madrid a León, de León a Madrid, entrevistándose 
con los señores diputados y, ¡qué curiosidad!, 
almorzando con Abril Martorell, su viejo adversario. 
Así que ya le digo, ¡atención a don Rodolfo!

IOS GENERALES

^smacho, en las Jornadas de Empleo

Quería decirles que estos días de ausencia con el 
público ha congestionado mi block de notas. A 
saber: no he podido contarles todavía quiénes 
fueron los cinco capitanes generales que estuvieron 
por Madrid para resolver asuntos de trámite y, cómo 
no, para intercambiar impresiones. He prometido no 
dar nombres, pero sí puedo decirles los empare
dados que pidieron para contentar el estómago: 
jamón, foie-gras y queso. Tampoco Jes he podido 
decir que el teniente general Del Yerro, capitán 
general de Canarias, estuvo en Madrid para contar 
el asunto de la bandera y los incidentes célebres del 
día del Corpiis en La Laguna. Así que po les he 
podido decir oue en esos incidentes no íuvo_nada 
que ver la banoera española, sino la bandera tricolor 
canaria con siete estrellas (bandera independentis- 
ta del MPAIAC) ^ue las estrellas de esa bandera nó 
fueron bordadas^or monjitas de clausura, como 
dijeron algunos medios informativos, sino por la 
modista de trajes típicos Cayaya Ríos Tejera.
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"Hay millón y 
medio de parados"

BENET, PESIMISTA

25 (Europa Press).— 
de rr Camacho, secretario general 
Qg u'". afirmó ayer en la clausura 
Por Vempleo organizadas 
Pañol “ “’'fral sindical, que cada es- 
fado tiene que tener asegu-
P®ct¡va y. un empleo en pers-
milíón^ ^®tialar que en España hay un 
*ision* y .'t™®dio de parados, y las pre- 
dism¡« . ? aumento de esta cifra con 
’’vachn población activa, Ca-
t® de I subrayado que, con el cos- 
if’versïiP ^t^tísidio para los parados y las 
tos de t •?®c®saMas para crear pues- 
hillón (evaluadas en más de un 
hacer f P®setas), hoy no es posible 
España problema del paro en 
Plan n, puesta en marcha de un 

" nacional de solidaridad.
p

todos plan, con. financiación de 
trah sociales, incluidos

Pectiwa como con la pers-
Estado °® '^^® zonas más ricas del 
’tfía a ®y“den a las mas pobres, se po- 

un ^® manera progresi-
subsidio de desempleo para to

dos los parados y la creación de pues
tos de trabajo.

Como medidas concretas, la reso
lución de las I jornadas de empleo, 
señala el lanzamiento de una camapaña 
nacional de sensibilización y moviliza
ción por ios siguientes objetivos:

Asistencia sanitaria para todos los 
trabajdoresen paro.

Acceso a partir de ios 16 años al 
empleo comunitario.

Subsidio de desempleo a los mayo
res de 40 años sin seguro, trabajo ni 
ingresos equivalentes ai salario míni
mo, con cargo a los presupuestos del 
Estado.

Control por las centrales de los fon
dos dei subsidio^ de desempleo y del 
empleo comunitario.'

Revisión de los planes de contrata
ción con desgravacones a la Seguridad 
Social, que marginan doblemente a los 
trabajadores en paro sin subsidio.

Las I jornadas de empleo, organiza
das por CC.On se han celebrado en 
Madrid durante tres días y en ellas se 
ha estudiado toda la problemática re
lacionada con el paro y el empleo

Tampoco les he podido decir que en la cena due 
siguió a la conferencia del cardenal Jubany —Club 
Siglo XXI— no había ninguna representación cualifi
cada de la derecha o del centro español. Sirt 
embargo, compartieron la mesa, el pan y la sal con el 
señor cardenal el nacionalista catalán Benet y el 
líder del PSUC, López Raimundo. ¿Que qué tal 
estuvo el señor arzobispo? Pues muy bien. En temas 
de fe los señores obispos españoles no. se andan por 
las ramas. Y así puedo decirles a ustedes que va a ser 
muy difícil hacer una ley progresista del divorcio o 
despenalizar el aborto. Jubany, que tuvo de invitado 
de honor al nuncio, monseñor Dadaglio, también 
habló de María, la Virgen, en el Club Siglo XXI.^

Pero les quería decir que en esa cena el diputado y 
nacionalista catalán Benet estaba pesimista. O mejor 
dicho, llegaba pesimista de las Cortes. (Las Cortes, a 
estas alturas, no son otra cosa que un nido de 
intrigas y de rumores.) Pero Benet, que, según dicen, 
es un «monserratista» empedernido, levantó la 
moral después de escuchar al señor cardenal. El 
comunista López Raimundo no dijo palabra. Pero 
mantuvo una figura con sonrisa permanente.

LOS ITEM MAS _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  ■;
Tenía que decirles unas cuantas cosas más, pero SS 

se me acaoa el espacio. Tenía que decirles cómo van • * 
a ascender una nueva tanda de tenientes generales. ■■ 
Tenía que hablarles del coronel Pinilla. Tenía que ■■ 
explicarles quién es el comandante de la Policía 
Nacional protagonista de los incidentes de Rentería, ■■ 
pero es mejor dejarlo para el martes. ¡2
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Las obras del Pilar
LOS zaragoizanos no tenemos nada que objetar 

en las obras de pintura, y limpieza del Pilar. Se 
llevan a buen ritmo y se realizan con decoro y respeto 

a tono general de la Basílica.

- -- iwemo! 
tocar a robalo'

MADRID, 25 (Efe).— José Antonio Girón de Velasco ha 
sido reelegido presidente de la Confederación Nacional de 
Hermandades y Asociaciones de Combatientes, al término 
de su asamblea nacional que se celebró este fin de semana 
en Madrid.

Ciertamente que los aragoneses^y por supuesto los 
peregrinos marianos españoles, van a encontrarse a la 
vuelta de pocas semanas con un templo nuevo, lumi
noso y resplandeciente. La mugre, el humo y la herrum
bre de tantos años depositada en sus naves, han que
dado horradas por los pinceles y las brochas.

Pero, los maravillosos frescos de sus bó
vedas? ¿Qué va a ser de ellos? Los zaragozanos 
que frecuentan el'Pilar y que somos m¡llares,ve- 
mos con sorpresa que los costosos andamiajes se 

han retirado ya de las naves y qué los frescos de 
sus bóvedas continúan siendo un bórrón de su
ciedad. No los han limpiado. Ni siquiera han cu
bierto sus grietas. ¿Se hará después? ¿Acaso 
montarán nuevos y costosos andamiajes para 
tan importantes obras de restauración? Si asf 
fuera, la idea se nos antoja un tremendo dispa
rate administrativo, y si así no fuera, una burla 
al preciado tesoro de las pinturas del Pilar, por
que blanquear paredes es algo muy distinto a 
limpiar y restaurar lo que el arte fue legándonos 
desde mucho atrás.

Durante el acto de clau
sura, celebrado a primera 
hora de la mañana, José 
Antonio Girón pronunció 
un discurso en el que fijó la 
posición de la Confederación 
ante la situación política ac
tual.

Durante los días que ha 
durado la asamblea, se han 
estudiado cuatro ponencias 
sobre la proyección futura 
de la confederación, estruc
tura y desarrollo de la mis
ma, prensa, acción asisten
cia! y colegios mayores y su
gerencias.

En la asamblea se eligió 
una nueva junta nacional, 
presidida por José Antonio

EL ALCATRAZ ESPAÑOL
HERRERA DE LA MANCHA (Ciudad Real). - La sup(’redreel de 
máxima seguridad de España, construida en la localidad de Herrera 
de la Mancha y que ha sido dolada de complejos sistemas de vigilan
cia y control, entrará én funcionamiento la próxima semana. A esta 
prisión van a ser trasladados los reclusos comunes, preventivos o pe
nados, más conflictivos, violentos y peligrosos, demostrado por su ex
pediente según ha señalado el director general de Instituciones Peni- 
tenciarias, Carlos (sarcia Ealdés. Según han informado fuentes de la 
Dirección del Centro, las posibilidades de escapar de esta cárcel son 
prácticamente nulas. Se trata, en fin, del Alcatraz español. En la foto, 

uno de los patios de la prisión. (Poto Efe)

Girón de Velasco, en la que 
figura como secretario na
cional, Luis Peralta España, 
que hasta ahora tenía el car
go de forma provisional. Los 
vocales de la nueva junta 
son: Gabriel del Valle Alon
so, Emilio María de Burgos, 
Fernando Coca de la Pinera, 
Antonio Martínez Castañés, 
Ricardo Sainz y Diaz Dela- 
madrid, Julián Isla Núñez, 
Pedro Ojeda de la Riva, 
Francisco Sánchez Durán y 
Joaquín Soro Lends.

En la asamblea se respal
dó la trayectoria que está 
siguiendo el diario “El Alcá
zar” y se propuso crear una 
emisora de radio. También 
se acordó promocionar nue
vos colegios mayores.

HABLA GIRON

José Antonio Girón pro
nunció un discurso en el 
acto de clausura, en el que, 
tras agradecer la confianza 
en él depositada, puso de 
relieve la permanencia en 
la lealtad y ep la fidelidad 
a los juramentos prestados.

“No debemos ser sordos 
o ciegos a la realidad que 
nos circunda —añadió— el 
panorama español resulta 
desolador. Al terrorismo 
que azota la salud de Espa
ña, se ha ido sumando un 
estado de conciencia delic
tiva que registra unos índi
ces jamás conocidos. Pero 
los líderes políticos siguen 
repitiendo, día tras día, 
año tras año, que van a 
adoptar medidas inmediatas, 
cuando, en rigor, la única 
medida admisible sería la de 
su cortés retirada”.

PEDIR CUENTAS

Más adelante dijo que 
“de todos los males que 
padece hoy nuestro pueblo, 
desde el terror al hundi
miento de la economía, son 
responsables quienes tienen 
puestos sus ojos en España, 
quienes, a una y otra orilla 
de las influencias en que se 
reparte el mundo, contem
plan a España no como na
ción, sino como punto es
tratégico”.

Tras destacar que, frente 
a la demagogia de las cen
trales sindicales, en su ma
yoría al servicio de la ideo
logía marxista —dijo—, y 
por encima de las críticas 
que se vierten sobre la ges
tión social del antiguo régi
men, la realidad es que los 
trabajadores no sólo no han 
obtenido ninguna ventaja 
del nuevo sistema, sino que 
en cerca de dos millones de 
casos se han visto despo
seídos de su medio de tra
bajo, el señor Girón afirmó: 
“Tenemos que pedir cuentas 
a izquierda y derecha, de 
esta catástrofe social, de 
este desamparo en que se 
encuentra hoy la inmensa 
mayoría de los trabajado
res”.

MOVILIZACION 
IDEOLOGICA

“Yo entiendo —agregó— 
que nuestra misión en esta

“Que España despierte 
de su siesta para evitar 
que consuman su delito 
quienes intentan asesinarla”

hora es alimentar y mante- ' 
ner el fermento de una gran 
movilización ideológica que 
sólo tenga un gran señor a 
quien servir: España”.

Aludió después el señor 
Girón a que la Constitución 
de 1978 está dando pruebas 
de ineficacia, aunque es 
revisable. ‘Tero —agregó— 
aunque no lo fuera, si la 
voluntad de la mayoría de 
los españoles decide elegir 
otro camino, el de la salva
ción nacional, no habrá tex
to legal que lo pueda impe
dir”.

Tras hacer el señor Girón 
una invocación a “la unidad

■ UN HIJO DEL
GENERAL ALFARO 
ARREGUI, HERIDO 
EN ACCIDENTE MILITAR

SEVILLA, 25, (Efe). -El te
niente Pedro Alfaro Marco, hijo 
del preádente de la Junta de Je
fes de Estado Mayor, teniente 
general Alfaro Arrepi, sufre 
fractura simple de húmero iz
quierdo como consecuencia, de 
un leve accidente producido en 
un aviocar de Alcantarilla.

Según ha notificado el jefe 
de rnando aerotáctico de la II 
Región Aérea, teniente general 
López Sáez, el aviocar que pi
lotaba el teniente Alfaro sufrió 
un desplome cuando acudía a 
esta Base, para recoger a los 
miembros de la escuadrilla de 
zapadores aéreos que participan 
en la “Operación Velero’.,

En el momento de producir
se el accidente —9,30 de la ma
ñana, aproximadamente—, su 
padre, el teniente general Alfaro 
Árregui se encontraba en el 
aeropuerto de Madrid-Barajas 
para recibir al presidente de la 
república de Colombia.

En la “Operación Velero" se 
trata de evaluar realmente las 
unidades del mando aéreo tác
tico, en unos ejercicios en las 

de los hombres de buena 
voluntad^ de los españoles 
limpios de corazón, de los 
hombres y mujeres de nues
tro pueblo que conservan la 
honradez y el orgullo de^í 
españoles”, concluyó su in
tervención con estas pala
bras: “Dentro de esta comu
nidad nacional estamos aca
so más obligados que nadie 
quienes nos reunimos en 
esta asamblea para hacer 
que toquen las campanas a 
rebato, que España despier
te de su siesta, de su letargo 
y que vuelva a encontrarse 
a sí misma para evitar que 
consumen su delito de Icse 
patria quienes intentaron o 
intentan asesinarla”.

que distintas unidades obed®*-? 
1^ órdenes del jefe del ma»®’ 
aéreo.-

FINCAS
FINCAS Olave. Uncete 
97. Pisos todos lo's sect®" 
res. Locales comercial®’ 
Hipotecas.

guardamuebles
SISTEMA 
CONTAINERS

Calvo Sotelo, 3^ 
ZARAGOZA
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EI Parlamento queda sin vacaciones

la batalla autonomista

NEGOCIACION INSTITUCIONAL

ebles

F. L. DE PABLOs

PRINCIPIOS A LOS QUE DEBEN 
ACOMODARSE LOS ESTATUTOS

alo, 3^ 
OZA

naciona/^E-25-6-79.

MADRID, 25

INTENSA ACTIVIDAD

lamia por 
los Eslahitns

Está decidido: Los parlamentarios se 
quedan sin vacaciones. El Gobierno solici
tará el martes un período extraordinario 
de sesiones, de acuerdo con el artículo 
73-2 de la Constitución, con el siguiente 
orden del día, según se nos ha confirmado 
en medios competentes: Ley Orgánica del 
Tribunal Constitucional—en trámite de 
ponencia—‘Ley Orgánica del Consejo Ge
neral del Poder Judicial; Ley sobre Finan
ciación de las Comunidades Autónomas 
—enviada ya al Congreso—,* Ley Orgánica 
por la que se establece el marco general 
para la creación de policías por las comu
nidades autónomas —que será enviada a la 
Cámara por el próximo Consejo de Minis
tros; los dos Estatutos de Autonomía en 
tramitación, pero sólo hasta agotar el 
trámite de la ponencia; el Estatuto de los 
Trabajadores y el Estatuto de RTVE.

m Hoy, segunda entrevista 
Suárez - Garaicoechea

Pidiendo 
competencias 
de Orden 
Público para 
Navarra

Cuarenta y un 
ayunta mientós 
ratifican 
el acuerdo 
de Tafalla

de buena I 
españoles I 

3n, de los I 
;s de nues-1 
)nservan la | 
ullo de seí 
uyó su ú" 
estas pala
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tamos aca
que nadie 
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nconírarso 
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ITAR
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Así pues, ambas Cámaras habrán de 
trabajar sobre estos proyectos hasta ago
tar dicho orden del día. Si el Congreso lo
gra concluirlo en julio, el Senado trabaja
ría en agosto. Parece un orden del día 
muy apretado. Si se repasan los temas, se 
observa que son básicos para hacer via
bles los Estatutos de Autonomía y el pac
to económico-social, que será necesario 
rubricar en otoño.

Los dos Estatutos, Vasco y Catalán, 
van a ser examinados, en el trámite de 
ponencia, simultáneamente; conx) tienen 
21 días, el 17 de julio habrán terminado. 
Después, se abrirá un período de reflexión. 
El debate en comisión de los Estatutos 
transcurriría, sucesivamente, en septiem
bre, ya que el plazo de dos meses queda
ría congelado, o* en suspenso, en cuanto 
que concluyan las ponencias.

' Ef sábado se volvieron a reunir en la Moncloa los grupos parlamentarios de UCD del Congreso / Se
nado, para estudiar los documentos de "motivos de desacuerdo" de su partido con los proyectos de 
estatuto catalán y vasco. A la reunión asistieron el presidente del Gobierno, Adolfo Suárez y los se

nadores y diputados centristas. (Foto Efe)

Este es el calendario de la gran batalla 
autonomista Suárez se lo juega todo a 
una carta, aunque las líneas generales de 
la estrategia, por primera vez han sido 
consultadas a todos los niveles del partido 
y del Gobierno. Ello no supone una colec
tivización de la responsabilidad, aunque sí 
del riesgo. Todos pierden, si la operación 
sale mal.

Las perspectivas han mejorado bastan
te respecto a la semana pasada, después 
de la entrevista con Garaicoechea, que ha 
superado la confrontación provocada por 
el famoso decreto de las incompatibilida
des, torpe reacción administrativa frente 
a uno de los habituales engaños y falta de 
cumplimiento de promesas del PNV.

cia negociadora del proyecto. Se nos ase
gura que el presidente incluso podría asis
tir a las reuniones en las Cortes que se ex
tenderán, a partir del martes, durante la 
primera quincena de julio.

La negociación será llevada hasta sus úl
timas consecuencias; pero, tanto UCD co
mo el PSOE parecen coincidir en no rozar 
determinados límites constitucionales que 
pudieran cuestionar, de presente o de fu
turo, la unidad e indivisibilidad de la pa
tria, que está por encima de la estructura 
que el Estado pretenda tener en cada mo
mento histórico.

Además de desbloquear el clima de 
confrontación con el PNV, Suárez parece 
haber logrado que el PSOE asuma tam
bién su responsabilidad nación?!; y, si 
bien no presentará motivos de desacuer
do, ha redactado un documento que se 
nos asegura se mueve en la técnica del de 
UCD; es decirse evitan planteamientosju- 
ridicistas y se entra en la enunciación de 
las reservas políticas que suscitan algunos 
artículos, se trata de que los represntantes 
de la ponencia tengan un mandanto fle- 
xible para la negociación.______________

Tanto el PNV como todas las fuerzas 
políticas se juegan mucho para hurtar sus 
responsabilidades. Esta ocasión no valdrá 
decir una cosa en Madrid y otra en el País 
Vasco.Cada cual tiene que asumir sus 
compromisos. Va a ser una negociación 
abierta, institucional, sin comisiones re- 
9ias, ni de notables independientes. La 
responsabilidad última estará en manos de 
dos hombres.' Suárez y Garaicoechea. 
Ambos estarán muy próximos a la ponen-

No se sugiere fórmulas alternativas a 
los artículos de ambos proyectos, sino 
que se enuncian, en los dos documentos 
de UCD, los principios a los que todos los 
Estatutos deben sujetarse, como son los 
de igualdad de derechos y obligaciones de 
todos los nacionales, cualquiera que sea la 
comunidad autónoma donde residan. Res
pecto al principio de autonomía de los 
entes locales y de igualdad de trato de to-

dos los españoles, frente a las diferentes 
Administraciones. Cooficialidad de las 
lenguas, —respeto a la bandera—, igualdad 
básica de los españoles ante la cultura y la 
educación, unidad e independencia del 
poder judicial, posibilidad de policías 
autónomas, pero en el marco de una Ley 
Orgánica común; unidad del sistema eco
nómico tributario y de Seguridad Social.

UCD asume una actitud firme frente a 
la disposición adicional del Estatuto Vas
co, sugiriendo la búsqueda de otra fórmu
la para aludir los derechos históricos fera
les; pero sin ambigüedades que en el futu
ro puedan ser una vía abierta a fracciona
miento de la nación. Se defiende, en la 
parte relativa a las Haciendas, la potestad 
originaria del Estado para crear impues
tos; la igualdad básica de los españoles pa
ra soportar las cargas y la solidaridad in
terregional. Se sale al paso de la duplica
ción de instituciones y se pone de relieve, 
que sólo el poder constituyente tiene fa
cultades para alterar la estructura territo
rial, con lo que se frena, tanto el intento 
catalán de modificar los límites provincia
les o sustituir a las provincias por las co
marcas, como el mecanismo del artículo 
8 del Estatuto Vasco, que es una amena
za para las provincias colindantes, y en 
especial para Navarra.

La negociación comienza hoy lunes 
con la segunda entrevista del presidente 
con Garaicoechea. El ministro de la Pre
sidencia, Pérez Llorca, será el que coor
dine esa negociación en la cumbre con lo 
que se negocie en la ponencia, a la que 
por ciento no quiso incorporarse el Sr. 
Cabanillas.

PAMPLONA, 25 (Efe).- 
Un total de 41 ayuntamien
tos navarros reunidos ayer en 
Tafalla han ratificado el 
acuerdo de 5 de junio de la 
corporación tafallesa, que 
pide la recuperación de im
portantes competencias en 
materia de orden público pa
ra Navarra.

Hasta primera hora de 
ayer tarde, alcaldes y conce
jales de estas cuarenta y una 
localidades se reunieron en la 
casa consistorial de -Tafalla 
para ratificar los puntos que 
el ayuntamiehto de esta loca
lidad tomó a raíz de los su
cesos de Tudela, en los que 
perdió la vida la joven Gla
dys del Estai.

El alcalde de Tafalla, an
tes de comenzar la sesión le
yó una relación de conce
jales que a título personal 
han ratificado los acuerdos 
de este municipio tomados el 
5 de junio.

Asistió a la asamblea el 
diputado forai, Jesús Bueno, 
que insistió en la necesidad 
de ir hacia la reintegración 
forai plena y a la recupe
ración del poder de los 
ayuntamientos en diver
sas materias.

Al final de la sesión, des
pués de un breve debate en 
el que se dieron a conocer 
otras nuevas propuestas so
bre orden público, se deci
dió la formación de una co
misión que prepare una 
nueva asamblea a fin de tra
tar también sobre recupera
ción de competencias en ma
teria de orden público.

Al final de la sesión se in
terpretó el himno de Nava
rra y los cuatro concejales 
de UCD abandonaron la sala 
al entonarse el “Eusko Guda- 
riak”.

El ayuntamiento de Tafa
lla, en su sesión del 5 de ju
nio, acordó solicitar la devo
lución a los ayuntamientos 
de reæonsabiüdades en 
materia de orden público, so
licitar de la Diputación F oral 
que agilice las gestiones para 
la retirada progresiva de las 
fuerzas de órden público y 
su sustitución por otras de 
carácter forai.

Por último, acordaron 
también . los miembros del 
ayuntamiento de Tafalla que 
de forma provisional y 
mientras no se produce la re
tirada de las FOP, su presen
cia sea reducida lo más posi
ble en los pueblos navarros.

REUNION ORDINARIA 
DEL COMITE NACIONAL 
DEL PSE - PSOE

El comite nacional del 
4’artido Socialista de Euskadi 

. (PSOE) ha decidido, durante 
la reunión celebrada los dos 
ultimos dias en San Sebas
tián, celebrar el segundo con
greso del partido los días 

2, 3 y 4 de noviembre en 
Bilbao.

En esta reunión se anali
zó exhaustivamente la tácti
ca del PSE para los próximos 
meses y la situación política 
de Euskadi.

Se debatió también la 
gestión de la comisión eje
cutiva, que fue presentada 
por el secretario general, 
Txiki Benegas, y sometida a 
votación ftie aprobada sin 
ningdn voto en contra y con 
una abstención.

En esta reunión se anali
zó la importancia de la ins
tauración de un estatuto de 
autonomía, y, en este senti
do, se valoraron positivamen
te las conversaciones mante
nidas en Madrid con los 
órganos rectores del PSOE, 
en las que se aprobó la estra
tegia a seguir para poder lo
grar un estatuto de autono
mía válido para la mayos «a 
del pueblo vasc<' y solidiúio 
con los restantes pueblos.
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Empujado por la CEOE
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m se muevE
MADRID, 25.

La maratoniana sesión —casi 
ocho horas— del vicepresidente eco
nómico Abril Martorell con la junta 
directiva de la CEOE, puede tener 
resultados importantes, para salir de 
la parálisis de nuestra economía, 
que está naufragando por falta de 
rumbo.

A parte de promesas de difícil 
cumplimiento, como el rebajar en 
dos puntos, de aquí a septiembre, 
los costes financieros, parece que 
los empresarios mentaKzaron al rec
tor de la política económica, "mi
tad monte, mitad cínico" según An
tonio Garrigues, de pasar, de una 
vez, a la acción.

TASA DE CRECIMIENTO

El viernes se reunía con el equi
po económico, para estudiar el cre
ciente déficit de la Seguridad So
cial; y ese mismo día se anunciaba 
que el Ministerio de Economía ya 
tiene ultimado un programa econó
mico a medio plazo, de 500 páginas, 
cuyo contenido ha de defender ante 
el Congreso antes del 10 de julio.

Por otro lado, si la peseta ha to
cado el techo de su apreciación, co
mo ha dicho el ministro de Comer
cio, (aunque en mayo hayan aumen
tado nuevamene las reservas), esto 
podría favorecer el control de las 
disponibilidades líquidas, y, en con
secuencia, un mayor crédito para el 
sector privado.

Esta es la clave, la cantidad de 

ANTES 
DE VACACIONES, 

PONGA EN FORMA 
SU RENAULT.

Las vacaciones de verano suelen ser una paliza 
para el coche. Así que, antes de que lleguen esas fechas. 
Renault le recomienda una buena puesta a punto.

Y, ¿a dónde llevar un coche Renault mejor 
que a un Servicio Renault? Los hombres dé los Servicios 
Renault tienen una formación especifica. Y las piezas 
de recambio que utilizan son las mismas que su coche 
monta de’origen.

Pero hay más: Renault le da un 
diagnóstico y un presupuesto previos 
para que usted decida antes de 
tocar el coche. Los tiempos 
de mano de obra están per
fectamente codificados y a su 
disposición. Y una ventaja final; 
Renault garantiza por tres meses 
todas las reparaciones.

Antes de vacaciones, 
ponga en forma su Renault. 

Se lo merece.

dinero. El Gobierno —y también la 
oposición— se ha obsesionado con 
esta macromagnitud y su tasa de 
crecimiento.
MAS CREDITO AL SECTOR 
NAVAL

Demostrada la ineficacia de to
mar las disponibilidades líquidas co
mo eje de toda la política económi
ca, el Gobierno debería hacer hinca

TRES DECLARACIONES

iOSí

pié en el crecimiento del crédito al 
sector privado, y más concretamen
te, a las -empresas, para que fuera 
suficiente para compensar la pro
ducción de bienes y servicios.

El ejemplo más ilustrativo lo te
nemos en el comportamiento ale
mán. El Bundesbank o Banco Cen
tral Germano, que por cierto tiene 
más independencia que el Banco de 
España, se niega a firmar tasas anua-

Horizontes MARSANS, 
Los “horizontes más lejanos”

Compruebe hasta dónde pueden llegar sus horizontes, porque 
con MAR SAMS podrá conocer: desde San Francisco a Honolulú, pasando 
Kenya; los lugares más exóticos, las costumbres rñás ancestrales, las cultu
ras más desconocidas...

Viaje con HORIZOMTES hasta donde pocos han podido llegar y- 
a la vuelta cuéntele a sus amigos cómo es realmente el mundo.

Solicite folleto sobre 
éstos y otros destinos y pague 
sus viajes aprovechando las 
ventajas de su tarjeta Diners. 

les de crecimiento de la cantidad de 
dinero, en cualquiera de sus defini
ciones.

Y en cambio, lo mantiene a un 
ritmo parejo con el avance de la eco
nomía real. Tai política, ai ser sos
tenida, reduce la velocidad de la in
flación al ritmo deseado y conduce 
a la economía a un crecimiento real 
a largo plazo.

Por supuesto, esta recomenda
ción no implica su contraria, ya que 
el control de las disponibilidades lí
quidas es la única manera de vencer 
la inflación; pero el hecho es que la 
contracción provocada en la econo
mía española ha sido mayor que la 
necesaria para conseguir los objeti
vos de desaceleración.

Nos quedan apenas seis días para 
declarar la renta. A juzgar por el 
agotamiento de los impresos, en los 
estancos ha sido a última hora, co
mo siempre, cuando nos hemos lan
zado a hacer las declaraciones. Lo 
engorroso es que no es una, sino tres, 
las que mucha gente tendrá que re
llenar. La ordinaria de la renta, que 
se puede hacer en modelo simplifi
cado o normal, y las dos extraordi
narias, sobre el patrimonio y sobre 
determinadas rentas del trabajo.

Esta última declaración ha pasa- 
do'casi desapercibida al gran públi
co, (pese a figurar en los anuncios 
de prensa), y,sin embargo, en el país 
del pluriempleo por excelencia, al
canza a muchas personas.

«
H

Oías Precio

KENYA 10 90.200
SUDAFRICA 17 152.800
INDIA Y NEPAL 16 94.450
THAILANDIA, RUPINAS, 
HONG KONG, JAPON 18 130.850

MEJICO T EE. üü. 15 156.525
CEYLAN - SINGAPUR 15 99.800
VGELTA AL MONDO 23 148.100

Un amigo le espera en;

GARAJE COSTA, S. A.
Central: Vía Hispanidad, 69 Teléfono 333650
Agencia núm. 1 : Paseo de la Mina, 12 - Teléfono 235105
Agencia núm. 2: Madre Vedruna, 33 - Teléfono 222500

ZARAGOZA

DE VIAJESLmarsans
ZARAGOZA: Paseo Independencia,-. 18-20. TeL 23 69 68

• Calvo Sotelo, 33. Td. 21 92 05.
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A los proyectos de Estatutos vasco Y catuán

Medio centenar
de objeciones
MADRID, 25 (Agencias).- Unión de Centro Democrático presentará esta tarde, a las 

ocho, en su sede de la calle Cedaceros, los motivos de desacuerdo del Grupo Parlamenta
rio Centrista con los proyectos de estatutos de autonomía de Cataluña y País Vasco.

Como se sabe, esta noche finaliza el plazo oficial de presentación de motivos de desa
cuerdos con estos proyectos de estatutos. UCD presentará hoy a los medios informativos 
sus motivos de desacuerdo y el PSOE los hará públicos, mañana martes. Otros grupos ya 
lo han hecho público durante el fin de semana pasado.

OBJECIONES

A las once de la mañana 
figuraban presentadas en la 
secretaría general, aproxi
madamente medio centenar 
de motivos de desacuerdo 
a ambos proyectos. Al esta 
tuto catalán habían presen
tado desacuerdos, doce don 
Blas Piñar (a la totalidad), 
y don Hipólito Gómez de 
las Roces. Ai estatuto vasco 
habían presentado veintiuno 
don Blas Piñar (tam
bién a la totalidad), doce 
Coalición Democrática, y las 
firmadas por Hipólito Gó
mez de las Roces, y don Je
sús Aizpun Tuero, pertene
cientes como don Blas Pi
ñar, al Grupo Mixto.

mañanase designan 
LASPONENCIAS

Mañana se reúne la co
misión constitucional del

Congreso de los Diputados 
para designar las ponencias 
que, juntamente con las que 
deben nombrar las delega
ciones de las asambleas par
lamentarias correspondien
tes, informarán los proyec
tos de estatuto de autono
mía vasco y catalán.

Según explicó a "Efe" el 
presidente de la comisión, 
el diputado centrista Emi
lio Attard, las ponencias tie
nen un plazo de tres sema
nas para emitir su informe 
provisional con los acuer
dos, desacuerdos y votos 
particulares en su caso.

Publicado dicho informe, 
añadió, se abre un debate 
a la totalidad y al articula
do, que es objeto de vota
ción por IOS respectivos ór
ganos deliberantes, o sea, 
por la comisión y la delega
ción de parlamentarios.

Si todavía hubiere mo
tivos de desacuerdo, puede 
instarse una nueva devolu
ción para la intervención de 
las ponencias, concluyendo 
todo el trámite en un deba
te final en el que, si se al
canza el acuerdo, se remite 
a la presidencia del Congre
so para que el estatuto siga 
el curso previsto en la Cons
titución: referéndum, ratifi
cación de ambas cámaras, y 
promulgación como ley por 
el Rey.

"QUEREMOS HACER 
UN ESTATUTO 
DE ACUERDO
CON TODOS" (Canellas)

"Lo que se quiere con los 
"motivos de desacuerdo" es 
hacer un estatuto de acuer
do con todas las fuerzas 
políticas" indicó el dirigente 
centrista Antón Canellas en 
el transcurso de una entre-

EL VIAJANTE ASESINADO
^ILBAO. — Como ya informamos el sábado, el agente comercial sevillano, Diego Alfaro 
Orihuela, de 49 años, falleció en el hospital civil de Basurto, a consecuencia de las heridas, 

pronóstico gravísimo, sufridas, al ser alcanzado por uno de los disparos que se intercam
biaron en el ametrallamiento del cuartel de Basauri. La víctima, que pasaba por el lugar, fue 
^brprendido cuando comenzó un fuego cruzado entre la Policía Nacional y los agresores, que 

duró cerca de media hora. (Telefoto Efe)

vista publicada esta mañana 
en "Hoja del Lunes" de 
Barcelona.

"El título octavo de la 
Constitución —señaló Cañe- 
lías—, que determina el 
proceso autonómico, no de
fine muy claramente las 
competencias y el alcance 
de las mismas. En el proyec
to de estatuto nosotros ha
remos muchas referencias 
según lo que dictaminan 
las leyes orgánicas o bien 
en el marco legal básico 
del Estado".

Sobre las preocupaciones 
que tienen el dirigente cen
trista en relación con la pró
xima negociación del esta
tuto, Antón Canellas indicó 
que se puedan crear algunos 
movimientos de opinión pú
blica contrarios. "Los parla
mentarios . tenemos que 
adoptar una posición de mu
cha serenidad y no tramitar 
a la opinión pública del 
país posiciones cerradas o 
contrarias al estatuto".

Finalmente, Antón Ca
nellas señaló a "Hoja del 
Lunes" que "los motivos 
de desacuerdo no son un 
texto alternativo sino que 
suponen fijar unos criterios 
y a partir de ellos, buscar 
entre todos una nueva re
dacción o dejar la misma si 
se considera que es sufi
ciente, clara y adecuada".

------  pag7H2
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SEIS MINISTROS

ANTE LAS
COMISIONES

La de Exteriores estudiará el convenio 
sobre responsabilidad internacional 
ante la posibilidad de que el "Skylab" 
caiga en España

La de Sanidad discutirá una 
pregunta socialista sobre salud 
dental en la Seguridad Social

MADRID, 25 (Europa Press).— Seis ministros del 
Gobierno comparecerán mañana ante las comisiones 
respectivas del Congreso de los Diputados. Se trata de 
los titulares de Obras Públicas y Urbanismo, Comer
cio y Turismo, Justicia, Educación, Cultura y Agricul
tura'.

Los cinco primeros informarán a las correspon
dientes comisiones, y contestarán a preguntas de los 
diputados, mientras que el titular de Agricultura res
ponderá una pregunta formulada por Francisco de la 
Torre Prados, relativa a la mejora en los medios para 
combatir los incendios forestales.

La Comisión de Justicia debatirá, tras la sesión in
formativa, mociones sobre la fuga de Lerdo de Teja
da, presentado por Sánchez Montero, y la cárcel de 
Soria, presentada por Marcos Vizcaya.

También mañana a las 12 y media, se reunirá la 
comisión constitucional para designar las ponencias 
que, junto con las nombradas por las asambleas parla
mentarias proponentes, informarán los proyectos de 
estatuto de autonomía para Cataluña y el País Vasco. 
Igualmente, mañana y pasado mañana, la coinisión de 
Industria, seguirá estudiando el plan energético na
cional.

La Comisión de Asuntos Exteriores se reunirá el 
miércoles, a las nueve y media, para tratar, entre otros 
temas, una pregunta formulada por el socialista Ra
fael Escudero sobre niveles de intercambio comercial, 
cooperación técnica a través del Banco Exterior de 
España, y el estudio de diversos convenios, como el 
de la prevención de la contaminación marina de ori
gen terrestre, el comercial de España con China, y el 
de seguridad social entre nuestro país y Chile.

Esta comisión estudiará igualmente, el convenio 
sobre responsabilidad internacional por los daños cau
sados por objetos espaciales, ante la posibilidad de 
que el “Skylab” caiga en España.

Finalmente, el miércoles se reunirá la Comisión 
de Sanidad y Seguridad Social, para discutir una pre
gunta socialista sobre salud dental en la Seguridad 
Social.

LA APERTURA DE 
NUEVOS BANCOS 
SOMETIDA A CRITERIOS
DE RENTABILIDAD

■

MADRID, 25 (Europa Press).— En medios 
bancarios se comenta que el Banco de España 
está cambiando su actitud con respecto al te
ma de la apertura de oficinas bancarias. La 
idea actual, que parece irse confiimando, es 
que abran nuevas oficinas las entidades con 
capacidad de generar beneficios y que puedan 
hacer frente a las pérdidas que se originan has
ta alcanzar el umbral de rentabilidad, calcu
lado en algunos casos a partir de los tres años.

La política del Banco de España es obser
vada con interés especialmente por una serie 
de bancos que han iniciado últimamente pro
cesos de transformación de sus negocios. En 
un nwmento en que flaquea el negocio de la 
bolsa y la promoción industrial, dichos ban
cos se están centrando en las actividades más 
propias de la banca comercial, para lo que ne
cesitan nuevas oficinas que capten recursos.

CAIDA DE LA EXPANSION

La apertura de oficinas bancarias, a pesar 
de dicho proceso, está perdiendo interés con 
carácter general y gradual desde 1975, año si
guiente a la normativa "liberalizadora" de 
agosto de 1974. Sin embargo, la apertura de 
oficinas sigue siendo importante en términos 
absolutos.

Concretamente, en 1973 se abrieron 538 
oficinas, en 1974 un total de 191 y en 1975 
—el año de dicha "liberalización"— 1.954. El 
descenso desde entonces se ha cifrado asi: 
1976 1.516 oficinas, al año siguiente 1.112, 
y en 1978, 884.

Este ritmo de descenso es el observado por 
la banca comercial, que ha mantenido siempre 
una participación superior al 80 por ciento en 
el número de aperturas. Las Cajas de Ahorro 
se dejaron influir escasamente por este pro
ceso. Las variaciones más notables han corres
pondido, pues a la banca industrial.

En efecto, esta banca abrió en 1973 un to
tal de 29 oficinas, al año siguiente 13 y en 
1975 llegó a 243. El descenso duró dos años: 
119 oficinas en 1976 y 8 en 1977. En 1978, 
los bancos industriales abrieron 75 oficinas.

PREVISIONES

Según algunos informes bancarios, el pro
ceso de apertura de nuevas oficirtas será en el 
futuro progresivamente más lento, y se move
rá más en consonarKia con el ritmo de desa
rrollo económico y al crecimiento vegetativo 
de la población. Al mismo tiempo, se prevé 
que la dirección de cada entidad preste una 
mayor atención a la rentabilidad y, por tan
to, a la viabilidad económica da cada oficina.
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Nuevo programa energético

Menos gas-oil para 
calefacciones
g La reducción del primero 

será del un 20 por ciento
MADRID, 25. (ARA- 

GON/expres).— El Gobierno 
a través de Campsa, reducirá 
en un 20 por ciento los su
ministros de gas-oil destina
dos a la calefacción de edifi
cios, según han confirmado 
al periódico “Ya” fuentes 
competentes del Ministerio 
de Industria y EnergíaTtam- 
bién se reducirán en un 20 
por ciento los suministros 
de fuel-oil que se destinen 
a la misma finalidad.

RACIONAR LA 
GASOLINA

Por otra parte. Campsa y 
la Dirección General de Trá
fico han recibido la instruc
ción del Ministerio de Indus
tria para que estudien los sis
temas más adecuados de ra
cionamiento de gasolina, 
únicamente aplicables en ca
so de suma escasez o de cor
te brusco del suministro de 
petróleo. Según todos los in
dicios, la única forma viable 
de racionamiento., de gasoli
na será el cuponaje.

Todas estas medidas se 
inscriben dentro del progra
ma de ahorro energético que 
está preparando el Ministe
rio de Industria y Energía y 
que estudió recientemente 
la Comisión de Industria. Al 
parecer, mañana o pasado 
los técnicos del Ministerio 
harán una revisión final a las 
disposiciones de este progra
ma, y el próximo fin de se
mana será comentado públi
camente por el ministro Car
los Rústelo. Se desea tener 
toda la instrumentación le
gal terminada antes del 15 
de julio, excepto el tema de 
la calefacción de edificios, 
que, por su mayor compleji
dad, no podrá estar lista an
tes de septiembre.

LINEAS MAESTRAS 
DEL PLAN

SECTOR INDUSTRIAL

Se pondrá en marcha un 
proyecto de fomento de in
versiones para ahorro ener
gético en las empresas espa
ñolas, que establece asimis

mo incentivos para la auto- 
generación de energía eléc
trica en las industrias y para 
la adopción de nuevas ener
gías. Según las encuestas el 
Centro de Estudios de la 
Energía, con una inversión 
de hasta 40.000 millones 
de pesetas destinadas a ra- 
ciohahzar consumos energé
ticos en industrias que con
suman más de lO.OOQ tone- 
ladas/año de fuel, podría lle
garse a ahorros anuales de 
hasta el 6,5 por 100, y estas 
inversiones globales serían 
amortizables en menos de 
cinco años.

Se ordenará una reduc
ción en la velocidad de la flo
ta petrolera. Con esta medi
da se pretenden obtener aho
rros de hasta 220.000 tone
ladas de fuel al año.

Coiitinuará el régimen de 
autorizaciones previas para 
la construcción de los equi
pos energéticos de las em
presas.

Supresión inmediata de 
las subvenciones para el gas- 
oil. De esta forriia el Estado 
dejará de pagar la diferencia 
entre el precio real del com
bustible y el precio de venta 
actual. Esta diferencia se es
tima en unas 2,50 a 3,50 pe
setas litro y el ahorro mone
tario previsto es de unos 
3.500 millones de pesetas. 
Es muy posible que el nuevo 
precio de gas-oil para usos 
domésticos sea colocado en 
10 y 11 pesetas litro, frente 
a las ocho pesetas que cues
ta actualmente.

CUPOS ANUALES

Reducción de los sumi
nistros de gas-oil ya cita
dos. Al parecer, la medida 
no planteará ningún proble
ma, porque Campsa lleva un 
registro exhaustivo de los 
compradores de gas-oil para 
calefacción y la reducción 
ya fue ensayada el invierno 
antepasado. La disminución 
se establecerá en cupos anua
les, de forma que cada usua
rio recibirá probablemente 
de julio a julio de años con
secutivos, entregas inferiores 
en un 20 por 100 a las que 
recibiera el año anterior.

“En 1978-----------------------------------
LOS AYUNTAMIENTOS INGRESARON 
CERCA DE AOO.OOO MILLONES
DE PESETAS

MADRID, 25. (Euro
pa Press). — El total de 
ingresos obtenidos por 
las corporaciones locales 
en 1978, según datos pú
blicos por el Ministerio 
de Hacienda ascienden a 
391,654 millones de pe
setas, frente a 327.215 
del año anterior. Por su 
parte, los pagos realiza
dos por las corporaciones 
fueron 391,632 millones, 
mientras que en el año 
anterior ascendieron a 
323.987.

Los ingresos obteni
dos por los ayuntamien

tos fueron de 265.685 
millones, mientras que 
las corporaciones provin
ciales obtuvieron 125.968 
(en 1977 habían sido de 
214.356 y 112.859 mi
llones respectivamente). 
Los pagos realizados por 
los ayuntamientos ascen
dieron a 268.395 y los de 
las corporaciones provin
ciales a 123.237 millones 
de pesetas. (El año ante
rior los pagos de los 
ayuntamientos fueron de 
212.553 y los de las cor
poraciones 111.433 mi
llones de pesetas).

La reducción afectará 
también al propano, aunque 
es un problema de resolución 
más compleja. Habrá asi
mismo regulaciones en las 
instalaciones de calefacción 
y se procurará que la factu
ración del combustible en 
cada edificio sea contabili
zada de forma individual, 
como un medio para disua
dir los grandes consumos.

SECTOR TRANSPORTE

Continuará en vigor la li
mitación de velocidad má- 
sima'(100 kilómetros/hora). 
Asimismo se regulará y ho
mologará el consumo en los 
automóviles. En cambio, no 
se va a tocar para nada el te
ma de la fiscalidad del auto

móvil como factor de disua
sión.

El Ministerio de Industria 
ha solicitado a Iberia que es
tudie la posibilidad de que 
sus aviones vuelen a veloci
dades más reducidas.

PASAREMOS MAS
FRIO __________

El Ministerio ha minimi
zado el alcance de la deci
sión, en base a que la tem
peratura de las calefacciones 
supera los niveles necesarios 
actualmente.

Sin embargo hay que re
cordar la frase de Carlos 
Rústelo pronunciada muy 
recientemente; “Los españo
les pasaremos más frío este 
invierno”.

^írE librE

Vivir a plenitud de albedrío
C

UANDO la "rendición sin condiciones" y las 
horcas de Nuremberg apagaron la hoguera 
sangrienta de la Segunda Guerra Mundial 
(1939-45), casi al instante mismo empezaron a 
chisporrotear los rescoldos de todos ios pecados 
capitales que los supervivientes de la gran tragedia guardaron 
escondidos en la almendra, o entre la hojarasca, de la 

conciencia. Aquel suceso -han transcurrido 34 años- que se 
protagonizó en un escenario de tierra, mar y cielo, ancho de 
polo a polo y de meridiano a meridiano, y tuvo por personaje 
principal buena parte de la humanidad, quedó clavado en la 
historia como símbolo en derrumbe del sistema democrático 
que dió forma y susbstancia a la política europea a partir de 
la toma de la Bastilla. Seguimos viviendo las consecuencias de 
la colosal tragedia, llevados y traídos por el. oleaje de 
conflictos y contradicciones que se-han ido sucediendo desde 
entonces. En el mapamundi cada día se borran antiguas rayas 
fronterizas, y las naciones que salieron del desastre, izadas 
como mitos por los vencedores, se han lanzado con desfreno 
a un proceso de expansión territorial, económico o 
doctrinario. Una de ellas, Rusia, tiene hincado el hierro de la 
hoz más adentro de la corteza central del viejo continente y 
sigue hundiéndolo a golpe de martillo, tratando de borrar 
aquel "Non Plus Ultra" que cinceló en las columnas 
gibraltareñas el dios Hércules. Los sistemas parlamentarios, 
compuestos de entidad democrática, con más o menos aliño 
de dictadura o de egotismo, son constantemente sacudidos 
por la desconfianza o el fanatismo de las masas populares, a 
las que hábilmente se hace caer en estado de misticismo. Pero 
la paradoja de esta profunda transformación que se está 
dando actualmente podríamos encontrarla en el problema que 
plantea la integración de las muchedumbres del campo en la 
economía industrial tecnocratizada, férrea e 
infrahumanamente dirigida. La verdad es que la marejada de 
fondo que con tan atroz violencia está golpeando a la 
humanidad, amenaza destruir todos los valores básicos de la 
vida. ¿Cuándo el hombre podrá vivir a plenitud de albedrío?

PERPETUACION DE UNA ESPERANZA

Esta Constitución que recientemente hemos estrenado los 
españoles establece un orden con el que hemos de dar forma 
a nuestro vivir, defender la libertad del pensamiento y 
cooperar a instituir un moderno sistema de usos y costumbres 
que mejore la relación del hombre con el hombre. ¿Será 
bueno ese orden? ¿Sera malo? Lo que sí sigue siendo es una 
continuación de la guerra fría, tan soliviantada de temores y 
tan duradera. Esta contienda congelada tan a ¡a sorda, es 
producto del prodigioso avance de la técnica que ha enfriado 
los ímpetus de la belicosidad y apagado el redoble de los 
tambores castrenses. Los novísimos armamentos, los ingenios 
nucleares, están destruyendo las teorías de la guerra y ya se 
anuncia el ocaso del viejo guerrero y su sustitución por el

H Tema central, el marco de 
relaciones laborales

MAÑANA, ASAM
BLEA GENERAL

DECEOE
MADRID, 25 (E^j-opa Press).— Mañana por la ma

ñana se celebrará en Madrid la asamblea general anual 
de la CEOE (Confederación Española de Chganizacio- 
nes Empresariales), con asistencia de casi medio millar 
de representantes de sus organizaciones sectoriales y 
territoriales.

El orden del dza de esta reunión de la CEOE, que 
cumple en junio el segundo aniversario de su funda
ción, lo integran los siguientes temas: aprobación del 
acta de la asamblea del 15 de diciembre, informe de 
actividades con intervenciones del presidente, el 
secretario general y los presidentes de comisiones, 
propuesta de ratificación de acuerdos tomados por 
la j'unta directiva, modificación de estatuto para 
construir el consej'o de la pequeña y mediana empre
sa, órgano a través del cual trata de consolidar su 
posición y propuesta de aprobación de la memoria 
y liquidación de los presupuestos del ej'ercicio de 
1978.

En medios empresariales se considera que la asam
blea de mañana será más de trámite y plataforma de 
reafirinación de posiciones cara al exterior que moti
vo de discusión interna, pues la estructura actual de 
dirección y gobierno permanecerá dos años más y las 
principales actividades de la patronal se están.centran- 
do en sus órganos y comisiones. En este sentido, se 
apunta que el tema central será el marco de relaciones 
laborales en preparación, como lo fue en ladsamblea 
de diciembre la unidad de criterios empresariales cara 
a la negociación de convenios colectivos.

científico. Quizá, un día cualquiera es este fin de siglo, nos 
sorprende el régimen comunista,echa raíz, tronco y ramaje su 
supervivencia, y nos anuncia que ya ha logrado éxitos sociales 
y económicos suficientes para elevar el nivel de vida de todos 
sus pueblos y crear,en una prolongada época de paz, unas 
condiciones de ,vida seductoras y contagiosas para la 
humanidad capitalista. ¡Ahí : pero ahí está como un estorbo 
amenazante, el fantasma de la guerra caliente, ya que el 
enemigo de hoy puede ser el amigo de mañana;y el esquema 
actual de las grandes potencias, el progresivo desarrollo de 
China y de la India, podrían suscitar una rivalidad con todoel 
Occidente, incluyendo en él a* Rusia y sus dependencias. El 
estallido si llega a producirse, :será una inmensa calamidad.. 
Los hombres de Estado que no hubiesen podido, o querido, 
evitar la catástrofe bélica, se habrían hecho merecedores a la 
más justiciera justicia. El proceso histórico se ha enriquecido 
de poderosos artificios que impulsan al hombre a peligrosas y 
terribles aventuras. Por eso, los que gobiernan deben dejarse 
guiar por la virtud cardinal de la prudencia.

FILOSOFO DEL PENSAMIENTO FIGURATIVO

Acabo de cerrar, leído y releído, el delicioso librito de 
Eugenio D’Ors, "Aldeamediana". ' Echó a pasear por los 
estrechos espacios libres de mi celda civil y suelto a la 
memoria lecturas de otros ensayos del ilustre filósofo catalán: 
"La Bien Plantada", "Tres horas en el Museo del Prado", 
"Glosario", "Oceanografía del techo",... A los veinticinco 
años de su muerte leer 0'0rs es dialogar con un espíritu de 
lúcida inteligencia y delicada sensibilidad, que tuvo la mirada 
más penetrante, el entusiasmo más generoso y el gusto mas 
ágil y universal para dar con el grado supremo de la belleza. 
El nos enseñó a los españoles cómo era la tortura mística del 
Greco, la matemática visual de Leonardo, el sentido profundo 
del barroco. Cuando en las salas de exposición no se 
comprendía aún el arte post-impresionista, don Eugenio 
explicaba a los visitantes cómo era y qué era la arquitectura 
de formas y de intenciones que se ocultaba bajo aquella 
aparente anarquía. En el oleaje de su juventud, las ondas 
paganas se alzaban sobre el sentimiento religioso, y 
religiosidad se fue acentuando hacia un steticismo 
trascendente. Hombre del moderno Renacimiento, cultivador 
de todos los saberes fundamentales del pensamiento, Eugenio 
D'Ors fue, en su época, ejemplo de servidumbre al intelecto, 
valiente para llevar a las columnas de los periódicos el rigor de 
ciertos temas llenos de la gracia un poco errabunda del 
ensayo, y valedor de que una gacetilla, un cuadro, un adema” 
cualquiera de la vida del espíritu, eran también noticia. Al 
avanzar hacia su morir, don Eugenio se proclamó ante la 
posteridad Filósofo del pensamiento figurativo". Y eso es lo 
que de verdad fue. José Marta

HER/VAN PEZ PA ROOS^
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exalten la carga sexual. Enton
ces, la persona busca su salida 
por el lado que no corresponde.

— De todos modos, eso quiere 
decir que los planetas condicio
nan...

— A veces un individuo nace, 
por las posiciones planetarias, 
condenado a tener mas tensiones 
que otros.

— Fatalismo puro.
— No es fatalismo si ese hom

bre conoce su personalidad y 
puede luchar contra ella en los 
momentos clave.

— ¿Cómo hace para luchar 
una persona sin cultura? Final
mente, no parece ser responsable 
de sus actos...

— No es así. Una persona sin 
cultura tiene su propio código 
genético y, por lo demás, sus 
tensiones son más elementales, 
no tan complejas, que las de una 
persona culta.

— ¡No somos brujos, sino as
trólogos! —estalla nuevamente 
Karin con energía—. No decimos 
nunca a nadie qué le va a pasar. 
Eso es una mentira. Les decimos, 
cómo son^ de acuerdo con las 
posiciones astrológicas de la 
hora, el día y el mes de su naci
miento. Les decimos cómo son, 
pero ellos deciden su futuro, que 
sólo sabe Dios.

— ¿Cómo entra Dios a tallar 
en esta ciencia? ¿No parece 
acaso, una contraindicación?

— ¿Por qué? Rece usted el 
Padrenuestro: "Hágase tu volun
tad así en la tierra como en ei 
cielo...” Por eso hay que luchar 
contra esa fauna de adivinos, 
magos y brujos que engañan a la 
gente. Porque la ciencia nada 
tiene que ver con la charlatane
ría. San Agustín calificó todas 
las prácticas esas como "costum-

SBRIUDS
______ _____________________________ I

UUÜIIS
~ ¿Usted es feliz?
— Sí, sin duda alguna.
— ¿Cómo lo sabe?
- Porque creo haber hallado 

de los secretos para serlo: 
conozco a mí mismo y sé 

Que no puedo quererlo todo, 
Que debo renunciar.

¿Sabe cuándo va a morir?
7 Nadie lo puede saber. 

Quien diga lo contrario, miente.
~ ¿Sabe qué le va a pasar 

•Tiañana?
, — Tampoco. Nadie puede sa
rrio.

~ ¿Por qué hace horóscopos?
~ Los brujos son unos charla

tanes. No se puede vaticinar ni 
u®^racias, ni infortunios, ni 
enfermedades. Los horóscopos 
MUe lee la gente no sirven para 
nada. Nosotros no hacemos ho- 
^scopos sino cartas natales, 
pacimos solamente a quien 
no”® ®. nosotros, cómo es su 
Personalidad individual. Esto es 
una ciencia que se apoya en ios 
’«•'OS. No somos brujos ni adi- 

astrólogos.
Haki “ pone serio, 
en?’- pausadamente pero con 
ciiiA®'®’ ‘•asi recostado en el 
uion de su salón de Villalba. 

en lo que dice pero lucha 
laH trampas. A su 
.uo, su mujer, alta, morena, 

ríe **’^®^undos ojos azules, son- 
I ® ?as¡ permanentemente. Sobre 
leo cuadro de Gali- 
tiíi.* ‘ïue anuncia el "Ins- 
Que I Astrologia Moderna” 
driH nnatrimonio dirige en Ma- 
ded’ ^L'ado, un retrato con 
minlí? .'^'a —"con mi agradeci- 
Suárez presidente Adolfo

dente’ agradeció el presi-

TaiTu"® hicimos su carta natal. 
otr?°'®'’ 5e la hemos hecho a 
ga I R®'’sonal¡dades, como Fra- 

González.

enZ? gente importante cree 
cosas? 

cla"?^ Astrologia es una cien- 
suro.1- charlatanería. Lo que 
Con , ~~habla Karin Siiveyra 

aii ,’^arcado deje alemán— 
’hezci? ’ verdadera ciencia se 
rías r ’ menudo con las bruje- 
r^on’ in I' hechiceros caseros, 
Prenne adivinos que ofician de 
Han vaticinar el futuro. 
Pos **«<do en todos los tiem- 
Práctica existiendo. Son 
®ncad^^ P®rn¡ciosas que quieren 
de su a' hombre, privándole 
'^ar al hacerle depen- 
®*iste fantalismo que ya no 
den^^L® mesa del salón, de

de libros. El más impor

tante de ellos, "Die Deutsche 
Ephemeride”. Al hojearlo semeja 
una tabla de.logaritmos. Sin em
bargo, en cada página los treinta 
días de un mes, año por año, 
desde comienzos de siglo hasta 
nuestros días. Es casi la piedra 
filosofal de los modernos astró
logos: los días con sus horas; 
las horas con sus soles y sus lu
nas; un firmamento de astros 
girando sobre cada minuto. Sa
turno en Sol, Venus se encuen
tra con Júpiter, Neptuno en Vir
go. El horario es el solar real. 
Por. ello, los esposos Siiveyra 
consultan a menudo otro librito 
menos voluminoso de longitudes 
y latitudes de todo ei mundo: 
las diez de la noche, en México 
no son las diez de la noche en 
Madrid y Saturno, o Venus, o 
Marte pueden haber variado de 
posición.

LAS CARTAS NATALES

— ¿Cómo se hace una carta 
natal?

— En el momento de nacer 
cada individuo recibe una carga 
electromagnética determinada 
por los astros que en ese momen
to están en el cielo. Así queda 
sellada la personalidad de ese 
individuo. Sabiendo la hora 
exacta del nacimiento, con una 
oscilación máxima de un cuarto 
de hora, se puede, ayudado por 
las tablas astronómicas, reprodu
cir en un dibujo su cielo natal 
con la ubicación exacta de todos 
ios planetas. Estudiando el signi
ficado de esas posiciones plane
tarias se puede determinar la lí
nea directriz en que esa persona 
reaccionará respecto de su medio 
circundante. Cada carta natal es 
totalmente individual y no exis
ten dos personas con una común 
ya que las posiciones astrales 
sólo se repiten cada veintitrés 
mil años.

— ¿Qué utilidad tiene cono
cer Astrologia, ya lue es algo 
parecido al psicoanálisis y quizá 
menos profundo?

— El psicoanálisis tarda años 
en llegar al fondo del asunto, 
que es el conocimiento del ser 
humano' analizado. Una carta 
natal se hace seriamente en cuatro 
horas y ayuda a conocer la per
sonalidad del sujeto estudiado. 
La Astrologia también ayuda a 
determinar si son fructíferas las 
asociaciones de individuos, como 
las bodas, la amistad, etc., es
tudiando si ambas cartas natales 
se interfieren o se complemen
tan. Del mismo modo se pueden 
determinar los momentos favora
bles y desfavorables para cada 

estructura individual.
— ¿Si el momento es desfavo

rable, qué recomiendan ustedes?
— Nosotros, ya le hemos di

cho, no somos adivinos. No 
podemos decir: a usted le va a 
ir mal. Pero si vemos que al indi
viduo se le presenta una época 
desfavorable, le podemos decir 
que espere para tomar decisiones 
importantes para sustraerse a las 
influencias negativas.

FATALISMO Y 
HOMOSEXUALIDAD

— De esa forma, ¿ no están 
cayendo también en el deter- 
minismo de las acciones huma
nas?

mi Lo aseguran Héctor y Karín 
Silveira, astrólogos argentinos

im Han hecho la "carta natal" de 
su Majestad el Rey, de Adolfo 
Suárez y de Felipe González, 
entre otras personalidades

— De ninguna manera. Lo que 
hacemos es decir simplemente 
que se deben elegir ios momen
tos mejores para adoptar decisio
nes, pero cada uno tiene la liber
tad de hacer lo que le plazca. 
Cuando se nace se recibe aquella 
carga electromagnética, que de
termina la personalidad. Pero, a 
veces, el individuo puede luchar 
para modificar su propia perso
nalidad.

— ¿Los astros también tienen 
que ver con la homosexualidad?

— Hay planetas femeninos y 
planetas masculinos. Es impor
tante aclarar que todos nacemos 
con las mismas cualidades pero 
cada individuo tiene exaltada 
alguna de ellas. Además, están 
las cargas congénitas, heredita
rias, y finalmente el medio am
biente. Pero sí, de todos modos 
los planetas pueden influir en el 
caso de la homosexualidad.

— ¿De qué manera?
— Puede ocurrir que una per

sona tenga serios temores de en
frentar al otro sexo pero haya 
nacido a una hora de un día en 
oue los planetas conjuntados

DEL HOBBY A LA CIENCIA

Héctor Siiveyra era abogado 
en su Argentina natal. En 1947 
comenzó a dedicarse por "hob
by” a la Astrologia y once años 
después se casaba con Karin 
Schoenwerth, condesa de Belle- 
lle, aficionada también a la in
vestigación de los astros. Cuando 
en 1974 unos delincuentes co
munes secuestraron a su hijo 
Maximiliano, que fue rescatado 
a cambio de una suma millona- 
ria, el matrimonio Siiveyra deci
dió abandonar su país para diri
girse a Australia. Una de las 
etapas del viaje fue España. En 
Madrid, Héctor dió conferencias 
y finalmente fundó el "Instituto

de Astrologia Moderna Galileo 
Galilei” y se quedó, al parecer 
definitivamente, en España. 
Abogado español actualmente, 
sigue manteniendo su pasión y 
su trabajo astrológicos.

— ¿Le da mucho dinero la 
Astrologia?

— Nosotros vivimos de la abo
gacía. Solamente hacemos cartas 
natales a petición y atendemos 
algunas consultas.

— Sin embargo, debe ser un 
negocio...

— Cada carta natal cuesta 
20.000 pesetas. Cada consulta, 
5.000. Tenemos alrededor de 
ocho o diez clientes de cartas 
natales por mes y unas cinco 
consultas.

— ¿Por qué viene la gente a 
verlos?

— Generalmente llegan por
que tienen graves problemas y 
desean saber el porqué de los 
mismos. Quienes desean la con
sulta es porque no pueden pagar 
el precio de la carta natal.

— ¿Y ustedes les dicen qué 
hacer con su vida?

bres corrompidas por las que los 
granujas son aborrecidos sobre la 
tierra” y Avicena llamó ^‘cana
llas” a los astrólogos que inten
taban adivinar el futuro. Es im
posible, a través de las estrellas, 
adivinar el futuro y menos aún 
vaticinar, ni siquiera como 
probable, un suceso. Nadie ha 
predicho terremotos ni epide
mias de peste pero los canallas 
se encargan de predecir ei fin 
del mundo y otras tonterías.

— ¿Por qué continúan enton
ces los vaticinios astrológicos?

— Porque la gente tiene mu
chos problemas, necesita consue
los y busca desesperadamente 
creer. Por eso los vaticinios 
son canallescos, por fatalistas y 
porque en pleno siglo XX creer 
en ellos es como pretender que 
en las farmacias haya cráneos de 
muertos con pelos de criminales, 
grasa de cadáveres, moscas espa
ñolas, lagartijas y sanguijuelas. 
Eso sucedía en la Edad Media y 
hasta hace dos siglos. Pero la 
ciencia, gracias a Dios, va aca
bando con las supercherías.

LOS LIDERES ESPAÑOLES

El Rey Juan Carlos I acaba 
de recibir su carta natal, enviada 
por ei matrimonio Siiveyra. En 
la mesita del salón se amontonan 
los agradecimientos de gentes 
que han encontrado en los estu
dios del matrimonio su descono
cida personalidad.

— En 1976 hicimos la carta 
natal del presidente Suárez. Te
nía a Mercurio y Saturno en Tie
rra y por ello Suárez tiene una 
personalidad realista dominante. 
Es lo más exaltado en él, su rea
lismo. En cuanto a su parcela 
mental aparecía como acondicio
nador. Más de dos años después 
parece que todo se ha cumplido, 
porque si hay algo que resalta en 
el presidente es el realismo con 
que procede y su fácil moverse 
entre obstáculos para acomodar
los.

— En cuanto a Felipe Gonzá
lez su carta natal demostró tanto 
realismo como la de Suárez pero 
su condición es mucho más 
emotiva. Además, con yenus 
presente y dominando algún as
pecto de su carta, el líder socia
lista es un hombre que disfruta 
de la vida.

— ¿Sus clientes creen cuanto 
ustedes les dicen?

— Se van plenamente conven
cidos de que su personalidad 
es como decimos.

Luis MAS 
Foto: Dani YACO
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SOMOZA EN LA TV ATERRIZAJE FORZOSO 
DE UN AVION 
ECUATORIANO CON 
ARMAS PARA LOS 
SANDINISTAS

Funcionarios del Gobierno 
declararon a la agencia Associated 
Press que Somoza habló el do
mingo por radio de onda corta 
con todos los comandantes de 
unidad operativa de la Guardia' 
Nacional para comunicarles su 
decisión de “seguir la lucha y de
rrotar al enemigo”.

I MANAGUA, 25 (Efe).—Mien
tras los sandinistas conquistaban 
la tercera ciudad en importancia 
de Nicaragua y resistían en los 
barrios orientales de la capital al 
fuerte bombardeo de la aviación 
gubernamental, el presidente So
moza anunciaba al país su inten
ción de “proseguir la lucha y de
rrotar al enemigo”.

El pasado domingo, los com
batientes del Frente Sandinista 
de Liberación Nacional (F.S.L.N.) 
conseguían asaltar la guarnición, 
el último reducto de la Guardia 
Nacional en Masaya, a menos de 
30 kilómetros al sur de Managua, 
y reducir a ios soldados guberna
mentales que los hostigaban des
de la torre de la catedral y desde 
otros edificios altos.

Masaya es la tercera gran ciu
dad de esta nación centroameri
cana que cae en manos de los 
sandinistas. El pasado sábado 
conquistaron Diriamba, ubicada 
a cuarenta y cinco kilómetros al 
su de Managua, y desde hace más 
de una semana controlan León, 
la segunda ciudad en importan
cia de Nicaragua, sita a noventa 
y dos kilómetros ai norte de Ma
nagua.

Las fuerzas insurgentes man
tienen cercadas a las guarnicio
nes de la Guardia Nacional I en 
otras ciudades de la república, 
como Esteli, Chinandega y Ma- 
tagalpa.

INTENSOS BOMBARDEOS

Mientras tanto, la aviación so
mocista ha continuado con sus 
intensos bombardeos en el este 
de Managua. Durante toda la no
che del domingo al lunes sé oían 
las detonaciones. Por segundo 
día consecutivo, aeroplanos y 
helicópteros tiraron bombas de 
125 y 250 kilos, devastando e 
incendiando los barrios obreros 
del extrarradio.

No obstante, los guerrilleros 
—cuyo contingente se calcula en 
unos trescientos— seguían resis
tiendo a los bombardeos y a las 
embestidas de las tropas escogi
das somocistas, formados por 
más de 1.500 hombres del “re
gimiento Somoza” y de la acade
mia de aplicación de Infantería.

—“Estamos ganando la guerra 
y So moza lo sabe. Por ello, la 
Guardia Nacional está quemando 
ahora sus últinxis cartuchos” 
—ha manifestado un vocero gue
rrillero a un periodista de la 
agencia norteamericana U.P.I., 
en el barrio de Blandón, cerca de 
la carretera panamericana.

DESERCIONES EN LA 
GUARDIA NACIONAL

A medida que se confirman 
las victorias sandinistas y crecen 
las pérdidas gubernamentales, se 
multiplican las noticias sobre de
serciones en las filas de la Guar
dia Nacional. Fuentes fidedignas 
declararon a la agencia de noti
cias estadounidense Associated 
Press (A.P.) que dos capitanes 
y un teniente se refugiaron ano
che en la Embajada colombiana 
y que el teniente coronel Cons

tantino Mediata Herdocia pidió 
asilo en la sede diplomática del 
Perú.

Según esos mismos medios, 
la aviación somocista dirige ac
tualmente el 90 por ciento de 
sus misiones contra objetivos mi
litares en el sur de Nicaragua, ti
rando bombas de 250 kilogra
mos sobre la zona fronteriza corv 
Costa Rica. La posición de los 
frentes apenas si ha variado en 
el sur del país, aunque en algu
nos puntos se hayan producido 
ligeros avances sandinistas.

Los somocista
MANAGUA, 25.

N la pizarra aún pueden leerse los ejercicios del último día de cla
se. Estoy en un aula del Colegio Centroamérica. La ocupan 4 

familias de refugiados huidos de los barrios devastados por la guerra. 
El aula está limpísima. Los pupitres, ordenadamente amontonados en 
una esquina, el suelo de baldosa pulcro y brillante. Me llama la atención 
tanta limpieza. Esto más que un colegio habilitado para refugiados 
parece una clínica bien organizada.

Este Colegio Centroamérica 
de Managua es de los Jesuítas 
(lo visito en compañía de un 
padre burgalés; el director es 
vasco). Ha acogido a 643 refugia
dos (que son ya 644 porque una 
mujer dio a luz anteayer). El 
colegio contiguo (que es de 
monjas —lo llevan madres espa
ñolas - y se llama La Pureza) ha 
recogido más de 800 refugiados. 
El Colegio Lasalle, el Loyola, 
el Colegio Francés, etc... se han 
convertido también en albergues 
para refugiados. Hay, por lo vis
to, más de 15.000 personas re
cogidas en centros docentes.

Los somocistas, 
a sangre y fuego

Yo sólo he tenido tiempo pa
ra visitar el Colegio Centroaméri
ca. Lo llenan gentes muy senci
llas cuyas modestas viviendas 
han quedado reducidas a escom
bros por la guerra. Llevan el su
frimiento en el rostro. Pero en 
muchas caras se percibe también 
la esperanza y la alegría de seguir 
viviendo. Una señora como de 
50 años, sentada en la puerta de 
un aula con abultados vendajes 
en el busto y en una pierna que, 
extendida, apoya sobre un cajón, 
me dice que está deseando “que 
esto acabe” para ponerse a tra
bajar para sus nietos. Han mata
do a su marido y a su hijo. De-

SOMDZA !
El presidente Somoza se di

rigió en la tarde del pasado do
mingo por televisión a toda la 
nación para declarar que acoge
rá las iniciativas de los estados 
miembros de la Organización de 
Estados Americanos (OEA) que 
tengan “un interés sincero por 
hallar una solución pacífica” al 
conflicto de Nicaragua.

El general Somoza, que en la 
mañana de esa misma fecha ha
bía calificado la resolución de la 
O.E.A, —de postular por su in
mediato reemplazo por un régi
men democrático—de "flagrante 
intervención” en los asuntos in
ternos del país, no hizo por tele
visión alusión alguna a la deci
sión que la O.E.A. había tomado 
por diecisiete votos a favor, dos 
en contra y cinco abstenciones. 

lante de otra clase veo una joven 
—casi una niña— con un crío en 
pañales en los brazos. Son madre 
e hijo. Ella tiene 17 años, y él 
19 días. Me acerco, acaricio al 
niño y hablo a la madre. No me 
contesta. Me doy cuenta que 
llora en silencio, sin gemido. Me 
alejo y el jesuíta burgalés me ex- 
phca que la Guardia Nacional 
mató la semana pasada al padre 
de la criaturita. Toda esta gente 
procede de un barrio muy humil
de donde la Guardia Nacional 
entró el viernes de la semana pa
sada, casa por casa, buscando 
guerrilleros y sembrando des
trucción. Me dicen que ejecutó 
—sin proceso— a decenas de 
hombres. Los jóvenes de esos 
barrios mueren por el mero he
cho de estar en edad de manejar 
un arma. La guardia de Somoza 
ve en ellos guerrilleros en poten
cia y los somete a ejecución pre
ventiva.

En el campo de deportes del 
colegio hay varios grupos de mu- 
jeres 
leña 
ños.
con 
para

que cocinan con fuego de 
en ollas de distintos tama- 
Todas lo mismo: frijoles 
arroz. Unas cocinan sólo 
su familia, y otras para to

dos los refugiados de un aula. 
Las raciones se distribuyen con 
arreglo al deseo de si las familias 
quieren o no hacer “plato apar
te”. No ha habido hasta ahora 
ningún problema por la comida, 
ni tampoco en el reparto de las 
colchonetas de que se disponía;

Pese a la resolución deiOE

SAN SALVADOR, 25 (Efe).- 
Un avión ecuatoriano que trans
portaba armas y municiones para 
la guerrilla sandinista nicaragüen
se, realizó ayer un aterrizaje for
zoso en un aeropuerto salvado
reño.

El avión tomó tierra en la pis
ta “El Tamarindo”, al este de San 
Salvador, en el departamento de 
l_a Unión, según informó el de
partamento de Defensa salvado
reño.

El avión, un "C-47”, de una 
compañía ecuatoriana, salió a las 
04,30 de ayer, del aeropuerto 
“El Coco”, de Costa Rica, con 

I Han implantado la pena de 
muerte preventiva : los jóvenes 
de los barrios son asesinados 
por el solo hecho de estar en 
edad de manejar un arma

se ha dado preferencia a heri
dos y enfermos. Las pocas que 
han sobrado se usan para niños 
pequeños, que duermen atrave
sados para que quepan más. El 
resto de los refugiados duer
men en el suelo. Hasta ahora, 
según me explican los jesuítas 
del centro, no ha faltado comi
da, pues la Cruz Roja suministra 
alimentos en cantidad suficiente 
(arroz, leche en polvo, frijoles y 
azúcar).

Regresa el "Hércu
les" a Zaragoza

Los religiosos españoles en 
Managua se quedan todos en la 
ciudad. Lo mismo las monjas. 
Han rechazo la oferta de evacua
ción en el “Hércules” de la Fuer
za Aérea Española. Consideran 
su deber no abandonar el pueblo 
nicaragüense en estos momentos 
trágicos y en los aún peores que 
pueden sobrevenir. Quieren estar 
aquí ahora para compartir el su
frimiento y en el momento difí
cil del inicio de la reconstruc
ción.

También algunos civiles espa
ñoles están decididos a quedarse 
en Managua. Así, por ejemplo, el 
Sr. Canela^ presidente de la Cá
mara de Comercio y socio fun
dador de la Casa de España. Esta

■ Mientras tamis sand  
han conquiajJMasav

■ La Guardii^nalsñ 
 

arrojando de 2
sobre /osla 
/I4anagua

obrerc

destino a San Lorenzo, en Mol
duras, pero no pudo aterrizare liónseelev 

ibia deteci

este lugar porque la pista estai» 
ocupada con ganado que pasb 
ba.

Anteriormente la aeronaveha 
bía aterrizado en Santa Rosa,e: 
territorio hondureño, dondede- 
cendieron tres sa nd in istas, a quie
nes dejaron cerca de 1 .QOO kiloi 
de municiones y armas.

Sin embargo, cuandq estaba 
en la operación de descarga, unoi 

ira buscar 
nzo, dondi 
¡culo del ga

Al contin 
c Carlos So 
los, de na 
lose, se eh 
ibie se estât 
ue decidió 
ina al Pací 
imarindo”campesinos les avisaron que uml ___ 

patrulla militar hondureña lOreño.

I b ha venido siendo durante^ 
roica labor del “puente,^ 
a San José tendido por el*H 
les de nuestra Fuerza 
lugar de concentración “ 
que iban a ser evacuados, 
el centro, en convoy Y ® 
dos por el embajador y clP 
secretario de nuestra einW 
eran trasladados hasta el P 
avión, donde los propios^ 
les del Ejército del An® 
mono naranja de vuelo y 
se les cayeran ni los anillos ^ 
estrellas de su graduación^ ; 
daban a cargar hasta los 
jes de los refugiados, Y “ 
el vuelo les iban ofrecien*'^ 
de los termos que hay e” 
y que normalmente ns^^ 
paracaidistas. Yo he visto , 
oficiales —al teniente 
comandante, a los 3 cap» 
al teniente— y lo 
suboficiales —brigadas Y ,. 
tos— hacer de “maletera y 
“niñeros” de los refugian®^ 
ñacían con entusiasmo Y ,.|j¡ Pasados 
dad. El “puente aéreo’’^ \ 
cules” ha sido, sin 
las mayores acciones h^Lci' 
rias en esta macabra 

60^“^'^’’ h

Cn RiCi
sa

viajac

1 Panol -

Van
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de Nicaragua.

Después de haber 
do a más de 1.300 
ellos 570 españoles, ll 
les” regresa hoy a Esp^ jo 
base de Zaragoza).
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Comandante en jefe de las fuerzas aliadas en Europa

ATENTADO FRUSTRADO 
CONTRA HAIG

tras tamis sandinistas 
onquisIMasaya
'jardis'í^nal sigue 

 

indo íjIí de 250 kilos  

ios biAobreros de

Junto con el piloto venían 
el también costarricense David 
Bermúdez y el hondureño Ro* 
lando Núñez.

Las autoridades salvadoreñas 
detuvieron a los tres tripulantes 
del avión y encontraron cerca de 
dos toneladas de municiones y 
un cañón de 73 milímetros.

gua

nzo, en Koi' ibía detectado, por lo que el
} aterrizara lión se elevó precipitadamente, 
I pista estai» ... -ira buscar la pista de San Lo- 
o que pasb tuzo, donde observaron el obs-

aeronave hr 
inta Rosa, en 
o, donde des-
fi istas, a quii' 
3 1.000 kiloi
las.
indQ estaba 
escarga, unoi 
iron que uní 
ndureña hv

Iculo del ganado.

Al continuar el vuelo, el pilo- 
c Carlos Solano Herrera, de 41
los, de nacionalidad costarri- 
inse, se enteró que el combus- 
ible se estaba terminando por lo 
ue decidió buscar una pista cer
ina al Pacífico, llegando a “El 
imarindo” en territorio salva- 

Moreño.

El piloto de la aeronave dijo 
que le pagaban dos mil dólares 
por cada vuelo y que el tráfico 
de armas entre Costa Rica y Ni
caragua es intenso.

Señaló que en territorio nica
ragüense están aterrizando avio
nes *‘DC-6” y “DC-3” en las lo
calidades de Punta Nata, CarriHo, 
Dolores, Samara y otros lugares.

Las armas, dijeron los infor
mantes, son facilitadas por Pana
má y Venezuela, y posteriormen
te, son enviadas a Costa Rica, 
desde donde se despachan a cier
tos puntos de Nicaragua y Hon
duras.

Por su parte, el Estado Mayor 
del Ejército salvadoreño informó 
al Gobierno ecuatoriano que pue
de reclamar la aeronave después 
de cumplir con los requisitos le
gales, quedando detenidos sus tri
pulantes.

V?V w

« sede del mando supremo de las fuerzas de la Orga
nización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) 
en Europa.

Según fuentes próximas a la OTAN, se trata dé 
un atentado. El general Alexander Haig no se en
contraba en el vehículo en el momento de la ex
plosión.

El general haig, de 55 años, se retirará el viernes 
próximo al cabo de 31 años de servicio activo, y al 
mando de las fuerzas norteamericanas en Europa, 
durante cuatro años y medio.

En enero, al anunciar su decisión de pasar a la 
situació'i de retirado, Haig comentó que “nada es
tá descartado", en relación con la posibilidad de 
que sea el candidato presidencial del Partido Repu
blicano en las próximas elecciones.

HAIG SE HALLABA DENTRO DEL COCHE

BRUSELAS, 25. (Efe). — Un explosivo accio
nado a distancia destruyó el automóvil del general 
Alexander Haig, comandante en jefe de las fuerzas 
aliadas en Europa, e hirió a dos de sus guardaespal
das.

El hecho se produjo en la localidad de Oborg, 
próxima a Mons (Bélgica), donde se encuentra la

Dos motoristas sospechosos fueron vistos en las 
proximidades del lugar donde esta mañana ocurrió 
el atentado que destruyó el coche del general Haig,

La gendarmería belga y los servicios de seguri
dad del mando supremo de las fuerzas de la Orga
nización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), 
iniciaron inmediatamente las investigaciones y la 
búsqueda de los motoristas.

Alexander Haig, que se hallaba dentro de su 
automóvil, resultó ileso.

Según los investigadores, el explosivo accionado 
a distancia por los autores del atentado 
no coincidió exactamente con el paso del auto
móvil, por lo que no se produjeron consecuencias- 
trágicas.

El atentado tuvo lugar a las ocho y media de la 
mañana en la carretera de Oborg a Mons, cuando 
el general Haig se dirigía al cuartel general de la 
OTAN para inicar su jornada de trabajo.

0, a sangre y fuego
de

5venes 
ados ’
ir en
a
durante 
puente 
íporel’fl* 5
lerza A^.
tración
icuados. •

dory elf'S 

stra 
lasta el PL
propio? o
del Aire ,

1 _ .r Clfiy'
vuelo/
OS anilles 
iduaciónj 
ista losfL 
dos. .y Jj 
afrecicn"®! 
1 hay end';

he viste a 

s 3 capitñ

jadas y 
laletefos V vacío. Se llevará aT ale tero» V esnas í »«»viu. oc ucvaia a efugiad^Ü ^osta San José de
íasmoyft Pasados X’ó h. ¿

'-“ïî'!?? el « y™»:
bra g«»*

0

y ahorran unos 
Í^Pañol _ dólares al Estado 

contrík ’ ® cuentas, a 
cnm al no tener,ru»rtra“'.i 1“C rnr», wo— ai nu icner30 persofi >3^"" P^^jes para esos 

les^el”^, '‘P^ración Nicaragua. Esta 
r&pi^t í*®’” ha ?^?"»ento del “Hér- 
i Pero ’ fie prue-). Pero solidaridad con Iberoamé-con Iberoamé-

rica, pues ha repatriado también 
a súbditos de Costa Rica, Méjico 
y Santo Domingo, con los que 
Somoza no tiene relaciones. Y 
ha sacado también —a lo pimpi
nela escarlata, para salvarles por 
hallarse comprometidos en esta 
revolución, de uno u otro ban
do— a bastantes nicaragüenses 
cuya vida hubiese peligrado se
riamente de haber continuado en 
Managua. El “Hércules” regresa 
a España con la satisfacción de 
haber cumplido su misión con 
creces, pues también ha traps-

portado de San José a Managua 
hasta doce toneladas de envíos 
de la Cruz Roja. Estoy conven
cido de que la Fuerza Aérea 
Española volverá y preparará la 
estrategia para una ayuda hu
manitaria masiva a Nicaragua.

Se extiende
el hambre

El hambre cunde por toda 
Nicaragua. Se está acabando 
hasta la comida del mercado ne-

gro, fruto de los saqueos de los 
últimos días. Ya no hay saqueos 
porque no queda nada comesti
ble por saquear. El Restaurante 
Español —uno de los más gran
des y selectos establecimfentos 
cuhnarios de Managua— ha que
dado completamente devastado. 
Se han llevado hasta las neveras. 
Otros lugares españoles se han 
salvado hasta ahora un tanto 
milagrosamente, como las ofici
nas de la Cámara de Comercio 
(donde en realidad no hay más 
que “papeles”). También está

intacta la sede del Banco Exte
rior de España, pese a que el 
banco de enfrente —él Banco de 
América— fue totalmente destro
zado (aún quedan en la calle y 
entre los escombros, hbros de 
cuentas, resguardo de valores, 
talones y letras pisoteados por el 
suelo). El gerente del Banco 
Exterior de España en Managua, 
el Sr. Iturrioz, aguantó dentro 
del edificio —con los agentes ar
mados de seguridad del banco 
mientras la horda asaltaba la 
pizzeria contigua y la sede, aban
donada por sus empleados— del 
Banco de América.

Mientras la OEA no acaba de 
ponerse de acuerdo sobre cómo 
parar la guerra en Nicaragua, la 
escalada bélica prosigue hora a 
hora en los frentes de combate 
y crece el riesgo de una interna
cionalización del conflicto a to
do Centroamérica.

En Managua prosiguen los 
bombardeos contra los barrios 
en poder de los sandinistas. Pa
rece, sin embargo, que estos han 
“aprendido” a soportar los bom
bardeos y se hallan en condicio
nes de seguir resistiendo. La po
blación civil —no los combatien
tes— sufre lo peor de los bom
bardeos.

Patrullas de sandinistas se 
han aproximado a Managua por 
la zona de los cafetales. En el 
frente sur, en la zona de Rivas, 
prosiguen los duros combates sin 
que los sandinistas consigan 
avanzar. La Guardia Nacional los 
tiene sometidos a fortísimo fue
go de morteros y aviación. Esta 
última ha bombardeado, incluso, 
un puesto fronterizo de Costa 
Rica, por el que llegan —aunque 
oficialmente no se admite en San 
José— gran parte de los suminis
tros a los combatientes sandi
nistas.
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Crisis italiana:

LA DEMOCRACIA CRISTIANA 
INVITO A TODOS A FORMAR 
UN GOBIERNO DE COALICION

ROMA, 25 (Efe). - Ef presidente de la República italiana, Sandro 
Pertini, comenzará el próximo miércoles dia 27 las consultas para 
encargar a una personalidad política la formación de un nuevo Go
bierno.

La Democracia Cristiana, partido mayoritario, invitó al Partido 
Socialista y a los partidos laicos (soda Idem ácratas, republicanos y li
berales) a participar en un gobierno de coalición.

El Consejo Nacional Democristiano, reunido el domingo, decidió 
cursar oficialmente esta invitación, asi como "tomar nota" de la 
decisión comunista de situarse en la oposición.

Los democristianos, sin embargo, declararon que están dispues
tos a seguir manteniendo buenas relaciones con el Partido Comunis-

El Jefe del Gobierno dimisionario, Giulio Andreotti, viajará a Ja- 
oón y la Unión Soviética durante la presente semana, acompañado 
por otros dos ministros, y no regresarán hasta el domingo próximo 
lo que hace suponer que hasta el tunes que viene Pertini no decidirá 
a quién encomendar la formación del próximo Gabinete.

Promete el arzobispo de Florencia

CASAS Y TERRENOS DE LA IGLESIA 
PARA REFUGIADOS VIETNAMITAS

FLORENCIA, 25 (Efe).- 
E1 cardenal Giovanni Benelli, 
arzobispo de Florencia, ha 
puesto a disposición de los 
fugitivos vietnamitas algunas 
casas y terrenos de la iglesia

COOPERATIVA 
CIUDAD DEL 
TRARÍSPORTE

Madre Vedruna, 2 
ZARAGOZA

CONVOCA A:
Asamblea General Ordinaria que se celebrará el 

próximo día 30 de junio, a las 17 horas en primera 
convocatoria y a las 17,30 en segunda, en el Salón de 
Actos dé la Mutua de Accidentes de Zaragoza, sita en 
lá calle C del Pol. de Cogullada, con el siguiente orden 
del día:

1Lectura y aprobación del acta anterior, si 
procede.

2 .— Presentación, para su aprobación si proce
de, de las cuentas, memorias y balances co
rrespondientes al ejercicio 1978.

3 .— Propuesta y aprobación, si procede, del pre
supuesto económico para el ejercicio 1979.

4 .— Ruegos y preguntas.

Asamblea General Extraordinaria que se celebra
rá el próximo día 30 de junio, a las 17,30 horas en 
primera convocatoria y a las 18 en segunda, en el 
Salón de Actos de la Mutua de Accidentes de Zara
goza, sita en la calle C del Pol. de Cogullada, con el 
siguiente orden del día:

1 .— Lectura y aprobación del acta anterior, si 
procede.

2 .— Informe situación licencia de Obras.
3 .— Informes sobre las gestiones realizadas con 

la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de 
Zaragoza, Aragón y Ríoja.

4 .— Elección o" reelección de Secretario y tres 
Vocales.

5 .— Elección o reelección de dos Censores de 
Cuentas.

6 .— Ruegos, preguntas y proposiciones.

Zaragoza, 12 de junio de 1979.

LA JUNTA RECTORA

florentina.
En una ceremonia religio

sa celebrada ayer domingo 
en la catedral el cardenal Be
nelli anunció que la archi- 
diócesis de Florencia ha ofre
cido numerosas viviendas y 
cincuenta hectáreas de terre
no a “esas pobres gentes”.

El arzobispo de Florencia 
añadió que “esto es sólo el 
principio” ya que se están 
buscando otras posibilidades 
para que los prófugos “se in
troduzcan en nuestro tejido 
social en igualdad de condi
ciones con los italianos”.

El cardenal Benelli dijo 
además que están en curso 
conversaciones con la “Cari
tas Diocesana” —organismo 
asistencial— para acoger a 
los prófugos en algunos cen
tros desde donde puedan ser 
distribuidos a las familias flo
rentinas que lo deseen.

El arzobispo de Florencia 
pidió también a las parro
quias, comunidades religio
sas, instituciones y familias 
privadas que acojan bajo su 
techo a los prófugos vietna
mitas y les procuren un 
bajo.

tra-

CUARENTA MIL 
REFUGIADOS 
AMENAZADOS DE 
MUERTE

, BANGKOK, 25 (Efe- 
Afp).— Los cuarenta mil re
fugiados, camboyanos condu-

B Cuarenta mil refugiados 
camboyanos, amenazados 
de muerte

cidos a la fuerza hacé dos se
manas al noroeste de Cam
boya, morirán si no se les 
socorre inmediatamente, re
velan fuentes diplomáticas 
occidentales.

Dos de ellos consiguieron 
atravesar la frontera y llega
ron a Bangkok el sábado tras 
cinco días de marcha. Otros 
treinta y ocho que intenta
ron hacer lo mismo, fueron 
detenidos y devueltos a 
Camboya.

Los dos camboyanos de 
origen chino relataron a va
rios diplomáticos la horrible 
pesadilla que viven los refu
giados.

“Los 40.000 refugiados 
se encuentran apiñados en 
una estrecha meseta, a cinco 
kilómetros al este de Preah 
Vihear, templo jemer del 
siglo XII. Es una zona de 
bosque por encima de un 
pehgroso abismo donde no 
hay nada que comer y sólo 
dos charcos para beber. Se 
alimentan de hojas de los 
árboles. Si no reciben arroz 
inmediatamente, en dos se
manas todos habrán muerto” 
dijeron los dos refugiados.

Confirmaron que más de 
300 refugiados que intenta
ron pasar a Thailandia mu
rieron al atravesar campos de 
minas. Varias decenas han re
sultado muertos o heridos 
gravemente al caer al abismo.

Según los dos camboya
nos, este pico está abando

nado y ni jémeres rojos, ni 
jemeres provietnamitas de 
Heng Samri se acercan allí. 
Es casi imposible Uegar a 
Thailandia pues la frontera 
ha sido minada.

Los dos camboyanos des
mintieron que los jemeres 
rojos hayan ayudado a los 
soldados thailandeses en las 
operaciones de rechazo a 
Preah Vihear. Confirmaron 
en cambio que los que in
tentaban regresar eran siste
máticamente devueltos â 
Camboya.

En Bangkok se ha orga
nizado un comité de ayuda 
que ha reunido fondos y 
comprado varias toneladas 
de arroz para los refugiados.

Se espera ahora el permiso 
de las autoridades militares 
thaüandesas para hacer lle
gar esta ayuda.

EMIGRACION 
CLANDESTINA CHINA 
A HONG-KONG

HON-KONG, 25 (Efe- 
Upi).— La República Popu
lar de China ha trasladado 
diez y seis mil hombres, sus 
fuerzas de choque (división 
y media) desde la frontera 
chino-vietnamita a la de 
Hong Kong, en un intento 
de detener el éxodo de emi- 
grandes ilegales que abando
nan su provincia más meri
dional.

Según el diario en lengua 

china “Sin Pao”, Pekín 
piensa crear también una 
“zona restringida” de 16 ki
lómetros de profundidad en
tre la colonia británica y b 
provincia fronteriza china 
de Guangdong.

Sólo las personas provis- 
tas de un permiso especial 
podrán atravesar esa zona,

Pekín ha adoptado tales 
medidas ante el éxodo ma
sivo de emigrantes, que ha 
provocado una fuerte esca
sez de mano de obra en las 
“comunas” y está ejercien
do grave impacto en la es
tructura social de Hong 
Kong.

El diario citado dice que 
las tropas trasladadas desde 
la frontera chino-vietnamita 
se encargarán, junto con la 
milicia y fuerzas de-seguri
dad, de detener el flujo de 
emigrantes.

Además de los 50.000 re
fugiados vietnamitas que 
han recibido asilo provisio
nal en Hong Kong, las auto
ridades de esta colonia ingle
sa en el litoral meridional 
de China devolvieron unos 
45.000 emigrantes ilegales 
durante los seis primeros 
meses de este año.

SE REANUDAN LAS 
CONVERSACIONES 
CHINA-VIETNAM

PEKIN, 25 (Efe-Afp).- 
el viceministro vietnamita 
de Asuntos Exteriores, Dinh 
Nho Liem, llegó esta maña
na a Pekín para reanudar las 
conversaciones sobre la nor
malización de relaciones en-’- 
tre Vietnam y China, inte-’ 
rrumpidas en Hanoi el pasa
do 18 de mayo.

Dinh Nho Liem, que en
cabeza una delegación de , 
quince personas, fue recibi
do por su colega y jefe déla 
delegación negociadora chi
na, Nianlong, y los embaja
dores de los países socialis
tas entre ellos el embajador 
soviético en Pekín, JS- 
Scherbakov.

El viceministro vietnami- 
ta, a su llegada a Pekín, ex- j 
presó la esperanza de qu® j 
“en el transcurso de esta ron
da de conversaciones, ambas 
partes se esfuercen por halla- 
una solución satisfactoria * 
los problemas que dividend 
los dos países”.

El negociador de Hanoi 
lamentó asimismo que Pe* 
kín no haya tenido en cuen
ta hasta ahora los tres pt®' 
tos propuestos por Vietnam 
y que constituyen un pl^ Î 
de paz “razonable y lógico L

AUTOBUSES 
TERUEL-ZARAGOZA 
MARIANO^Um^A, S. A.

NUEVO SERVICIO TERUEL - ZARAGOZA 

SALIDA DE TERUEL, a las 17 horas. 
LLEGADA A ZARAGOZA, a las 20,45 horas.

DIARIO INCLUSO DOMINGOS, FESTIVOS NO.

CONTINUAN INVARIABLES LOS 
OTROS SERVICIOS

SALIDAS DE TERUEL: 7 -10'30 -14'15 horas.
SALIDAS DE ZARAGOZA: 7-15-18 horas.

COLEGIO

SAN GABRIEL
PP. Pasionistas

Curso de recuperación 
Mes de agosto

• Educación general básica.
• B.U.P.-C.O.U.

Madrid - Zaragoza
Andorra-Niza-Mónaco

Servicio regular 
de viajeros por carretera

SAMAR, S. A., INTERCARS
Salidas Zaragoza a las 16 horas los martes, 

ves, Ademes y domingos

TERUEL: Estación Autobuses
Teléfonos 601014- 602828

ZARAGOZA: Juan P. Bonet, 13.
Teléfonos 276179 - 275133

REGIMEN DE INTERNADO
PLAZAS CURSO 1979-80

Teléfono 680044 ZUERA

ESTACION AUTOBUSES ZARAGOZA-TERUEl
JUAN P. BONET, 13

TELEFONOS INFORMACION 276179 y 276133
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TOKIO, 25 (Efe-Afp).- El presi-

dente Jimmy Carter ha sido acogido 
oficialmente en Japón, esta mañana Fue recibido oficialmente por Hiro Hito
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El Polisario sentado 
en la ONU

NACIONES UNIDAS. ’ - Majib Abdallah 
(arriba, con traje obscuro) habla en nombre 
del Frente Polisario durante la sesión celebra
da por el Consejo de Seguridad de las Nacio
nes Unidas. Un miembro de la Delegación 
marroquí, abajo, a la izquierda, escucha 
atentamente la intervención de Majib Abda
llah. El debate se planteó a petición de tropas 
del Frente Polisario en el interior de su terri

torio. (Telefoto Efe)

por el emperador Hiro Hito.
Al término de la ceremonia, que se 

desarrolló en el palacio de Akasaka, 
en el centro de Tokio, el presidente 
fue recibido en audiencia por el em
perador.

El presidente estadounidense y 
la señora Carter, llegados ayer a Tokio 
en visita oficial de una semana, fran
quearon las puertas de Akasaka a las 
10 de la mañana, hora local, acompa
ñados del embajador de los Estados 
Unidos en Japón, Mike Mansfield, 
en medio de un lujo de medidas de 
seguridad que hacía a la capital japo
nesa asemejarse a una ciudad en esta
do de sitio.

El presidente y el emperador inter
cambiaron algunas palabras y, por una 
alfombra roja, se dirigieron al patio 
central del palacio, donde escucharon 
los himnos nacionales de los dos paí
ses. Seguidamente Carter revistó la 
guardia de honor de las fuerzas japone
sas de autodefensa, y fue luego pre
sentado por el emperador a los miem
bros del Gobierno y altas autoridades.

COMIENZAN
LAS ENTREVISTAS 
CON OHIRA

Al. término de su audiencia con ej 
emperador Hiro Hito, el presidente 
de los Estados Unidos, Mr. Jañíes Car
ter, ha mantenido su primera entrevis
ta con el jefe del Gobierno nipón, 
señor Masayoshi Ohira.

Los planes de ahorro de energía y 
el problema de los prófugos del sudes
te de Asia son los puntos principales 
que figuran en el orden del día.

Hablando con los periodistas, antes 
de su entrevista con el presidente Car
ter, el señor Ohira declaró que el Go
bierno japonés estaba dispuesto a con
tribuir, con más del veinticinco por 
ciento a los gastos de construcción de 
un centro de tránsito para los fugitivos 
sudasiáticos, que se levante en un país 
de la “Asean”, Indonesia, Malasia, 
Filipinas, Singapur y Thailandia. Sub
rayó también que el Japón contribuye 
con una cuarta parte al sostenimiento

de la comisión de las Naciones Unidas 
para los refugiados.

De fuente autorizada japonesa, tras
cendió que Carter y Ohira se esforza
rán, ante todo, de armonizar sus pun
tos de vista acerca de los planes de 
ahorro de energía.

Asisten a la entrevista, por parte 
norteamericana, el secretario de Esta

do, Cyrus Vance, y los secretarios 
Michael Blumenthal (del Tesoro), y 
James Schlesinger (de Energia), así 
como el embajador de los Estados 
Unidos en Tokio, Mr. Mike Mansfield 
y por parte japonesa, el '“premier” 
está secundado por el ministro de 
Asuntos Exteriores, Sunao Sonoda.

LA ESPOSA Y LA HIJA 
DE CARTER, ENFERMAS

Cuando el presidente de los Estados 
Unidos y su esposa se disponían a asis
tir esta mañana a una comida dada en 
su honor por el primer ministro, Ma
sayoshi Ohira, la señora Carter se sin
tió repentinamente enferma, cuando se 
encontraba en la fila de recepción, 
bajo el intenso brillo y calor de los 
focos de la televisión.

Anteriormente, la hija de los seño
res Carter, Amy, de once años, se vio 
afectada por una indisposición seme
jante, por lo que no pudo asistir a la 
recepción del emperador, y hubo de 
guardar la comida.

El secretario de prensa de la Casa 
Blanca, Jody PoweU, dijo que la enfer
medad que había afectado a la esposa 
y a la hija del presidente era “algo que 
habían cogido de los nietos del presi
dente, que habían estado visitando la 
Casa Blanca recientemente. El doctor 
WiUiám Lukash dÿo que se trataba de 
una gastroenteritis.

EL PRESIDENTE NO ALTERA 
*SUS COSTUMBRES DEPORTIVAS

El presidente Jimmy Carter, confor
me a su costumbre, ha comenzado el 
primer día de su estancia en Tokio con 
un entrenamiento físico consistente en 
una carrera de 30 minutos de duración 
por el interior de los límites de la 
Embajada norteamericana, finalizando 
con un baño en la piscina de esta. ,

El presidente, que se entrena a 
diario alrededor de la Casa Blanca, en 
Washington, deseaba correr alrededor 
del palacio imperial, pero debió re
nunciar por razones de seguridad.

ESTRENOS PARA HOV, LENES

PALAFOX
SEAN CONNERY ES «EL ARABE»...

¡UN TEMA DE PALPITANTE ACTUALIDAD!

RS
«, jue-

lua

'5133

t-STARA PROTEGIDO POR UN EJERCITO. 
tenia demasiados enemigos...

Sean Connery Cornelia Sharpe 
"El Arabe”

VICTORIA
¡NADA DE VIOLENCIAS! 

¡MUY SUAVE!

NADIUSKA

ELISEOS
LISA GASTOM

¡EXCITANTE, ATREVIDA, ESCANDALOSA!

¡Tres personajes en el 
mundo de lo perversión sexual I

SEAN CONNERY
es

EL ARABE 
t N SUS MANOS ESTABA 

U destino del MUNDO

5-7-9-10,45 (MAYORES DE 14 AÑOS)

ZuQve cariño. 
muy zuavo

KITTY DE HOYOS
Javier eYcriva

LUIS MARIA OEkCADO

5-7-9-10,45 (MAYORES DE 18 AÑOS)

LISP GQSTONI
CORRflDO PPNI* JEREMY KEMP

Director: GIULIO PETRONI

5-7,15 y 10,30 (MAYORES DE 18 AÑOS)
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ZARAGOZA, 25 (ARAGON/exprès, por M. P.).- Los 
servicios de recogida de basuras y de limpieza de las calles 
son fundamentales a la hora de medir la calidad de vida de 
una ciudad: En Zaragoza el servicio, a pesar de algunas que
jas, es uno de los mejores de España, según los responsables 
municipales. Cada día se recogen casi quinientas toneladas 
de desperdicios y se recorren mas de dos millones de metros 
cuadrados, aunque hay zonas mejor atendidas que otras. 
Sin embargo, las tasas son inferiores a otras ciudades y 
habrá que reestructurarlas, como tantos otros impuestos y 
tasas que se mantienen inalterables desde hace varios años. 
Estos son los datos y las directrices de la limpieza pública 
expuestas por el ingeniero dél servicio, señor Urraca, y por 
el concejal delegado de limpieza, don Vicente Rins.

La concesión con la empresa 
Fomento de Obras y Construc
ciones data del treinta de enero 
de 1962 y finaliza en la misma 
fecha de 1982. El valor inicial 
de la contrata ascendía a diecio
cho millones doscientas mil 
Eesetas y el costo total de 1978 

a sido de cuatrocientos setenta 
y tres millones ochocientas mil 
pesetas.

TONELADAS BARATAS

Tenemos que tener en cuen
ta que el coste total de la reco
gida de basuras asciende a dos
cientos sesenta millones, frente 
a la limpieza que es de doscien
tos diecinueve. Lo que es im
portante, a la hora de evaluar 
si un servicio de recogida de 
basuras es equivalente a otro, es 
tener en cuenta el coste ¿•‘la 
tonelada recogida, que actual
mente en Zaragoza cuesta mil 

senta y cinco toneladas diarias, 
teniendo en cuenta que sólo se 
recoge trescientos once días al 
año. Se puede mejorar en el 
sentido de que dejan algún ras
tro y es cuestión de mentalizar 
a la población y sobre todo 
exigir a la empresa que recoja 
todo.

En cuanto al servicio de 
limpieza pública son tres millo
nes de metros cuadrados, de los 
que se atienden bien dos millo
nes doscientos mil y los ocho
cientos mil restantes, que corres
ponden a los barrios periféricos, 
se atienden peor, pero los crite
rios que se han manejado es no 
tener una deuda elevada como 
ha ocurrido en otras poblacio
nes.

MEJORAR LOS BARRIOS

En la actualidad Zaragoza 
tiene una deuda de ochenta y

Una Zara» impía es cara
seiscientas sesenta y una pese
tas y la eliminación noventa 
y dos pesetas. Los precios que 
se han barajado en otras ciu
dades son del ordep de dos 
mil cuatrocientas pesetas tone
lada,

— ¿Son suficientes los me
dios de recogida de basuras y 
de limpieza?

— Los medios con que 
cuenta Zaragoza son cuatro
cientos treinta operarios y cin
cuenta y tres vehículos, con 
cinco más de reserva. En 
Mál^a, que tiene unos cua
trocientos cincuenta mil ha
bitantes, frente a los seiscien
tos mil de Zaragoza, el número 
de operarios es de ochocientos, 
prácticamente el doble, y el 
número de vehículos ciento, 
cinco.

PUEDE MEJORARSE 
EL SERVICIO

En Zaragoza, con un servicio 
muy simili al de Málaga, o 
quizás mejor, puede mejorarse el 
servicio, aún cuando se recogen 
diariam^te todas las toneladas 
(pue el año pasado fueron exac
tamente ciento cuarenta y cua
tro mil seiscientas veintitrés to
neladas, lo oue nos ha salido a 
una media ae cuatrocientas se-

EL SEÑOR

D. ISIDRO HERNANDEZ SALGADO
Falleció en Zaragoza, el día 24 de junio de 1979, a ios 64 años de edad
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

D. E. P.

Sus apenados: madre, doña Jacinta; esposa, doña Carmen; hijos, Pili, Tere, Jesús y Miguel; hijos políti
cos, Jesús, Miguel y Lucía; hermanos^ Baltasar, Francisca, Heraclio y Cándida; nietos, sobrinos, primos y 
demás familia.

AL PARTICIPAR a sus amistades tan dolorosa pérdida ruegan lo tengan presente en sus ora
ciones. El funeral se ha celebrado hoy, lunes, a las 12 de la mañana, en la Parroquia de la 
Sagrada Familia (Torrero) y a continuación la conducción del cadáver al cementerio católi
co de Torrero, donde recibió cristiana sepultura.

El día 23 de julio se celebrará una misa en sufragio de su alma, a las 8*15 de la tarde, en la parroquia anteriormente citada.

dos millones de pesetas sola
mente, frente a deudas de mil 
trescientos millones de Málaga, 
o casi cuatro mil millones Bar
celona. El criterio es que sin 
que aumente el costo, del servi
cio, reestructurándolo nueva
mente, intentar mejorar la lim
pieza de los barrios.

— Podríamos aumentar el 
personal, los medios y el servicio 
sería mucho más perfecto. Esto 
nos llevaría a situaciones angus
tiosas, como ' están pasando 
muchos ayuntamientos. Los 
costos se devarían y mientras 
la situación financiera del Ayun
tamiento no se resuelva no po
demos solucionar el problema 
por esta vía, que sería la mejor, 
desde luego. Si queremos mejo
rar el servicio de limpieza, sobre 
todo en los barrios, no nos que
da otra solución que tratar de 
que la plantilla actual no esté 
tan concentrada en determina
dos sectores sino reducir el 
servicio en algunos sectores 
donde se hace el barrido y el 
repaso, y llevarlo a barrios ex
tremos donde se barre cada mes.

COLABORACION 
CIUDADANA

Creemos que también el ser
vicio se puede mejorar m'e-

■m Cada tonelada de basura recogida 
cuesta mil setecientas pesetas

Las tasas, que sólo cubren la 
mitad del costo, tendrán 
que subir

|||||B Se quiere mejorar la limpieza en 
los barrios

diante una campaña de concien- 
ciación ciudadana. No sólo en 
esta ciudad, sino en todas debe
mos avanzar en la gran colabora
ción por parte de los ciudadanos 
a la hora de evitar que la ciudad 
esté sucia. Esto no va a ser, des
de luego labor de un día, y na
turalmente el Ayuntamiento tie
ne que dar medios para prestar 
esta colaboración, y uno de los 
medios que vamos a poner en 
marcha es la instalación de pa
peleras suficientes.

Próximámente se va a adju
dicar la instalación de papeleras

a una empresa y prácticamente 
el acuerdo está hecho. El Ayun
tamiento quiere realizar este ser-' 
vicio sin gastar dinero y se ha 
conseguido que una empresa ins
tale las papeleras gratuitamente, 
a cambio de la publicidad. En 
la medida que este servicio se 
ponga en marcha, podremos 
pedir con más fundamento la 
colaboración ciudadana.

LIMPIEZA DE CARTELES 
ELECTORALES

— ¿Ha servido para algo la 

campaña de limpieza de carte
les?

— Esta fue una preocupa
ción mía tan pronto tomé 
posesión de la delegación y 
comenzamos a estudiar el pro
blema. Había varias posibilida
des, una que los propios parti
dos políticos limpiasen, pero 
tendría que haber sido mediante 
métodos muy elementales que 
cuestan mucho tiempo y que 
además se ensuciaban las aceras. 
De acuerdo con la empresa con
cesionaria del servicio se hizo un 
programa y una especie de pre
supuestos de gastos que podía 
ocasionar la limpieza de carteles 
y en las grandes vías de los 
barrios. El presupuesto era de 
tres millones de pesetas, mien
tras en Pamplona es de once 
millones, pero dénués de una 
serie de negociaciones se ha 
conseguido que la empresa pon
ga en marcha este servicio sin 
que el Ayuntamiento tenga que 
desembolsar nada, utilizando al
gunas de estas brigadas de los 
repasos.

Nos encontramos, desde lue
go, con un problema y es que 
se limpia una calle y a continua
ción aparecen los cartelitos otra 
vez. Esto nos lleva a abordar el 
problema de fondo de la coloca
ción de carteles en la vía pública 
si el Ayuntamiento tuviese va
llas, de su propiedad, el proble
ma estaría resuelto, y el Ayunta
miento podría exigir la coloca
ción de la propaganda en esas 
vallas.

NO TENEMOS SOLUCION

Como el Ayuntamiento no 
tiene vallas, o exige que no se 
coloque ni un solo cartel en la 
vía pública, lo cual llevaría a 

que en estos momentos que es
tamos todavía en la andadura 
de la democracia y que exige 
que los distintos grupos políti
cos, sindicales, culturales, etcé
tera, puedan manifestarse, pro
gramar sus actos, el Ayunta
miento es muy difícil que 
pueda adoptar esta actitud,por
que impediríamos el libre desa
rrollo de la vida asociativa.

De todas formas, vamos a 
estudiar el problema. Hoy no 
tenemos solución y sinceramen
te tenemos que decirlo. Sí que 
hay una ordenanza que exige d 
pago de un cánon y el permiso 
municipal, pero una ordenanza 
que está desbordada por la 
práctica desde hace tres añoi. 
Es un problema, entonces, que 
estamos estudiando y Uamamoa 
a todas las asociaciones a que 
tengan en cuenta este esfuerzo 
que estamos realizando para pre
sentar una ciudad más limpia f 
procuren que sobre todo en 
vías donde se ha hecho B 
limpieza, que no vuelvan * 
colocarse carteles en los miados 
lugares.

SUBIRAN LAS TASAS

— ¿Habrá que subir, cof® 
en el caso de otros servieioíi 
las tasas de recogidas de basu
ras?

— Es necesario, y esto es una 
medida poco popular, una rees
tructuración de las tasas actua
les. Ayuntamientos cómo el u* 
Madrid cubren con las tasas e 
servicio de recogida de basur^ 
no el de la lunpieza P^ab^® 
3ue no tiene tasas, pero en Wla
nd la tasa inferior es de inas o 

dos mil pesetas y la superior o 
cuatro mil pesetas. Mientras qu® 
en Zaragoza hay calles q 
pagan trescientas pesetas, otr 
quinientas y las de primera c 
tegoría que pagan ochocient • 
Son unas tasas casi ridicui^ 
aunque es verdad que no 
puede hacer un aumento y ** 
reestructuración de tasas 
contar con los propios ciudu® 
nos.

Esto lo vamos a hacer, 
no va a ser una reestructur^^ 
de la tasa de recogida de ba^ 
aislada del resto de las tas^^^ 
impuestos municipales smo M 
se hará en conjunto par® ® 
dando golpes de ciego, 
se va a hacer un estudio en 
junto y en su debido 
se^ dara a conocer a la ?P^js 
pública, pero lo que es 
que va a ser necesaria esta 
tructuracióri.
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ZARAGOZA, 25 (ARAGON/exprès, por M.P.).- Ayer 

se celebró el Día Mundial del Orgullo Gay. En Aragón ape
nas hubo actos que recordaran esta celebración, aunque ha
bía prevista una semana de cine y una fiesta. Todo quedó 
en un comunicado que han firmado distintas asociaciones, 
partidos políticos, centrales sindicales y personalidades in
dependientes, contra las leyes discriminatorias y un llama
miento en favor de la liberación homosexual.

En Aragón no ha habido 
manifestaciones como en 
otros lugares de España, pe
ro también aquí hay homo
sexuales, algunos de ellos 
organizados en el Frente de 
Liberación Homosexual de 
Aragón. Es su mundo un lu
gar aparte, absolutamente 
desconocido por la mayor 
parte de la sociedad, un 
“ghetto” en el que es difí
cil introducirse, salvo que se 
conozcan los lugares de “am
biente”, es decir, los lugares 
a donde acuden normalmen
te los homosexuales. Para 
acercamos a ese mundo des
conocido hemos recorrido 

dad übremente, y me habla 
de la autorepresión y la do
ble vida, una especie de des
doblamiento de personah- 
dad: parecer una cosa delan
te de la familia o de los com
pañeros de trabajo y tener 
otra vida íntima.

—E^o nos lleva al proble
ma del “ghetto”, a recluirte 
en el “ghetto”. La sociedad 
reprime, pero al mismo tiem
po están apareciendo revis
tas, saunas, bueno, saunas 
no hay en Zaragoza, o disco
tecas, clubs, o pubs. En Za
ragoza no hay discotecas pa
ra homosexuales, pero sí hay 
clubs y cada vez proliferan

AYER, 
"DIA DEL 
ORGULLO 
. GAY" .

LOS HOMOSEXUALES 
EN ZARAGOZA

algunos de esos lugares de 
“ambiente” y hemos recogi
do los testimonios de algu
nos homosexuales.

ZARAGOZA UNA 
CIUDAD PROVINCIANA

-Bueno, la homosexuali
dad en Aragón —dice Car
los- es un poco Zaragoza, 
que es el prototipo, una ciu
dad bastante cerrada, típica
mente burguesa y provincia
na. El problema aquí tiene 
connotaciones más represi
vas que en otras ciudades 
que son más cosmopolitas, 
como Madrid o Barcelona, o 
por ejemplo en Valencia, 
qpe tienen una mentalidad 
diferente. Yo he estado al
guna vez allí y es totalmente 
distinto a Zaragoza.

-¿A qué niveles se en
tiende mejor el problema de 
los homosexuales?

-En los niveles culturales 
más progresistas, entre las 
profesiones liberales, la Uni
versidad y la gente relacio- 
’lada con el mundo de la cul
tura. En los partidos de iz
quierda, por ejemplo, hay 
jrn desnivel entre el militan
te sindical y el que se mueve 
on sectores más ligados^”a la 
cultura, o a los sindicatos de 
enseñanza, porque la ense
ñanza es uno de los sectores 
mas afectados por la repre
sión sexual, porque se les 
puede inhabilitar por escán
dalo, perversión de menores 
y todo eso.

AUTOREPRESION 
Idqble vida

Gonzalo es otró homo- 
exual para el que el princi

pe problema es el de no po- 
®r exteriorizar la afectivi- 

más. Yo creo que se intenta 
crear una especie de jaula de 
oro donde nos metamos los 
homosexuales para conten
tamos, lo cual es una forma 
de represión terrible.

Gonzalo insiste en que es 
una contradicción la comer
cialización de la homosexua
lidad en las revistas, mien
tras que no se legalizan las 
organizaciones de homo
sexuales: “En el franquismo 
se explicaba, pero en el fran
quismo no había esta con
tradicción, porque no había 
ni clubs, ni revistas ni nada”.

—¿Qué tipo de gente asis
te a estos clubs?

—En los clubs no hay di
ferencia social, hay diversi
ficación. Ahora, a niveles eli
tistas tienen montado su ro
llo y hay núcleos totalmente 
cerrados, auténticos bun- 
quers en los qúe es muy di
fícil entrar. Yo no lo sé y no 
tengo pruebas, pero un ami
go consiguió entrar en ese 
rollo.

LUGARES DE AMBIENTE

Ya no quedan lugares fi
jos, explica otro homo
sexual, llamémosle Antonio, 
y la plaza de José Antonio y 
las cafeterías de Independen
cia están cada vez más des
plazadas. Ahora hay muchas 
cafeterías de “ambiente” en 
distintos lugares de Zarago
za: “Porque el gay es aman
te de la vida nocturna y hay 
ambiente en muchos sitios a 
determinadas horas de la no
che. Por los sitios de ambien
te hay una mínima parte 
que no son homosexuales, 
normalmente el ambiente 
¡homosexual es un ambiente 
cerrado. Por José Antonio, 
por ejemplo, aparece gente 

que no va nunca por los si
tios de ambiente, gente, por 
ejemplo, casada”.

—¿A los lugares de am
biente acuden también las 
lesbianas?

—El problema de las les
bianas es diferente. Cuando 
se habla de homosexualidad 
nunca se ha tenido en cuen
ta a las lesbianas, siempre se 
piensa en la homosexualidad 
masculina. Las lesbianas, real
mente están más marginadas 
por ser mujeres en una socie
dad machista. No, no tienen 
sitios y son una minoría pe
ro tienen menos ’ problemas 
que los tíos para expresar su 
afectividad. No frecuentan 
los lugares nocturnos.

Sin embargo, el problema 
general, me apuntan, es el 
problema de la incompren
sión y el de la estabilidad 
afectiva de las parejas. Las 
parejas masculinas tienen 
que recluirse más en las sa
lidas nocturnas, pero en 
ellas, en las lesbianas, esto 
no existe. Pero ¿por qué 
son amigos de la noche los 
homosexuales?

—En Madrid o Barcelona 
hay más permisiviaad, o en 
Valencia; son ciudades gran
des y te pierdes, pero en Za
ragoza sales y te encuentras 
a todo el mundo, por eso 
muchos buscan las grandes 
ciudades para vivir.

UNA MINORIA SEXUAL

Hay una pregunta inevi
table, casi angustiada: ¿cuán
do acabará la discriminación, 
el mirar al homosexual co
mo un vicioso, un perverti
do sexual?. Contesta un ho
mosexual:

—En mi opinión pasará 
bastante tiempo hasta que

S Los tradiciona/es lugares 
han perdido ambiente

• La doble vida y la auto» 
represión los mayores 
problemas de los homo
sexuales zaragozanos: “te 
conoce todo el mundo”

no sea una minoría sexual, 
porque no se trata sólo de 
suprimir los artículos del 
Código Penal que nos repri
men, sino que es preciso que 
desaparezcan las trabas so
ciales para que los homo
sexuales no sean una mino
ría sexual reprimida, aunque 
sigan siendo una minoría. El 
problema del “ghetto” está 
en que desaparecerá confor
me se liberalice la sociedad. 
En tomo al gay hay una for
ma de vida sociológica, le 
gusta la noche, por ejemplo. 
Estar en casa,no mola nada 
y se crea una forma de vida.

LA IMAGEN DEL 
HOMOSEXUAL

— ¿Qué problemas plan
tea la doble vida?

—Hay úna doble vida 
obligada, por ejemplo a ni
vel familiar o laboral, con 
amigos que no son homo
sexuales, y luego tienes tu 
vida en los sitios de am
biente, con homosexuales. 
Otro problema es el de los 
homosexuales que no se 

aceptan a sí mismos como 
homosexuales y sólo lo 
sabe él. De los que se acep
tan, algunos rompen con la 
familia y buscan sus amista
des en el mundo gay. Pero 
el mundo gay es una parte 
muy mínima de los homo
sexuales, de los que hay una 
imagen muy estereotipada, 
la imagen de un ser raro. Pe
ro el homosexual no es nin
gún ser raro, en todo caso 
tiene una problemática espe
cial.

Carlos cuenta también la 
relación con amigos hetero
sexuales. ¿Es posible que 
mantengan relaciones nor
males?: “Lo que ocurre es 
que cuando tú te reconoces 
homosexual, muchos tienen 
que verse obligados a recluir
se en los sitios de ambiente 
y se desligan de sus amigos 
heterosexuales. Realmente 
no hay siempre un aislamien
to, pero sí una mayor des
vinculación.

—Cuando uno se reconoce 
homosexual —cuenta Gon
zalo— no hay más que dos 

salidas, o plantearlo a la fa
milia claramente, o irte; y 
en muchos casos se produce 
la ruptura, porque muchos 
tienen que irse para emanci
parse, por ejemplo gente es
tudiando que deja todo para 
buscar curro.

LAS MUJERES, MAS 
TOLERANTES

Todos coinciden en la in
comprensión del mundo he
terosexual pero según un es
tudio que se está realizando 
en Zaragoza las mujeres ven 
con más naturalidad ef mun
do de los homosexuales que 
los hombres. A la pregunta 
de si rechazarían a un homo
sexual, el ochenta y cinco 
por ciento responde que no. 
Pero la sociedad en su con
junto sí los rechaza.

Los gays están luchando 
contra esta discriminación, 
con la profunda contradic
ción de una sociedad que 
comercia con ellos pero les 
prohibe manifestar su afec
tividad. Los gays, que ayer 
celebraron su día en todo el 
mundo, han creado un comi
té de solidaridad internacio
nal contra el encarcelamien
to y ejecución de homose
xuales en Irán, y contra la 
persecución de revistas co
mo “The Body Politic”, de 
Canadá, y “Lampiao” de 
Brasil, que hablan de los 
problemas del mundo gay. 
Ün mundo que tenemos 
muy cerca, aquí en Zarago
za. Un mundo que se puede 
descubrir cualquier noche 
en los lugares de ambiente, 
cuyos nombres no vamos a 
revelar ahora, pero que exis
ten y son un “ghetto”, una 
jaula de oro donde se reclu
yen.

SOMDO AL ÁLCANCEÚLO

JVC
Más allá de la verdad musical.

1 Amplificador JVC JAS 1X30 +30 «vatios 
1 Giradiscos semiautomático cápsula magnética 

2 Pantallas JVC SK 41 3 vías 
DESDE 2.840 Pts. al mes.

1 Amplificador JVC JAS 44, 48 ■*48 «vatios 
Coñ control de tono SEA de 50 a 100 KHz 

1 Giradiscos semiautomático cápsula magnética 
2 Pantallas JVC SK 51, 3 altavoces 

DESDE 4.650 Pts. al mes.
EQUIPOS ALTA F IDE LIDAD

RADIO GRAN VIA
EL MEJOR SONDO AL ALCANCE DE TOOOS
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PROGRAMA DE LOS 
PEQUEÑOS EMPRESARIOS Renovar la

Cámara de Comercio
ZARAGOZA, 25 (ARAGON/exprès).— La Federación de la Pequeña y Mediana 

Empresa de Zaragoza ha elaborado un anteproyecto de programa sugerido a la Cámara de 
Comercio e Industria de Zaragoza, “una vez estudiadas las grandes posibilidades de esta 
institución y la problemática a resolver por la misma respecto a los sectores Industrial, Co
mercio y Servicios". Los pequeños y medianos empresarios han hecho a la Cámara una 
propuesta que esperan sea discutida y complementada con el resto de las organizaciones 
empresariales que representan al empresario de Zaragoza y su provincia. El programa es 
interesantë y merece la pena destacar del mismo algunos aspectos.

La Fepyme entiende la 
Cámara “como un órgano 
de representatividad inter
sectorial y provincial, por 
lo que sus actuaciones debe
rán encaminarse a resolver 
este tipo de problemas an
tes que los específicamente 
sectoriales, que los de Zara
goza capital y de organiza
ciones empresariales Con
cretas con las que la Cámara 
deberá plantearse una estre
cha colaboración, al objeto 
de aunar esfuerzos y evitar 
su duplicación’/. El docu
mento continúa diciendo 
que “la Camara deberá te
ner muy presente la volun
tad régionalista de Aragón y 
deberá estrechar lazos con 
las Cámaras de Teruel y 
Huesca, colaborando en to
das las cuestiones de interés 
regional y en aquellas que 
interesen a Huesca o Te
ruel, tratando de concretar 
a indicar en qué dirección 
debe evolucionar la econo
mía aragonesa y lógica
mente la de las provincias y 
las comarcas que las inte
gran.’’

Más aoeiante nace ei oo- 
cumento de Fepyme alusión

La vida es un drama, ¡ay!, del propio Echega- 
ray. Hace llorar ÿ reir a la vez, porque es có
mica y es tremendamente seria.. Lo tragicómico es

tá a la orden del cÿa, en todo. Ayer mismo se me 
saltaban las lágrimas a carcajada limpia, cuando me 
contaban esto: “Me enteré por los periódicos del 
vuelco de un autobús en Galicia, en cuyo acciden
te había fallecido el padre de un amigo, que era vo
latinero y títere de la legua, de esos que van rifan
do muñecas, cantando y pasando el guante. Pues 
bien, cuando me encontré a su hijo le di el pésame 
y, radiante de alegría, me dijo asi: “Estamos muy 
contentos en la familia porque papá, que era un 
gran artista, al fin, ha salido en todos los periódi
cos de la nación”. ¿Se dan ustedes cuenta de lo hu
morístico que el drama resulta muchas veces?-

^^^^ahora, abundando con lo anterior, voy a con- 
taries otro sucedido verídico del mismo esti

lo, que es realmente apabullante, que me lo soltó 
un amigo, muerto de risa, después de haber sufri
do tres operaciones de columna. Y es éste. Una 
vieja o antigua corista de revista, de aquéllas lla
madas vicetiples, de tercera fila, muy humilde la 
pobrecita y sin encantos físicos apetecibles, tuvo 
que visitar el quirófano por una simple interven
ción de apendicitis. Pues bien, la referida corista, 
casi dio un salto de alegría sobre la mesa de opera
ciones cuando encendieron el foco. Y dijo así: 
"Gracias, Dios mío, al fin tengo, para mí sola, el 
foco”. Y es que, al fin de su carrera y de esta ma
nera, con el foco para ella sola, se había convertido 
en la auténtica supervedette de su propia vida.

S
 ¿Verdad que es delicioso y es trágico a la vez? Es 

la sonrisa del drama cotidiano de cada cual. La 
sonrisa es muchas veces, la viuda del humor. Des- « 
canse en paz ¡Qué bueno era! S

ig bRUNET

a la integración en Europa 
que "forzará desde ya a las 
Cámaras a recuperar el tiem* 
P° cooperando al 
niaximo con las organiza
ciones empresariales a fin de 
conseguir adecuar nuestra 
estructura productiva, com
puesta fundamentalmente 
por pequeñas y medianas 
empresas a los mercados in
ternos y externos lo que se 
podrá conseguir en la medi
da que sepan aprovechar al 
rnáximo el progreso tecnoló
gico para poder fabricar pro
ductos competitivos interna
cionalmente’’.

Los pequeños y media
nos empresarios desean una 
Cámara profundamente re
gionalista y que intente lo
grar una colaboración con la 
Diputación General de Ara
gón y las fuerzas económi
co - sociales de la región, 
uña economía más equili
brada, en que las comarcas 
tengan un importante prota
gonismo y que permita lle
gar a una economía menos 
dependiente. Igualmente los 
empresarios pequeños -y me
dianos necesitan hechos 
concretos: financiación, 
formación, información de

los mercados, de las Innova
ciones tecnológicas, etc. 
Confiesan que Fepyme con 
este estudio “no pretende el 
programa óptimo para la 
Cámara, pero sí que sea lo 
suficientemente amplio para 
permitir ver la débil posi
ción en qu^ se encuentra 

También , la Feria de Muestras espera vientos de renovación a fondo, que potencie 
su servicio a Zaragoza y a toda la región

nuestro empresario, conse
cuencia de un funciona
miento discretísimo en el 
pasado, ajeno y al margen 
del empresariado en general 
y que habrá que modificar 
por completo, incluyendo 
entre los objetivos de la 
Cámara dos que considera
mos básicos: la participa
ción del empresariado, para 
lo que habrá que convencer
le con hechos, y-la forma
ción del mismo’’.

OBJETIVOS DE 
LA CAMARA

Los objetivos que la Fe
deración de la Pequeña y 
Mediana Empresa propone a 
la Cámara de Comercio en 
su actual mandato, son sie
te, que vamos a tratar de 
condensar y resumir:

El primer objetivo sería 
la información del empresa
rio, proponiendo en primer 
lugar < una colaboración es
trecha con^el Centro de Do
cumentación e Información 
de Aragón, dotándole de in
formación económica per
manente actualizada que sir
va de consulta pública y ba
jo el control de un Consejo 
representativo. Considera el 
oocumento que la impor
tancia del CIDA es básica 
para ahorrar esfuerzos en la 
búsqueda de datos, ahorro 
económico, en tiempo, y 
fiabilidad de los datos. La 
Fepyme considera que el 
empresario aragonés nece
sita información histórica, 
económica actual (tablas 
imput - output), informa
ción y estudios prospecti
vos sobre la región arago
nesa.

■i La Federación de Pequeña 
y Mediana Empresa (Fepyme) 
ha elaborado un programa 
progresista para la Cámara

HI La Cámara debe ser profundamente 
regionalista

FORMACION DEL 
EMPRESARIO

El segundo de los objeti
vos propuestos es la forma
ción y adaptación del em
presario a los mercados in
ternos y externos. Por lo 
que se refiere al comercio 
interior expresan su preocu
pación ante la evolución de 
las estructuras comerciales 
3ue “va a suponer el cierre 

e muchas empresas comer
ciales por falta de competi- 
tividad con las grandes su
perficies de venta”, por lo 
que proponen un programa 
en el que previniendo la im
plantación dé las grandes su
perficies de venta se adop
ten soluciones para la pe
queña empresa comercial de 
forma que se asegure su sub
sistencia. En cuanto al co
mercio exterior “es la prin
cipal actividad en la que se 
debe desenvolver la Cámara 
de Comercio y ello moti
vado por razones históricas 
y por la competencia y dedi
cación de las Cámaras de 
Comercio internacional”. Y 
añaden: “creemos, sin em
bargo, que la Cámara de Co
mercio de Zaragoza ha he
cho muy poco en este sen
tido, una misión ai extran
jero realizada en toda su 
historia”. En este punto la 
Fepyme propone un plan 
de acciones concretas que 
va desde cursos prácticos 
para ios empresarios hasta 
la creación de una Oficina 
de información y Documen
tación de ia CEE, pasando 
por el fomento de exposi
ciones y ferias de productos 
aragoneses en el extranjero.

UNA BOLSA DE 
SUBCONTRATACION ,

La actuación en el sector 
industrial es el tercero de los 
objetivos propuestos. Tras 
manifestar el desconoci
miento del presupuesto para 
esta actividad señalan la ne
cesidad de organizar una 
Bolsa de subcontratación, 
crear un órgano para que to
das las obras contratadas y 
bienes y servicios demanda
dos por el Sector Público se 
pudieran canalizar hacia em
presas predominantemente 
aragonesas, una oficina de 
información sobre la CEE, 
colaboración en la elabora
ción del Plan Director Te
rritorial de Aragón, crea
ción de una Sociedad de 
De^rrollo industrial y, por 
último, colaboración perma
nente con la Universidad.

El cuarto de los objetivos 
propuestos se refiere a ia ac
tuación en el sector Servir 
cios: “Quizás lo más impor
tante sería colaborar para 
transformar la actuación de 
las Cajas siguiendo líneas 
similares a las que ia Gene- 
ralitat quiere imponer a ias 
Cajas catalanas”.

PLAN DIRECTOR 
TERRITORIAL

La Planificación Territo
rial e industrial es el quinto 
epígrafe, en el que Fepyme 
considera que ia premisa 
básica es el Centro de Do
cumentación, y en este sen
tido apunta la urgencia de 
elaborar el Plan Director Te

rritorial, urgir a la Diputa
ción y a las Corporaciones 
locales para que urbanicen 
los polígonos, estudio délas 
necesidades en materias pri
mas, agua; energía, etc, me
jora de la red viaria del en
torno de la capital, señalan
do que las graves deficien
cias en la red provincial difi
cultan el desarrollo indus
trial de algunas comarcas, y 
la necesidad de construir 
dos o tres puentes sobre el 
Ebro para comunicar la mar
gen izquierda, además del 
replanteo del problema del 
transporte público.

El sexto objetivo se con
creta en las relaciones públi
cas, internacionales, nacio
nales y regionales, incluyen
do las relaciones con los sin
dicatos obreros, con el Go
bierno, con los entes loca
les y con la Universidad. Y 
el último objetivo en el 
que se analizan “otros asun
tos comunes con las orga
nizaciones empresariales: 
fiscales y financieros”. En 
cuanto a los asuntos fiscales 
se refieren concretamente a 
los impuestos directos (Im
puesto General sobre la 
Renta de Personas Físicas e 
Impuesto de sociedades) e 
los indirectos (inipuesto so
bre el valor añadido) y a los 
locales. Y en cuanto a los 
asuntos financieros, desde 
la financiación de las orga
nizaciones empresariales 
existentes hasta el crédito 
oficial, la financiación de le 
Pequeña y Mediana Empre* 
sa, ia de la gran empresa,las 
fuentes financieras de Ara-, 
gón y las ajenas, etc,

EL MOMENTO 
ECONOMICO

Por último, el docu
mento de la Fepyme ofre
cido a la Cámara de 
mercio como anteproyecW 
de programa de ésta, consta 
de un epílogo en el que se 
da “la visión que la Federa
ción de la PYME tiene sobre 
el momento económico ac
tual y sobre lo que pre*®' 
mos van a ser los próximos 
tiempos”. Esta vision es, poj 
desgracia, pesimista, 
nos preocupa y por consi' 
guíente nos obliga a todos 
(Fepyme, Cámara, etc) ® 
cuanto antes empezar J 
crear la preocupación en a^ 
empresario por formatée sU' 
frcientemente en su más am' 
plio sentido, que incluye,® 
saber mantener unas relacio' 
nes laborales avanzadas, m- 
formarse de los distinto» 
mercados y de las forma 
de llevar a ellos sus 
ductos y todavía más, el •"L 
presario debe empezar 
tener mentalidad internad 
nal, debe saber el lugar po 
ocupa en la división inte'’" 
cional del trabajo para P 
tenciar las industrias 
son más propicias y, con ■ 
subvenciones y ayudas 
la Administración 
Regional ser capaz de ap^^ 
vechar el progreso tecnic < 
para acopiarlo a sus prP* 
sos de producción”.

Manolo PRAPÍ’^

El viceprei
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El vicepresidente de General Motors,

r

Este es el modelo de la General Motors que saldrá de la factoría de Figueruelas, 
según un grabado de "Auto-revista". El coche ha sido diseñado por Opel y se tra
ta de un prototipo pequeño, en la línea Fiesta, con cilindradas entre 900 y 1.300 
c. c. tracción delantera, con frenos de disco en las ruedas anteriores, dirección de 

cremallera, portón trasero y dos puertas laterales

En su factoría de Zaragoza

EstgsmJoscocheLqye
fabricará «General Motors»

señor Kerhl

RAS las primeras informaciones sobre la “General 
Motors” en España, y concretamente en Zaragoza, y

aunque todavia es dificil precisar muchos detalles, se van 
conociendo nuevos informes sobre las intenciones de la 
multinacional norteamericana. Hoy ofrecemos "algunos da
tos de irderés y un interesante dibujo sobre el prototipo que 
se montará en la factoría de Zaragoza, diseñado por Opel, 
un modelo pequeño en la linea Fiesta, con cilindros de 900 
a 1.300 centímetros cúbicos, tracción delantera, frenos de 
olisco en ruedas anteriores, dirección de cremallera, portón 
trasero y dos puertas.

meras euforias, empieza a 
vislumbrarse que ja dimen
sión auténtica de la factoría 
española sería la de una “su
cursal” de montaje".

COMPETENCIA CON 
LA“FORD”

Por lo que se refiere al

competidor será la Ford, 
con modelos muy parecidos, 
concretamente el “Fiesta”, 
y otros modelos como el 
Fiat 127 y el Peugeot 104. 
El modelo que la GM mon
tará en Zaragoza será desti
nado a su venta en Europa y 
no está previsto que se ex

cree que cuando salga de la 
factoría de Figueruelas el 
primer GM, se habrán insta
lado unos cien concesiona
rios en toda España, en ios 
que se venderá no sólo el 
nuevo modelo (que aún no 
tiene nombre) sino también 
otros modelos de la misma
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Aunque al principio se 
®>jo que la inversión de cien 
"’ll millones de pesetas su
pondría la creación de diez 
'nil puestos de trabajo y 
otros veinticinco mil pues
tos indirectos, se cree que la 
repercusión será menor, al
rededor de veinte mil pues- 
tos de trabajo indirectos, y 
oesde luego tendrá escasa re
percusión en la industria de 
componentes españoles, pu
liendo incluso entrar en 
competencia con la misma.

Parece ser que la fábrica 
°e componentes prevista en 
..uerto Real (Cádiz), se des- 
Jamará a la producción de 
oombas de gasolina y exis- 

noticias de que GM ha 
llegado a un acuerdo con 
^ord para suministrar a esta 
^erca las bombas que nece
siten sus factorías en Euro- 
w» incluida la factoría de 
h» P°r su parte las 

ansmisiones* y cajas de 
amblo serán enviadas por 

se está mon- 
nn» I P^rancia, mientras 
do A 5 rn.otores vendrán des- 
m,. X stria. Los coches que 

en Zaragoza
P'®^®s y compo- 

f®c:torías de la pro- 
d»i ttinacional en Irlanda 
mn D í® y Franci?, así co- 
nSt ®I*“9al, donde la GM 
ríaFT^® otra facto- 
sp componentes, según 
y ®’ Pasado sábado, 
mion* entraría en funciona- 
oub I z.®’ mismo tiempo 

la fábrica de Zaragoza.

^t^lQBRAS

UüedJ’ industria española le 
De in Poes, poco que hacer, 
la nh?'®‘^.'®to se acometerá 
en inf? y i® inversión 
vil //’estructura y obra ci- 
rrÍ> publica “El Co-
Dorirí, le Construcción”, 
ce V H-°5cilar entre los quin
de nocT®’°obo mil millones 

««pondría, 
yuntu«?’*'°’ forma co- 
PUe«tne L cuatro mil nuevos 
obrasen trabajo. Pero las 
sabe n.. infraestructura se 
Srandec® adjudicadas a 
cionau ’nipresas multina- 
baios e’ eunque algunos tra- 

serán adjudicados a

empresas de carácter local. 
Por lo que se refiere a la ma
quinaria que pueda ofrecer 
la industria nacional para el 
equipamiento, un tema de 
gran interés para la industria 
pesada y de bienes de equi
po españoles, se sabe que 
GM está realizando ya sus 
primero.s contactos y que, 
según declaraciones de Mr. 
Kerhl, la compañía tiene in
tención de comprar en Espa
ña la mayor parte posible de 
maquinaria.

En cuanto al suministro 
de piezas para el vehículo 
que GM montará en Zarago
za, según publica Auto-revis
ta, “ios proveedores españo
les tendrán encomendado el 
suministro de conjuntos de 
frenos y de suspensiones, y 
es probable que también 
cuenten las direcciones na
cionales, aunque parece que 
de antemano se descarta la 
contribución en el programa 
de las juntas homocinéticas 
de Induasa. Concretamente 
—pese a ia impermeabilidad 
de las infcymaciones— nos 
llegan noticias de que en el 
terreno de la amortiguación 
GM lleva muy avanzadas sus 
negociaciones con una firma 
española de capital norte
americano; en el campo del 
equipo eléctrico se haría ex
tensivo a España el actual 
contrato de suministro que 
la firma Opel tiene en Ale
mania corr Robert Bosch y 
esto se haría extensivo a la 
instrumentación".

Hay otras informaciones 
sobre los diversos suminis
tros para el montaje del fu
turo vehículo de la GM en 
Zaragoza. Por lo que se re
fiere a los aceristas, ya que 
la compañía no tiene ningún 
programa de fundición, se 
cree que los contratos que 
puedan alcarrzar a la indus
tria española vengan de re
chazo de Alemania y nego
ciados en competencia con 
la industria europea del ace
ro. Queda también para la 
industria española el campo 
de los plásticos preformados 
y los acabados de las carro
cerías, así como las ruedas. 
Es decir, que como apunta 
“Auto-revista”, “tras las pri-

modelo diseñado por Opel, 
que ofrecemos aunque que
dan algunos detalles por de
cidir, se sabe que su cilindra
da será de 900 a 1.300 cen
tímetros cúbicos, según mo
delos, y que su principal

porte a Estados Unidos, y compañía como el Opel,
tampoco existe interés en la 
fabricación de camiones.

También puede repercu
tir la fabricación de vehícu
los de una nueva marca en la 
creación de puestos de tra
bajo en concesionarios. Se

Vauxhall, Cádillac, etcétera. 
Y en cuanto a la publicidad 
y relaciones públicas, aun
que la empresa tendrá de
partamento propio, serán 
encomendados a la firma Me. 
Cann Erikson. Los técnicos

que se encargarán de la ins
talación de la cadena de 
montaje serán alemanes, pro- 

. cedentes de la Opel, y algu
nos ingleses de ia Vaushall, 
aunque el vicepresidente de 
la compañía, señor Kerhl, 
anunció que 
en 1983 
sólo sería 
necesaria 
la presen- 
cia de 
cincuenta 
técnicos 
extranjeros.

II
II■■■

II 
■ ■
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A L AS 
VICTIMAS 
DE 
ACCIDENTES 
DE 
TRABAJO

Ayer se inauguró en 
Utebo el monumento a 
las victimas de los acci
dentes laborales. La es
cultura, obra de Iñaki, 
recu&da a las victimas 
del accidente de la plan
ta de Butano de la loca
lidad. Precisamente 
ayer se cumplieron los 
tres años de la tragedia 
en la que perecieron 
cinco jóvenes trabajado
ras de Utebo. El acto 
fue presidido par don 
Juan Antonio Bolea, 
que estaba acompañado 
de diversas personalida
des que asistieron pri- 
m&ro a una misa y des
pues a diversas interven
ciones recordando los 
sucesos de hace tres 
años y el problema de 
los accidentes laborales.
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UN EDITORIAL DE "IGLE- 
SIA EN ZARAGOZA"

BPsiisiw iSHlrssIs^
Con este mismo título la publicación semanal "Iglesia 

en Zaragoza" de la diócesis de Zaragoza, publicaba en su nú
mero de ayer, este ditorial con el que nos identificamos ple
namente y que viene a salir al paso de algunos comentarios, 
tan ligeros como irresponsables, en torno al frustrado viaje 
del Papa a Zaragoza.

“Como ya apuntábamos en nuestro número dél pasado' 
10 de Junio y el Sr. Arzobispo, monseñor Yanes, comu
nicó en declaraciones hechas a un diario de Zaragoza el 
día 16, el Papa no vendrá a España en Octubre.

Superada la desilusión que la noticia ha producido en 
el ánimo de muchos aragoneses, es lógico que nos pre
guntemos por qué no viene el Papa.

Desde luego, si Juan Pablo II ha decidido aplazar este 
viaje, no es porque le falten deseos de venir. En la carta 
que el prosecretario de Estado, cardenal Casaroli, ha di
rigido a monseñor Yanes se habla del vivo deseo del 
Santo Padre “de testimoniar personalmente su afecto 
cordial hacia los amadísimos hijos españoles”.

Pero hemos de reconocer que tres viajes al extranjero 
en tan pocos meses es demasiado para quien tiene tan 
altas responsabilidades que atender.

Ahondando un poco más, se ha apuntado también el 
peligro de politización en que podna haberse visto en
vuelto un hipotético viaje del Papa.

Con tantos problemas como aún tenemos pendientes 
en nuestra convivencia cívica y eclesial, no parece desca
bellado pensar que unos y otros hubieran intentado utili
zar la presencia del Papa para sus particulares puntos de 
vista.

Presentar al episcopado español -como responsable de 
que Juan Pablo II ha^ tenido que renunciar a un pro
fundo deseo de su corazón nos suena, incluso, a descon
sideración con el propio Santo Padre qué, respetando el 
principio de colegialidad, ha dejado en manos de la Con
federación Episcopal Española valorar la oportunidad 
pastoral de su visita.

Es necesario recordar que el pasado mes de noviem
bre la propuesta de la invitación para la venida de 
Juan Pablo II a España fue llevada a la Conferencia Epis
copal por el arzobispo de Zaragoza, pero la propia Con
ferencia no ha creido oportuna la invitación oficial al 
Santo Padre en estos momentos.

Sentimos, de verdad, que el Papa no venga en Octu-' 
bre, pero no por eso nos consideramos postergados como 
aragoneses. La visita del Papa no tiene por qué ser mo
tivo de rivalidad entre regiones. Si también en esto va
mos a jugar a ver quién se apunta el tanto, vale más que 
no venga.

Estamos seguros de que el pueblo aragonés, como 
siempre, valora los hechos en profundidad. El Papa no 
viene, Y no pasa nada. Nos hubiera alegrado tenerle 
entre nosotros. Ahora lo verdaderamente importante 
es que María sea protagonista principal de los Congresos 
que en Octubre vamos a celebrar”.

jubilados. Sobre la instala
ción de General Motors no 
ha habido pronunciamien
to, encargándose un estudio 
de su repercusión en la pro
vincia que será trasladado 
al grupo parlamentario co
munista.

Esta tarde será presen
tado a los medios informa
tivos el nuevo comité pro
vincial y se presentará igual
mente la fiesta anual del 
Partido Comunista, ’ que 
tendrá lugar el próximo fin 
de semana.

CONGRESO DE ORT

También ayer se celebró 
en Zaragoza la conferencia 
de la Organización Revolu
cionaria de Trabajadores 
(ORT) en la que se estudio 
la proxima fusión de este 
partido con el Partido del 
Trabajo de España. El Con
greso de Unificación se cele
brará el próximo fin de se
mana, en Madrid, como final 
de los congresos nacionales 
de los dos partidos, que han 
ido precedidos de los corres
pondientes congresos 
provinciales y regionales. Se 
cree que el partido unifica
do resultante dé la fusión de 
ORT y PTE se denominará 
Partido de los Trabajadores.

CONSEJO DE GOBIERNO 
DE LA DIPUTACION 
GENERAL

Invitados por la Caja de Ahorros 
de Zaragoza, Aragón y Rioja

160 NIÑOS DE A.T.A.O.E.S. 
DISFRUTAN SUS VACACIONES 
EN LA COLONIA INFANTIL DE 

COMARRUGA

El pasado miércoles, día 20, a las nueve.rie la mañana, salieron del Polígono de La Roma- 
reda, 160 muchachos de ATADES con destino a la Colonia Infantil “Nuestra Señora del 
Mar”, en Comarruga (Tarragona), que la Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja pone 
a su disposición para un turno de vacaciones.

Los niños van acompañados de profesores especializados, que convivirán con ellos du
rante su estancia.

Acudieron a despedirles sus familiares y miembros del departamento de Obras Sociales 
de la Caja.

Estas vacaciones de los niños de ATADES van siendo ya una tradición que se repite cada 
verano, y son una prueba más del apoyo que presta a la infancia la Caja de’ Ahorros.

Esta tarde a las cuatro se 
reúne el Consejo de Gobier
no de la Diputación General 
de Aragón que tratará, fun
damentalmente, del nom
bramiento de directores téc
nicos de los diversos depar
tamentos. Esta mañana no 
había trascendido ningún 
nombre, aunque se cree que 
seguirán como directores al
gunos de los anteriores vice
consejeros o directores gene
rales. Parece ser que no hay 
dificultad en encontrar can
didatos, sino todo lo contra
rio, ya que el sueldo que 
percibirán, con dedicación 
exclusiva, ascenderá a cien
to cincuenta mü pesetas 
mensuales. Todos los nom
bramientos corresponde 
hacerlo al Consejo de Go
bierno, que recibirá la pro
puesta de los coordinado
res d.e ios diferentes departa
mentos.

ELECTRICAS REUNIDAS 
DE ZARAGOZA, S. A.

Por no haber sido solici- 
tadas.„hasta la fecha tarjetas 
de asistencia en número 
suficiente para formar el 
“quorum” exigido en el ar
tículo 13 de los Estatutos 
Sociales, no será posible 
celebrar en primera convo
catoria la Junta General 
convocada para el día 29 del 
mes de junio en curso, por 
lo que se pone en conoci
miento de los señores accio
nistas de la Sociedad, que 
dicha Junta General se reu
nirá, en segunda convocato
ria, el día 30 del actual mes 
de junio, a las 12 horas, en 
el cine Goya, siendo valede
ras las tarjetas ya expedidas 
y las que se soliciten, hasta 
la fecha indicada, por los 
accionistas que hayan veri
ficado la inscripción de sus 
acciones con cinco días de 
antelación al señalado para 
esta segunda convocatoria.

Zaragoza, 23 de junio de 
1979.— El Secretario del 
Consejo de Administración, 
Pascual Arellano Dihinx.

Fin de semana político

BURRIEL,SECRETÁRIO
EL SABADO, 
DOS PLENOS

PROVINCIAL DEL PCE
ZARAGOZA, 25 (ARA- 

GON/expres).— Se ha cele
brado este fin de semana la 
Conferencia Provincial del 
Partido Comunista de Espa
ña en Zaragoza, que ha tra
tado ternas de organización, 
frente de masas y el tema 
regional, procediendo a ele
gir nuevo comité provincial 
y nuevo secretario general 
provincial, habiendo sido 
elegido para para este cargo 
Adolfo Burriel, abogado, 
miembro del gabinete técni
co de Comisiones Obreras.

Entre los miembros ele
gidos del secretariado pro
vincial un total de treinta y 
un miembros, figuran algu
nos que ya lo eran como 
Fidel Ibáñez, Lorenzo Ba
ron, Mariano Chicot, Garlos 
Luján, Angel Orus y Juanjo 
Vázquez. Igualmente han 
sido elegidos para el secre
tariado dos< concejales del 
Ayuntamiento de Zaragoza, 
Andrés Navarrete y José 
Luis Martínez y represen
tantes de pueblos de la pro
vincia como Cándido More
no, de Cuarte y Joaquin Ta
pia, de Ejea de los Caballe
ros.

La resolución final de la 
Conferencia hace mención 
de temas puntuales aragone
ses y de actualidad, expre
sando su apoyo al Frente 
Sandinista, tomando postu
ra ante los estatutos vasco 
catalán, el tema de la base 
aérea de Zaragoza y el po
lígono de tiro de las Barde- 
nas, y mención también el 
Día Mundial del Orgullo 
Gay, al Estatuto del Traba
jador y el problema de la 
Walton Weir Pacific, así co
mo la energía nuclear y los

LOS lunes tienen la ventaja de ser un 
poco aburridos, que no todo va a ser 
diversión y profusión de noticias. Espere

mos la llegada de Hipólito Gómez de las 
Roces, que andaba ayer por Madrid en la 
recepción que ofreció el Rey a los líderes 
políticos. Ya saben ustedes que el PAR, 
aunque sólo tiene un parlamentario, es un 
partido, ÿ como tai acude a estas cosas, 
que ios partidos mayoritarios ya tienen 
otras ventajas. Los dirigentes regionales de 
ios partidos centralistas se quedaron con un 
palmo de narices, que para eso están ios 
Suárez, Carrillos y Felipes.

Y ya que estamos con los regionalis- 
tas decir que los concejales del PAR 

han decidido no acudir como tales a los ac
tos religiosos, que ya dice la Constitución 
eso del Estado laico. Después de lo del 
Corpus, que aparecieron algunos conceja
les de izquierda con bandas y demás, se 
esperaba que el alcalde asistiera al ofreci
miento del Corazón de Jesús, pero delegó 
en un concejal y no nos dejó hacer la his-, 
tórica fotografía alcalde - arzobispo que 
deseábamos con tod^ nuestras fuerzas.

• Aparte de estas anécdotas, en el Ayun
tamiento se dedican a trabajar en se

rio. Por ejemplo, ya funciona la Comisión 
de Gobierno, integrada, además de por el 
Alcalde, por los concejales Roldán, Gar
cía - Nieto y Valles, del PSOE, Martínez 
del PCE y Polo del PTE. Es una especie 
de órgano político que puede dar mucho 
juego y del que intentaremos informar am
pliamente. Si nos dejan.

Otra cosa es que para el próximo día 
treinta, sábado para más inri, hay 

previstos dos plenos extraordinarios. El 
primero de los plenos conocerá, entre otros 
asuntos, la modificación de las ordenanzas 
sobre plusvalía y solares , y el segundo será 
dedicado íntegramente a los presupuestos. 
Parece-que se quiere meter toda la deuda en 
el primer semestre y ofrecer para el segun
do un presupuesto equilibrado. Ya les he
mos comido el coco suficientemente con el 
rollo de la crisis de pasta que tienen ios 
municipios, pero habrá que seguir diciendo 

- que no hay un duró. El sábado, mucho mé 
temo, otra vez sesión de seis de la tarde a 
doce de la noche, como la última vez. Pues
tos en este plan deberían de haber dejado 
ios plenos para las doce del día y así tenían 
toda la tarde para aburrir ai personal.

Y ya que estamos enfangados en ai 
asunto de la pasta necesaria para que 

ios actuales municipios no queden en ridí
culo, un par de datos. Se calcula que el dé
ficit de equipamiento que hay en Zaragoza, 
en una primera estimación, puede ascender 
a diez mil millones de pesetas. Los que en
tienden de esto están convencidos de que 
esta Corporación no podrá ejecutar todo el 
equipamiento. Pero hay otro dato: se van a 
hacer planes de inversión, presupuestos de 
inversión a cuatro años. En este tiempo le 
inversión municipal, a base de deuda públi
ca, puede llegar a cinco o seis mil millones.

EL INFILTRADO
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Ni en las Fiestas de Primavera 
hubo un hueco para los toros

E
F L largo mes de junio
H en el ambiente taurino 

zaragozano pienso que debe
ría evitarse de alguna forma 
y no a base de comentar lo 
que ocurre en el resto de 
nuestro pequeño planeta o 
de lanzar al aire ios rumores 
que corren de boca en boca 
y que al salir a la luz ya ni 
siquiera son noticia. Por 
ejemplo, lo de la ruptura 
profesional de Manolo Cis
neros y Raúl Aranda ya se 
sabía en la tertulia del “Oro

Rhin” y en los menti- 
ueros de “La Taurina” hace 
’’OS o tres semanas y los 
comentarios eran para todos 
'°s gustos. Algunos argu
mentan lo del mucho traba
je que lleva sobre sus espál
eos el gerente de don Pedro 
palaña, pero a mí me da en 
'o.nariz que, a esa acumula
ción de responsabilidades, 
'’Obra que añadir alguna otra 
fazon puesto que el ámbito 
en que se mueve Cisneros es 

de la contratación tau- 
y no creo que fuera 

ninguna rémora el 
Hb D otros nombres el 
“0 Raúl Aranda para com
pletar carteles y ferias. Más 

° yo que hay motiva- 
^'Ones personales por las dos 

y me parece que no 
equivoco si vuelvo la 

'sja atrás, a dieciocho me- 
s antes, cuando la anterior 

"° cuajó, pero 
Qus "Î® costo a mí algún 
kc ° “O disgusto, y asocio 

s nombres de Juan Ramos 
an I ’^^fancisco Esplá. Lue- 
rii ’ .5'® *1® San Isidro, la 
iscreción de nuestro paisa

novilladas

COGIDA DE
SACROMONTE

su illa. — Seis novillos de Maribáñez, dificultosos en 
Media entrada.

•■0. Vi Martín “Sacromonte”, estocada en su prime- 
resuHa u abandonar la lidia en su primero al

Fer*^ ®* torear de capa.
Vera, mató a su primero de dos pinchazos y 

cromo En el cuarto, en el que sustituyó a Sa-
9undo*''^ pinchazos y estocada. Aplausos. En su se- 

Céc’a^ o y descabellos. Palmas.
CuatroPirichazo y estocada en su primero. Vuelta, 

y estocada en el que cerró plaza. Aplausos. 
H “Sacromonte” fue trasladado a la en-

'^quierri^ donde se le apreció herida contusa en región costal 
oa con fractura de costilla. Pronóstico reservado.

a hombrqs
®’‘c^lente^^^^' ~ Novillos de Ignacio Pérez Tabernero, 

Moreno, una oreja y silencio.
Peo''^^ Tarta”, vuelta y vuelta.
3 no*' ¿”’™énez, dos orejas en cada uno de los suyos. Sa-

no y el “boom” banderillero 
del alicantino y la ruptura 
de la soga por donde más 
gastada estaba.

Poco a poco las cosas 
vuelven a su sitio y el tiem
po le da la razón al que la 
tiene. Lo lamentable es que 
unos y otros queramos tras
pasarnos las culpas para no 
pechar con nuestras propias 
responsabilidades. Por ejem
plo, no tiene explicación al
guna que los nuevos ediles 
popuiaristas hayan organiza
do unas Fiestas de Prima
vera con verbena en el as
falto del Paseo y a nadie se 
le haya ocurrido pedirle a la 
empresa arrendataria de 
nuestro coso que se montara 
una corrida goyesca que lle
nara de luz y colorido el 
ruedo de Pignatelli. Para ello 
sólo hacía falta imaginación 
y ganas de colaborar con los 
empresarios puesto que no 
se les puede pedir a estos 
que sean únicamente ellos 
los que arriesguen el capi
tal. La experiencia de los 
últimos años demuestra que 
la temporada zaragozana 
solo se salva con la Feria del 
Pilar, en la que es necesario 
enjugar todas las pérdidas de 
las corridas de Pascua y Be
neficencia y de las novilla
das.

Esta es la razón por la 
que el mes de junio zarago
zano es completamente abs
temio taurinamente hablan
do. Sin embargo pienso que 
no debemos resignarnos a 
que así sea y entre todos ios 
que tenemos afición e inte
reses taurinos buscar solu

ciones para que nuestra fies
ta no caiga en baches tan 
profundos. ¿Qué se puede 
hacer? Esa es la cuestión», 
aunque no es este el mo
mento más propicio para 
plantear soluciones. El ba
che ya lo hemos pasado 
esta temporada y no es cosa 
de parchearlo ahora. Al año 
que viene, cuando se inicie 
una nueva campaña, habrá 
que pedir que las entidades 
públicas y la empresa estu
dien la posibilidad de alargar 
la temporada preveraniega y 
luego impulsar a ios espec
tadores a que contribuyen 
al mantenimiento de nues
tra fiesta.

El fenómeno no es sólo 
de Zaragoza. Lo mismo que 
sucede en nuestra plaza ocu
rre en la de Pamplona, Va
lencia o Sevilla: las ferias

CORRIDAS DE TOROS

MANZANARES, PROFETA 
EN SU TIERRA

Pocas novedades en el resto de las corridas
ALICANTE,— Con plaza lle

na se ha celebrado la segunda 
corrida de feria, en la que se 
lidiaron toros de Isabel Ibarra, 
bien presentados pero muy flo
jos de manos, para Manzanares 
y Niño de la Capea, en un mano 
a mano.

José María Manzanares, en 
su primero, realizó una excelen
te faena de muleta con mucho 
temple y mando en sus derecha
zos y naturales. Mató de una 
estocada. Dos orejas.

En su segundo, consiguió 
una faena de muleta muy tore
ra ante un toro que se caía, ma
tando de un pinchazo y una es
tocada. Ovación.

En el quinto de la tarde. 
Manzanares consiguió una faena 
con mucho arte que entusiasmó 
al público. Mató de una estoca
da. Dos orejas y rabo.

El primero toro del Niño de 
la Capea, al ser colocado para 
picar, dio una vuelta de campa
na y se partió la mano izquierda. 
El público pidió su cambio, que 
no se concedió. Niño de la 
Capea mató de dos pinchazos y 
un descabello. Ovación.

En su segundo, realizó una 
faena de muleta aguantando la 
descompuesta embestida del 
toro, matando de una estocada 
y cuatro descabellos. Aplausos.

En el que cerró plaza, realizó 
una faena a base de derechazos 
en redondo y pases por alto, 
matando de cpatro pinchazos y 
un descabello. Ovación, petición 
de oreja y vuelta al ruedo.

tradicionales, un gran nego
cio, pero los festejos a lo 
largo de la temporada, una 
ruina. Y a pesar de todo ello 
todavía hay algún comen
tarista que asegura que 
ahora nuestro espectáculo 
más nacional está esplendo
roso gracias a su labor di
vulgadora. Con la vuelta del 
toro y la cornada resulta 
que no se pueden dar más 
festejos que los tradicionales 
pese a que a bombo y plati
llo se anuncie que millones 
y millones de espectadores 
acuden a las plazas de toros. 
Y esto puede ser cierto 
desde el punto de vista 
estadístico, pero hace ya 
mucho tiempo que la gente 
le volvió la espalda al torero- 
héroe porque las denuncias 
y las desmitificaciones han 
minimizado de tal forma

Manzanares fue despedido 
con una gran ovación.

MAL PRINCIPIO

LEON.— Primera de feria.
Un tercio de plaza con tarde 
soleada. Toros de Martínez 
Uranda bien presentados y que 
dieron buen juego, para José 
Luis Segura, Manuel Ruiz “Ma
nili” y Juan Antonio Espía.

J osé Luis Segura, voluntario
so en su primero, al que despa
chó de dos pinchazos y dos esto
cadas. En su segundo, al que

MADRID. — Ayer tarde 
se celebró en La Monumen
tal de las Ventas, una novi
llada en la que se han lidia
do reses de García Romero 
Hermanos, encastadas, en 
general, con cierta tendencia 
al gazapeo, pero cuyas difi
cultades fueron práctica
mente subsanables. El se
gundo fue devuelto a los co
rrales por cojo y sustituido 
por otro del mismo hierro.

José Lara mató tres novi-_ 
líos por cogida del mexica
no Armando Montoya. En 
él que abrió plaza, menos de 
media barrenando que bas

Raúl Aranda, celoso y solitario 

a ios diestos que ahora ya 
no son toreros nada más que 
cuando se visten de luces. 
Parece hasta como si les 
diera vergüenza el que las 
gentes sepan que son tore
ros.

Este espectáculo necesita 
del mito y del héroe, lo 
mismo que el fútbol necesi
ta de goles. Los goles los 
meten los futbolistas y los 
héroes nacen. ¿Qué necesita 
pues la fiesta para recuperar 
su antiguo esplendor? Sólo 
necesita que haya en cual
quier pueblo de España una 
mujer capaz de parir un 
héroe taurino. Y sólo en los 
pueblos de España porque 
los misterios de la genética 
y el medio ambiente son así. 
El héroe fabricado “a poste
riori” no tiene ninguna con
sistencia y su supervivencia 

mató de media delantera y un 
descabeUo, escuchó algunas pro-

Manuel Ruiz “Manili”, faena 
valiente y vistosa en el primero. 
Deslucida con la eæada. Entró 
a matar seis veces. Silencio. En 
el segundo, palmas a la volun
tad. Toro muy quedado. Pin
chazo y estocada entera. Palmas.

Juan Antonio Esplá a su 
Erimero lo banderilleo de forma 

icida. Ovación. Lo remató con 
un metisaca y el descabello al 
segundo intento. Vuelta al rue
do. En el que cerró plaza, al 

TAfíDE DE BOSTEZOS
■ Un novillero mexicano 

resultó herido de gravedad
ta. Ovación.

En el tercero, sufrió va
rios desarmes. Media y dos 
descabellos. Palmas.

Se limitó a salir del paso 
en el cuarto, pinchazo y es
tocada. Silencio.

Juan Gaona, desangelado 
en los tres que mató. En el 
segundo, pinchazo y estoca
da. Silencio.

En el quinto, faena vul
gar. Estocada volviendo la 
cara de efecto fulminante.
Silencio. , .

Desconfiado en el ulti
mo. Pinchazo, media y des
cabello. Silencio.

es más bien corta. Hace 
falta el héroe de nacimien
to y si es posible que venga 
al mundo en el barrio de las 
Delicias de Zaragoza. Mejor 
dos que uno, mejor esa pa
reja que encandile a tirios y 
troyanos y que lleve la pa
sión a los tendidos de nues
tras plazas. Así de fácil y 
así de complicado. La crisis 
de la Fiesta española es cri
sis humana. Y en Zaragoza 
humana y divina. Estamos 
dejados de la mano de Dios.

“Hacemos lo imposible. 
Para los milagros tardamos 
un poco más”. Y la verdad 
es que ahora casi nadie cree 
en milagros. Por eso vuelve 
“El Cordobés”.

Benjamín BENTURA 
REMACHA

que también banderilleó con 
acierto, estocada entera. Oreja.

TOREROS CASTELLANOS

AVILA.— Corrida de la Be
neficencia. Cinco toros de “La 
Guadamilla” y uno de “La La
guna”, lidiado en cuarto lugar. 
Todos dieron buen juego.

Gabriel de b Casa, palmas 
y una oreja.

Julio Robles, dos orejas y 
silencio.

Roberto Dommguez, vuelta 
y petición y vuelta.

El mexicano Armando 
Montoya, resultó cogido al 
torear con el capote al terce
ro. Dio la sensación de des
conocer el manejo de este 
engaño. Pasó a la enfermería 
donde fue asistido de una 
herida por asta de toro en la 
cara externa del tercio me
dio superior de la pierna iz
quierda con una trayectoria 
de 20 cms. hacia arriba, que 
produce destrozos en 
músculos extensores, lesio
nando el nervio ciático 
popliteo externo. Pronósti
co grave. Firmado; Doctor 
García de la Torre.
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La mayoría de los franceses

A favor de la
nena de oieerte

PARIS, 25 (Efe).— Los partida
rios de que se mantenga la pena de 
muerte sigue siendo mayoritarios en 
Francia, según se desprende de los 
resultados de un sondeo de la opinion 
pública que divulga hoy el diario "Le 
Figaro".

De las mil personas interrogadas, 
el 55 por ciento se pronunció a favor 
de la pena capital, el 37 por ciento 
por la abolición, y el ocho por ciento 
declaró no tener opinión sobre el 
asunto.

La encuesta se efectuó durante 
el pasado mes de abril, pero el perió
dico publica los resultados hoy lunes, 
víspera del debate que va a abrirse en 
la Asamblea Nacional acerca de la 
escala de penas establecida en el 
código francés.

Sera "un debate de orientación 
y de reflexión", según lo ha califi
cado el ministro de Justicia, Alain 
Peyrefitte, quien hará una declara
ción preliminar.

Las discusiones parlamentarias 
no desembocaran en votación alguna.

pero servirán para deslindar posicio
nes en la Asamblea y para confron
tar argumenos, que quizá* preparen 
ulteriores debates decisivos en el pe- 
rmdo de sesiones de otoño e invier
no prrfximos.

El sondeo puso de manifiesto 
que la pena de muerte cuenta con 
mayor numero de partidarios en los 
hombres que en las mujeres (60 y 51 
por ciento, respectivamente) y que la 
mayor proporción de abolicionistas 
se encuentra entre los jóvenes.

En el sector de edad de 18 a 24 
años, el 45 por ciento se mostró par
tidario de que siga en vigor la pena 
capital, y el 46 por ciento a favor de 
la supresión.

CATEGORIAS 
SOCIOPROFESIONALES

En cuanto a las categóricas socio 
profesionales, las del mundo rural 
son menos abolicionistas que las de 
los centros urbanos: en el campo, el

66 por ciento esta a favor de la pena 
de muerte y sólo el 28 por ciento se 
inclina por la abolición.

Siguen en elevados porcentajes en 
pro de que se mantenga la pena capi
tal, por este orden, jubilados y pen
sionistas (61 por ciento) pequeños 
comerciantes y artesanos (60), obre
ros (59 por ciento).

Por el contrario, las mayores pro
porciones de abolicionistas se encuen
tran en las profesiones liberales, los 
empresarios industriales, los cuadros 
técnicos y ios comerciantes de mas 
envergadura.

El tema de la pena de muerte ve 
agudizada su actualidad por el hecho 
de que el 14 de este mes fue conde
nado a ella Norbert Garceau, de 53 
años, que había asesinado a una 
compañera de trabajo.

En 1952, Garceau había come
tido un crimen análogo (estrangulo 
a una muchacha de 15 años) por el 
que fue cohdenado a cadena perpe
tua, pena que luego le conmutaron 
por la de 20 años de reclusión.

Últimas noticias últimas noticias
LOS ALBAÑILES NO QUIEREN TRABAJAR 
EN LA CARCEL MODELO Y COBRAN 
12.000 PESETAS DIARIAS

BARCELONA, 25 (Europa Press).— El contratista encar
gado de las obras de reparación y mantenimiento de la cárcel 
Modeló de Barcelona no encuentra albañiles dispuestos a rea 
lizar tales obras, por miedo a las tensiones que periódicamen
te se registran en esta prisión.

Al parecer, el citado contratista ha llegado a pagar hasta 
sesenta mil pesetas por cinco días de trabajo a un albañil 
multiplicando por cuatro lo normalmente estipulado.

DON JUAN DE BORBON: "SOY EL PRIMER 
SUBDITO DEMI HIJO"

MADRID, 25 .— “Soy el. primer súbdito de mi hijo en 
España” afirmó don Juan de Borbón en una improvisada 
conferencia de prensa que se organizó en el aeropuerto de 
Méjico durante la visita del padre del Rey a esta nación.

En declaraciones a una emisora de radio madrileña, Luis 
María Ansón se refirió a esta respuesta como uno dé los 
pasajes más significativos del historico viaje que el condt 
de Barcelona ha realizado en representación e su hgo a 
Honduras y Méjico.

MULTA DE 100.000 PESETAS A UN CINE 
POR PERMITIR LA ENTRADA DE MENORES 
A PELICULAS "S"

MADRID, 25 (Europa Press).— El Gobierno Civil de Ma 
drid ha impuesto una sanción de 100.000 pesetas al repre 
sentante del cine “Jorge Juan”, por permitir la entrada de 
menores de películas de clasificación “moralmente peligro
sas”.

El cine “Jorge Juan” exhibía un programa doble com
puesto por las películas “Salón Kitty ’ y “Mundo canibal, 
mundo salvaje”, clasificadas “S”.

GARAICOECHEA SE ENTREVISTA HOY 
CON EL CAPITAN GENERAL DE LA 
VI REGION MILITAR

MADRID

RUIZ
GALLAR- 
DON, 
PRESI
DENTE 
DE AP.
■ Encabeza la 

única 
candidatura 
en el Congreso 
provincial

MADRID, 25 (Europa 
Press).— José Marta Ruiz 
Gallardón será elegido presi
dente de Alianza Popular de 
Madrid, ya que encabeza la 
única candidatura de con
senso presentada en el con
greso provincial del partido, 
que se ha iniciado hoy en 
Madrid.

Poco después de las doce 
de la mañana, comenzó el 
congreso provincial de Alian
za Popular, cuya mesa ocu
pan, Guillermo Piera, como 
presidente, Lucas Oriol, vi
cepresidente, Javier Carabias, 
vicepresidente, Concha Alei- 
xandre y Aurora O’Connor 
como secretarias de mesa.

En la presidencia de ho
nor estaban los vicepresiden
tes de Alianza Popular, Car
los Argos e Isabel Barroso, 
Miguel Ramírez, miembro 
de la gestora que dirige el 
partido en Madrid y Car
los Pinilla, parlamentario de 
Coalición Democrática.

MUNDIALES 82: Los derechos 
de retransmisión

NO HAN SIDO

BILBAO, 25 (Efe).— Carlos Garaicoechea, presidente dei 
Consejo General Vasco, se entrevistará a primera hora de esta 
tarde con el capitán general de la VI Región Militar, en Bur-

Esta entrevista será de cumplimiento del nuevo presiden
te del CGV al capitán general, ya que en la visita de este últi- 

, i mo al País Vasco, Carlos Garaicoechea se encontraba ausente, 
por lo que no puedo entrevistarse con él.

Después de esta visita, el presidente del CGV emprenderá 
viaje a Madrid donde tiene concertada una entrevista con el 
presidente de Colombia, en visita oficial a España.

VENDIDOS TODAVIA
SIGUE LA HUELGA DE CELO EN LOS 
JUZGADOS

MADRID, 25 (Europa 
Press).— Fuentes próximas a 
Radiotelevisión Española in
forman que en diversas de
claraciones de miembros del 
comité organizador del 
Campeonato Mundial de 
Fútbol de 1982, e informa
ciones publicadas en la pren
sa, se asegura que los dere
chos de la Copa Mundial de 
Fútbol de 1982, que se ce
lebrará en nuestro país, han 
sido ya vendidos por la 
FIFÁ a un consorcio de 
uniones internacionales que 
representan a todos los or- 
ganismos 'y empresas de 
radiotelevisión del mimdo 
por un importe de 39

millones de francos suizos.
Las citadas fuentes asegu

ran que no es cierto que ta
les derechos hayan sido ya 
vendidos por la FIFA, a pe
sar de haberse celebrado ya 
dos reuniones oficiales en
tre representantes de la 
FIFA y del consorcio para 
llegar a un acuerdo definiti
vo.

No obstante, las conver
saciones están muy avanza
das y sólo se espera que el 
consorcio de radio y tele- 
,vmón, que rechazó en prin
cipio, la cifra de 39 millones 
de francos suizos por los de
rechos de la copa a celebrar 
en España, acepte la última

RETIRADA DE LDS ETARRAS 
DE LA CARCEL DESDRIA

H Ramiro Cercos, senador por 
Soria, lo solicitará mañana 
en el senado

MADRID, 25 (Europa Press).— Dos preguntas y seis in
terpelaciones constituyen el orden del día del Heno del Se
nado que se celebrará mañana, a partir de las cuatro y media 
de la tarde.

Las preguntas, presentadas por senadores del PSOE se re
fieren a la situación del catálogo de espacios naturales prote- 
gibles, y a los criterios del Gobierno para los gastos e inversio
nes con motivo de la celebración del campeonato mundial de 
fútbol de 1982.

Entre las interpelaciones, figura la de José González Gas- 
tañaga (PSOE), sobre la grave situación de la flota pesquera 
del sur.

Ramiro Cercos Pérez, del Grupo Mixto, ha presentado una 
interpelación para urgir ai Gobierno que retire del centro pe
nitenciario de Soria a los presuntos miembros de ETA inter
nados en él.

La interpelación señala que Soria vive un estado de inquie
tud desde el traslado de numerosos presuntos terroristas a di
cha cárcel provincial y que, con las fiestas patronales, la in
quietud puede agravarse si no se retiran a los citados reclusos.

Por otro lado, durante esta semana se reunirán diversas 
comisiones de la Cámara, entre ellas, la Comisión de Justicia 
e Interior, a la que asistirá el ministro de Justicia don Iñigo 
Cavero.

propuesta de la FIFA 
consistente en hacer un solo 
paquete de los campeonatos 
de 1982 y 1986 por un im
porte total de 88 millones. 
En este caso, es probable 
que el consorcio admita 
que de los 88 millones, 39 
sean asignados al campeo
nato de'España y 49 al de 
1986.

Si así se aprueba en la 
reunión convocada por el 
consorcio el próximo día 
27 de junio en Bruselas, al 
que asistirán representantes 
de todas las uniones interna
cionales de radio y televi
sión, se ha previsto que el 
contrato definitivo con la 
FIFA se suscriba el 3 de 
juho en Zurich.

En este contexto de ne
gociaciones, conviene des
tacar que Radiotelevisión 
Española va a hacer presente 
a la FIFA, a través del con
sorcio, su oposición a todo 
compromiso de retransmi
sión a terceros adquirido 
por la FIFA sin su consenti
miento. Esta firme posición 
óe RTVE, expuesta ya en 
el mes de marzo a la Fede
ración Española de Fútbol y 
a la FIFA, afectaría al com
promiso que, al parecer, ha 
adquirido la FIFA con una 
conocida multinacional pu- 
bhcitaria, la West NaUy, sin 
previa consulta a RTVE, or
ganismo a quien el Gobier
no español ha encomendado 
la responsabilidad de las re
transmisiones de la Copa 
del Mundo de España por 
radio y televisión y pro
pietario, por eUo, de cuan
tas señales de televisión sean 
generadas en los distintos 
estadios de fútbol con oca
sión del Mundial de 1982.

MADRID, 25 (Logos).— Los funcionarios de los juzga
dos de guardia de Madrid continuarán con su actitud de cuín- 
plir estrictamente sus funciones reglamentarias en tanto no 
se resuelvan las demandas solicitadas de reducir el excesivo 
volumen de trabajo de los citados juzgados.

Según un portavoz de la delegación de Madrid del sin®' 
cato independiente de funcionarios de la Administración o* 
Justicia esto no significa estar en ‘huelga de celo”, sino tan 
solo trabajar estrictamente de acuerdo con.lo ordenado pof 
su reglamento, negándose a realizar el trabajo que correspon- 
de a los jueces y secretarios de guardia.

Los funcionarios han solicitado que las diligencias de W® 
delitos contra la propiedad sin autor conocido sean practicó' 

, ; das por otro departamento o queden archivadas hasta miel®’ 
, presuntos autores aparezcan, ya que “supone un esruerz® 

extarordinario y no tiene efectos prácticos^’, según el citad® 
portavoz.

Esta reivindicación aún no ha sido solucionada y los fu®' 
cionarios de juzgados de guardia han decidido persistir en® 
actitud indefinidamente hasta que el problema sea resuelto-

TXIKI BENEGAS SEGUIRA DIRIGIENDQ 
g EL PARTIDD SDCIALISTA DE EUZKADI

SAN SEBASTIAN, 25 (Europa Press).— El comité na®*® 
J nal de Euskadi, del Partido Socialista de Euskadi-PSOE, r® 

nido el pasado fin de semana en San Sebastián, ha 
do el II congreso de este partido para los días 1, 2, 3 
noviembre en Bilbao. , |j

En la reunión fue aprobada, con una sola abstencioOi 
a, gestión del comité ejecutivo, a cuyo frente está TxikiBe® 

_ gas, que seguirá dirigiendo la política del partido en los pf® 
mos meses. „ (-

Por otra parte, se analizó la situación política del 
Vasco, y la exigencia de instauración del estatuto de 
mía, calificando de positivos los contactos mantenido® 
los órganos rectores del PSOE, en este sentido.

. ____________________ ____
i PRIMERA SESIDN DEL "TRIBUNAL DE 
r LOS PUEBLOS"______________________

BOLONIA (Italia), 25^(Efe).— cerca de sesenta ju^^' 
i sociólogos e intelectuales de fama mundial celebraron e®, 

de semana, en Bolonia, la primera sesión del “Tribun 
Derecho de los Pueblos”. . en

Esta institución, que tendrá su ubicación
Roma y cuyo preádente es el abogado intemacio**^^ 
belga “maitre” Francis Rigaux, ha sido creada por æ 
de la “Fundación Lelio Basso”, que lleva el nombre 
dor independiente italiano falleciao el pasado año de j, 

El “Tribunal de los Pueblos” tratará de sensibiliza^ 
opinión pública mundial sobre los casos de violación 
los derechos humanos que se cometan en el mundo.

En la primera sesión, los miembros del tribunal de 
las primeras denuncias recibidas, que conciernen 
Timor, 1* ilipmas, Corea del Sur, Sahara Occidental, 
Palestino y países latinaoamericanos.
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MADRID Y 
VALENCIA 
JUGARAN 
LA FINAL

En Zorrilla fue superior 
el Valladolid y en el 
Bernabóu dominó el Sevilla
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Puede haber millones en danza

BOSKOU
QUIERE A

ESCANDALO 
EN EL 
TROFEO 
/BER/C0

el Sporting de Gijón 
por 3-2

AMORRORTU
Se dice que los directivos del 
Madrid y del Zaragoza han 
iniciado ios contactos para un 
posible traspaso

«5

Los Sub-23 españoles vencieron 
a los mejicanos (0-3)

En la bonita ciudad azteca de Guadalajara, ios Sub- 
23 españoles, en el estadio de Jalisco, derrotaron a 
los seleccionados mejicanos por 3-0. Los chicos de 
España hicieron un partido brillante y para los se
guidores zaragocistas resulta particularmente grato 
que Víctor (2) y "Pichi" Alonso fueran los golea
dores. Se "destaparon" a las órdenes de José 
Emilio Santamaría. ¿Continuarán su buena racha 
en la temporada próxima? ¿En La Romareda?.

r por las declaraciones de Bos- 
Amorrortu está con un pie en 

las filas del Real Madrid. Y tanto es 
así que ya ha habido contactos entre di
rectivos de ambos clubs para hablar del 
traspaso. Y hasta suenan cifras. Se dice 
que el Zaragoza ha pedido sesenta millo
nes, mientras que el Madrid sólo ofrece la 
mitad.

De todas formas podría haber arreglo 
por varias razones. Boskov ha pedido a es
te jugador y los dirigentes del club "me
rengue" suponemos que desearán compla
cer a su nuevo entrenador. El Zaragoza 
necesita urgentemente dinero para hacer 
frente a las deudas que arrastra. En el tira 
y afloja de las posibles cifras del traspaso, 
siempre se puede llegar a un arreglo bara
jando el intercambio de jugadores...

Para el que de verdad puede suponer 
un gran salto, si es que se llega a realizar 
la operación, es para el propio Amorrortu 
que de venir poco menos que desechado 
del Athlétic de Bilbao puede convertirse 
en figura del Real Madrid. Y eso cuando 
ya no se es ningún principiante no es, ni 
más ni menos, que una auténtica lotería. 
Boskov, él sabrá por qué, quiere darle a 
Amorrortu el premio gordo del fútbol.
Nos alegramos.

J.L.E.
DIARIO DE 

ZARAGOZA
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JUAREZ, CAMPEON ESPAÑOL 
DE FONDO EN CARRETERA

MURCIA, 24.—{Efe).)El corredor Isidro Juárez del Moral, del 
“Manzaneque”, se ha proclamado campeón de España de fondo en 
carretera para profesionales, al recorrer los 190 kilómetros en 4 ho-

CABRERO GANO LA
ARAGON - BEARN

'A.

El que tiene el cachirulo puesto -segundo de la izquierda- es el joven 
Cabrero, vencedor absoluto de la prueba. (Foto Calvo Pedrós)

KNOLDS
AtUMiWO

ZARAGOZA, 25. (S. I.). — Concluyó ayer domingo la 
clásica ciclista Aragón - Bearn con el triunfo de Cabrero, un 
muçhacho joven de veinte años, que por segunda vez conse
cutiva inscribe su nombre en el palmarès de ésta prueba. La 
última etapa llevó a los corredores de Valpalmas hasta la 

meta del Parque de Primo de Rivera, adjudicándose el triun
fo, Héctor Roldán.

En el segunoo sector de la jornada que tuvo lugar en el 
circuito del Parque, venció el francés Francis García, pero 
el ganador absoluto de la prueba fue Cabrero.

Por cierto, que a la vista de la experiencia de ayer, cree
mos que el Consejo, debe pensarse seriamente en vetar el 
Parque para este tipo de manifestaciones deportivas. En pri
mer lugar, porque suponen una molestia al recreo de los za
ragozanos. Y luego, sobre todo, porque suponen un eviden
te riesgo para la prole infantil que se ve amenazada por el 
circular de motos, coches y bicicletas, en unas llegadas apre
tadas para las que habría que exigir unas medidas de segu
ridad mucho más severas de las que apreciamos ayer mismo.

Lo dicho, el Parque para el esparcimiento. Las carreras 
de bicicletas pueden encontrar otros escenarios.

deportes

ras 30 minutos 8 segundos, a una media de 41,85 kilómetros hora.
A continuación del vencedor entró Faustino Rupérez, de Miliner, 

Miguel,Maria Lsa, del mismo equipo, y José Antonio González, del 
“Teka”. La entrada se efectuó al sprint entre estos corredores.

La carrera transcurrió en pelotón hasta Librilia. A la salida de es
ta población se estira el pelotón y se inician las primeras escaramu
zas, fruto de ello es un grupo en que figuran ocho corredores, que 
adquieren una ventaja de dos minutos, llegando a obtener en algu
nos momentos hasta tres minutos . Entre los del grupo de cabeza 
estaban Vila, Mazuela, Eulalio Garcia, Juan Fernández, Iniesta, Ma
nuel Martin, Ladrón de Guevara y Arroyo.

Al paso por Lorca, se vuelven. a efectuar ataques entre los ocho 
hombres de cabeza, quedando fraccionado el pelotón. Los primeros 
adquieren una ventaja de hasta un minuo y 10 segundos. Por delante 
marchan Vila, Mazuela, Huertas, Manuel Martin, Ladrón de Guevara 
y Arroyo. Sus perseguidores no les dejan irse. Saltando del segundo 
pelotón para darles caza, Paulino Martínez, Antonio González y Ló
pez Carril.

A la entrada de AUiama cae el “Teka” Féliz Pérez, que se ocasio
na heridas en la cabeza, teniendo que abandonar la carrera, siendo 
llevado en la ambulancia.

Se llega a Puerto Lumbreras donde se reagrupan los corredores. 
Allí se da una vuelta pasando por el alto de la Cañada que corona en 
primer lugar Oliva, se efectúa el regreso a Murcia, por el mismo reco
rrido, a la inversa, intentándose de nuevo las escapadas.

Se entra en Murcia, efectuándose la vuelta al circuito para enfilar 
hacia la meta de llegada, se suceden los intentos, pero a unos 25 me
tros de la llegada se prodece un fuerte sprint, en el que toman parte 
Juárez, Faustino Rupérez, Lasa y González, que llegan en esta posi
ción a meta. Imponiéndose Juárez en los últimos metros, sacando un 
par de metros al segundo clasificado.

EN EUROPA

Se disputaron ayer en Europa los Campeonatos de Fondo en Ca
rretera. He aquí los resultados llegados a nuestra Redacción:

BELGICA: Gery Verlinden. 
ITALIA; Francesco Moser. 
FRANCIA: Roland Berland. 
HOLANDA: Henk Lubberding.

AUTOMOVILISMO

A/E^ 25-6^
A/E-

Loi

PEDRO MORERA GANO 
LA SUBIDA A LA MUELA
ZARAGOZA. 25 ("A/e").— Por un circuito que recorríais 

antigua carretera de Madrid se disputó ayer mañana la VIII Subids 
a La Muela, promoción del automovilismo aragonés, para la que¡s 
habían inscrito 37 participantes, 18 de promoción y 19 de catego
ría nacional.

Han tomado parte en la competición treinta y dos pilotos y 
éstos han sido los ganadores y sus tiempos:

En categoría de promoción, hasta 1.000 c. c.: Angel Rodrigo 
Tena, en 2 minutos, 58 segundos, 29 centésimas.

Hasta 1.300c. c.: Berdiel Vitral, en 2-48-32.
Y hasta 2.000 c. c. y primero absoluto: Juan José Cabello 

Pérez, en 2-38-66.
Por lo que respecta a la clasificación general de la carrera, fue 

esta:
1. — Pedro Morera de Pelegrín, con Fórmula 1800, en 2-11-27.
2. —Rafael Pérez Ibáñez, con un Fórmula 1430, en 2-18-51.
3. — José Luis Serrano, con Fórmula 1430, en 2-2-74.
4. — Francisco Cerralda, con un Chrysler 2 litros, en 2-25-45.

HALTEROFILIA

Se batieron varios récords
TERMINARON LOS
CAMPEONATOS
DE ESPAÑA

E celebraron este fin de semana los Campeonatos de
España organizados por la Federación Aragonesa de 

Halterofilia, en el Palacio de Deportes. Participaron un to
tal de 35 levantadores que compitieron divididos en cuatro 
grupos, distribuidos entre sábado y domingo.

Se clasificaron campeones “ “ ‘ - - de España los siguientes Ic'
van tad o res:

En 52 K. Vicente Tevar, de 
la Federación Albacetense.,

En 56 K. José Luis Núcete, 
de la Federación Gerundense.

En 60 K. Joaquín Valle, de 
la Federación Alavesa.

En 67,5 K. Matías Fernán
dez, de la Federación Leonesa.

En 75 K. Antonio Jiménez, 
de la Federación Sur.

En 82,5 K. Emiliano Perdo
mo, de la Federación Tinerfeña.

En 90 K. José Manuel Diaz, 
de la Federación Sur.

En 100 K. Antonio Fernán
dez, de la Federación Sur.

En 110 K. Fernando Pimen
tel, de la Federación Sur.

Vicente Tevar estableció dos 
nuevos récords de España en 
arrancada con 92,5 y 95 K., res
pectivamente y en Suma Olímpi 
ca mejoró también por dos ve
ces el récord de España con 
202,5 y 207,5 K. en la categoría 
de 52 K. En la categoría de 60 
K., Mariano Cachón estableció 
récord de España en la modali
dad de Dos Tiempos con 140,5 
K., que luego mejoraría el atleta 
Joaquín Valle, con 142,5 K.

En la categoría de los 67,5 
K., Matías Fernández estableció 
(en cuarto intento) nuevo ré
cord de España de Arrancada 
con 126,5 K. y en Dos Tiempos 
mejoró el récord nacional deján
dolo establecido en 158 K.

Los atletas aragoneses parti
cipantes en estos Campeonatos

MOTORISMO

NIETO, CASI 
CAMPEON

de España obtuvieron las siguien 
tes clasificaciones:

En la categoría de los 75 K., 
Angel fíoche, del Club San Ve
lero, se clasificó en tercer luge;, 
obteniendo la medalla de bronce 
con un Total Olímpico de 232)5 
(102,5 en Arrancada y 130 en 
Dós Tiempos).

En la misma categoría Jesús 
Navarro, del Club San Valero, se 
clasifícó en cuarto lugar con un 
Total Olímpico de 227,5 K., 
(102,5 y 125).

En la categoría de 90 K., 
Santiago Tolón, del C.N. Helios, 
obtuvo la medalla de bronce, 
clasificándose en tercer lugar 
con un Total Olímpico de 
247,5 K. (107,5 y 140).

Los tres levantadores arago
neses realizaron marcas por de
bajo de sus mejores registros, sin 
embargo estó fue una tónica cssi 
general puesto que a la mayorie 
de levantadores les ocurrió le 
mismo, registrándose incluso el 
“blanqueo" de 5 levantadores 
que fallaron los tres intentos de 
Arrancada o de Dos Tiempos.

Las tres mejores marcas de 
los campeonatos las realizaron: 
Matías Fernández, Joaquín Vi‘ 
lie y Vicente Tevar, atletas Q^e 
recibieron un trofeo especiel 
por ser los que realizaron hd 
marcas ma's próximas a 1»^ 
récords del mundo de sus me' 
pectivas categorías.

Manuel GRAU RiVAS
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ASSEN (Holanda). (Efe).
El piloto español! Angel 
Nieto venció en la prueba de 
125 c.c. del Gran Premio 
Motociclista de Holanda y 
se proclamó virtual cam
peón del mundo en su cate
goría.

La clasificación actual 
del Campeonato del Mundo: 

1. - Nieto (Esp.), 105 
puntos.

2.-Espie (Fr.),48.
3.—Massimiani (It.), 35.

HOCKEY PATINES

BARCELONA. GANO LA
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MADRID. (Efeb - El F. C. 
Barcelona se ha proclamado ven
cedor de la Copa del Rey dé.ho
key sobre patines, al vencer en 
Alcobenoas, en la finaVal Reus, 
por el resultado de dos a cero.

BALONMANO

LA COPA
PARA
EL AT. DE
MADRID

LA CORUÑA. (Efe). 
Atlético de Madrid se 
clamó campeón de le 
del Rey de Balonmano, 
vencer la final al Calpise^ 
el tanteo de 26 a 22. Al o® 
canso se llegó con etnp^^ 
a trece goles.

El 
uno a

primer tiempo 
cero.

El jugador del Reos 
fue expulsado por el coles 
del encuentro, Tomás Prage-

tiei 
'«•la. I 
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^fensí 
•>atir a
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Los zaragocistas Víctor (2) y Alonso, autores de los goles

Ispaiía Siiii-23, al 
SBatraatapaB úemitB
a Méjiiai IH-SI
GUADALAJARA (México), 25 (Efe).— La selección española Sub-23 derrotó a la de México por tres goles a cero, 

en un partido amistoso disputado en el estadio Jalisco, ante unos 15.000 espectadores.
Los tres goles fueron conseguidos en el primer tiempo. Víctor abrió el marcador, a los 7 minutos con un sorpren

dente disparo desde fuera del área. A ios 12 minutos, el mismo jugador marcó el segundo tanto, después de burlar a 
tres defensas, y Alonso cerró la cuenta a los 42 minutos, al rematar de cabeza, un centro de Joaquín.

España basó su triunfo en un sencillo sistema de juego con una eficaz defensa y veloces contragolpes.
En el segundo tiempo bajó un poco el ritmo de juego español, pero siempre fue superior a México, que sólo creó 

peligro en contadas ocasiones.
Este fue el segundo encuentro entre las dos selecciones en pocos días. El pasado miércoles México se impuso a 

España por uno a cero, en un encuentro celebrado en la ciudad norteamericana de Los Angeles.
Lo más importante no fue la contundente anotación sino el excelente partido que realizaron los pupilos de Pepe 

Santamaría, quienes dejaron excelente impresión a los aficionados.
Figuras destacadas en la victoria española fueron el centrocampista Joaquín, el guardameta Buyó y los delanteros 

Víctor, Alonso y Rubio.
Alineaciones:
h/léxico: Cortés; Fernández, González, Alvarez, Reyes, Guillén, Bavalos (Martínez, 35'), Solís, Anguiano (Zaca

rías, 62'), Chavarín (Lira, 55') y Tapia (Moses, 46').
España: Buyó; Celayeta (Miranda, 35'), García Navajas, Olmo, Gordillo (Sierra, 65'), Diego, Joaquín (Blanco), 

Víctor, Carrasco, Alonso (Rubio, 55') y Vigo.
Arbitró correctamente el mexicano Javier Orozco.
La selección española viaja hoy a la capital mexicana, donde el martes por la noche se enfrentará a Universidad de 

México.

SUDARON TINTA PARA PASAR SUS ELIMINATORIAS, PERO...

MADRID Y VALENCIA 
JUGARAN LA FINAL

EL VALENCIA SE 
ASEGURO LA RECOPA

CON DIEZ HOMBRES GANO 
EL REAL MADRID (2 -1)

VICTOR Y ALONSO, GOLEADORES

ĉ̂ORPRESA agradable ha constituido para los 
seguidores zaragocistas la noticia de que Víctor y 

Alonso habían sido los que materializaron el brillante 
triunfo ( 0 - 3) de los Sub - 23 en la bonita ciudad mejica
na de Guadalajara.

Nos llegan noticias de que la victoria pudo ser más 
abultada, ya que nuestros seleccionados hicieron un gran 
partido. Su actuación contrasta con la primera que 
tuvieron en Los Angeles, pero la derrota de allí la explican 
por las. reducidas medidas y el mal estado del campo en 
que se jugó. En cambio ayer, el escenario fue el magnífico 
estadio de Jalisco, donde cuentan que los españoles se de
senvolvieron mucho más a gusto. En cualquier caso 
y qunque se trata de una confrontación amistosa el 
resultado es bueno y da rienda suelta a un moderado 
optimismo.

Los dos goles que consiguió Víctor fueron parecidos y 
nacieron y los culminó en acciones individuales. El 
primero cruzando en solitario más de medio campo y 
chutando muy fuerte y el segundo, avanzando no desde 
tan atrás, pero tirando a puerta también con acierto. El 
tercer tanto loTTtaterializó "Pichi" Alonso culminando un 
centro de Carrasco que remató en plancha.

Fueron tres preciosos goles los que dieron la victoria a 
España, que a los aficionados zaragocistas nos han llenado 
de doble satisfacción.

RUMORES INCREIBLES

Valladolid, (Efe).— ei 
Valladolid ha vencido al 

''alencia por dos goles a uno, en 
Partido de vuelta correspondien- 
® a la semifinal de la Copa del 

disputado en el estadio José 
oiTilla que registró el ma- 

lleno de la temporada.
Pesar de su victoria es el 

Quipo valencianista quien pasa 
3 final, ya que en el encuentro 

venció a los vallisoletanos 
PPf dos goles a cero.

^I descansó se llegó con 
lpea?e°' * favorable a los 

. . ^fWtro. En principio es- 
Qg ® señalado Crespo Aurré, 
spn?- Pi'evio aviso, se pre- 

castellano Soriano Ala- 
Drn? actuación fue muy 

público, que 
colegiado había 

el tres penalties en
dur visitante. Permitió mucha 

eza en la defensa valencianis- 
Vai/., ^f^onestó a Santos del 
lencb?®”** y Daniel del Va- 

muy protestado ’“'tante todo el partido.
Bph¡ .'t’e^ciones: Valladolid: 
duef^'r. (Serrat),. Jao-
Mir Tono, Santos,
f^incón Botella, Gail y

te Manzanedo, Carre-
BÓnK Cerveró, Arias,
Kemr.°^^' Saura, Castellanos, 
mgp Daniel,(Solsona)y Fel-

rr¡h„°2®^’ t-0. Minuto 5, de
de l^^flel a Estella, cerca 
Estella ®' PfoPio
Pfarca Rincón de cabeza

do “'hnuto 11 
telia Nueva
y ®* Pi'opio jugador
defenca^°5 ^‘'®'®^tándose a la 
batir a RAcabeza para 2.? ^^?^®"®clo.
Que a.a' *'^iPnto 34. Balón largo 
Por Felman ganando
del Cortes, se ya al centro 
Santne y 50 disparó lo desvió 
consir.^ .despistando a Bebich, 
nista.’ ®’ 3°' valencia-

del segun-
falta a Es-

mosTra,^®^' Valladolid ha de- 
ado ser el auténtico fi

nalista ya que por juego y 
ocasiones se hizo acreedor a 
una abultada victoria. Arro
lló materialmente al Valen
cia, con su juego veloz y lu
cha constate doblegando a las 
figuras valencianistas, que ape
nas sí podían creérselo.

El equipo visitante se de
dicó a una defensiva a ul
tranza hasta la consecución 
del segundo tanto local, momen
to en que cambió a Daniel por 
Solsona con el fin de intentar 
alguna jugada de ataque lo cual 
no consiguió, ya que el Vallado- 
lid se mostró también muy 
seguro en defensa. Hubo varias 
jugadas que se protestaron aira
damente como en el minuto 28 
en un pase en profundidad de 
Estella que aprovechó Rincón 
para entrar en el área. Cuando se 
disponía a disparar fue de
rribado por Cerveró, sin que 
el colegiado quisiera señalar 
nada, se formó el primer gran 
escándalo con el consiguiente 
lanzamiento de objetos al terre
no de juego.

En el minuto 32 córner que 
Rincón remata hacia atrás des
colocando a Manzanedo y Bote
lla cuando se disponía á rematar 
a puerta vacía empujado por 
Arias, sin que el juez de la 
contienda quisiera ver nada.

En el minuto 27 del se
gundo tiempo, cuando el Valen
cia se encontraba más adelanta
do, Mir consiguió un pase larc 
sobre Rincón, este pasa a 
Cerveró, evita la salida de 
Manzanedo y cuando se dispo
nía a lanzar a puerta vacía el 
meta valencianista lo traba por 
los pies y el disparo del delante
ro local se ..estrelló en el lateral 
de la red. Tampoco señaló 
nada el colegiado.

En el último minuto el 
Valencia dispuso de su me
jor oportunidad, tras un fa
llo de Jacquet que Felman 
aprovecha para quedarse so
lo ante Bebich pero este dis
paró flojo y mal.

En resumen el Valladolid 
hizo méritos más que sufi
ciente para estar en la final.

MADRID—(Efe).—El Rea) 
Madrid jugará por vigesimosép- 
tima vez la final de la Copa del 
Rey, al vencer hoy en partido de 
vuelta de la semifinal al Sevilla, 
por dos a uno.

El Real Madrid jugó la segun
da mitad con 10 jugadores, al 
quedarse en la caseta, tras el des
canso, Sabino, quien en el minu
to 45 del primer tiemoo había 
recibido una dura entrada de 
Blanco. El Real Madrid había 
efectuado ya los dos cambios re
glamentarios y, además de ello, 
Pirri, jugó renqueando toda la 

segunda mitad.
Arbitraje a cargo del cánta

bro Sánchez Arminio. Mostró 
tarjetas amarillas a los jugado
res del Sevilla Blanco, San José 
y Gallego y al del Madrid Del 
Bosque. Su actuación fue cons
tantemente abroncada por el pú
blico, dada las brusqueJades de 
los jugadores sevillistas.

Real Madrid: García Remón, 
Wolff, Sabido, Pirri, Benito, Del 
Bosque, Juanito, Stielike, Santi- 
llana y Aguilar. A los 18 y 30 
minutos de la primiera mitad, 
Juanito y Jensen, lesionados, 
fueron sustituidos por Roberto 
Martínez e Isidro, respectiva
mente.

Sevilla C. F.: Paco, Juanito, 
Sanjosé, Alvarez, Gallego, Blan
co, Scotta, Juan Carlos, Monte
ro, Rubio y Bertoni. En la se
gunda mitad, Yiyi ocupó e 
puesto de Blanco y a los 1 3 de 
ese periodo Juan Carlos dejó su 
plaza a Varela.

A los 34 minutos de juego, 
Roberto Martínez, que había re
cibido un gran pase en profun
didad de Wolff, aguanta las en
tradas de Alvarez, Gallego y Pa
co y con un remate por bajo, 
marca el primer gol del Madrid.

Al minuto de juego del se* 
gundo período, Aguilar recibe 
en el medio del campo un pase 
en corto de Del Bosque, profun
diza, pese a la entrada de Juani
to y cuando entra en el área lar- I

ga un disparo alto y muy cerrado 
con la izquierda, que se convier
te en el segundo gol madridista.

A los 39 minutos del perío
do complementarlo, Sanjosé 
burla a Del Bosque, centra atra
sado a Bertoni, quien con un 
disparo alto y muy cerrado bate 
a García Ramón, obteniendo el 
gol del Sevilla.

Partido clásico copero, que 
ganó el que más méritos hizo y 
puso mayor entrega, fe e ilusión 
en la victoria. Y ese fue el Real 
Madrir, que no se amilanó ante 
la brusquedad de los jugadores 
sevillistas. Y tampoco en la s* 
gunda parte, en la que jugó, 
prácticamente con nueve juga
dores, porque Pirri, renqueante 
fue una figura decorativa y en 
los últimos minutos, también lo 
fue el alemán Ulrichh Stielike.

El Gijón venció 
al Benfica (3-2)

ESCANDALO 
EN EL 
TROFEO 
IBERICO

Hubo escándalo en la final del 
Trofeo Ibérico de fútbol cele
brada ayer en el campo de El 
Vivero de Badajoz, que en la 
prórroga fue ganado por el 
Spórting de Gijón al vencer al 
Benfica por 3-2. Los portugue
ses intentaron retirarse cuando 
les pitaron un penalty en con
tra y volvieron a hacer gala de 
sus malos modos cuando sufrie
ron la expulsión de dos jugado
res. El Gijón fue un justo vence
dor del torneo.

N
uevo escándalo arbitral. Esta vez en Zorri

lla. Cuentan que en el propio estadio dos ho
ras antes de que comenzase el encuentro Valladolid - 

Valencia, casi nadie sabía quién iba a ser el colegiado que 
iba a dirigirlo. Pero el asunto tiene una increíble historia.

La versión oficial asegura que Crespo Aurré que 
era el designado en un principio, había sufrido un tirón 
muscular y que por ese motivo no pudo desplazarse a la 
capital castellana. Para sustituirle fue nombrado Soriano 
Aladren que fue quien finalmente arbitró la contienda, 
con una actuación bastante perjudicial para el cuadro 
vallisoletano, según opiniones generalizadas.

Pero al margen de la explicación oficial dada por Plaza, 
circulan rumores que dicen lo siguiente: Cuando se entero' 
de la designación de Crespo Aurré, el presidente del 
Valencia comentó que no le gustaba y que a él quien le 
agradaría que arbitrase este partido era Soriano Aladrén. 
También se dice que un directivo del club levantino 
estuvo en Madrid esta semana para intentar el cambio cosa 
que finalmente logró. Que lo del tirón de Crespo Au
rré es un cuento y que aún admitiéndolo que por qué no 
se designó a otro "trencilla" y no precisamente el que 
deseaba el Valencia.

La denuncia es tan grave como vergonzosa. Nos 
resistimos a creer que sea cierta. Aunque en este fútbol de 
nuestros pecados que venimos padeciendo, ya no nos 
sorprende náda.

COPAYRECOFA

T
otal que ios "hinchas" de Pucela están in

dignados, porque consideran que han sufrido 
un atropello arbitral. Jugaron más y mejor que el Valencia 

y han estado a un gol de jugar la Recopa, lo que habría 
marcado un hito histórico en su ejecutoria futbolística. Si', 
sí, la Recopa, porque al haber llegado el Madrid a la final, 
como se proclamó campeón de Liga intervendrá en la 
Copa de Europa y entonces la Copa de Campeones de 
Copa queda para el otro finalista, que ahora es el Valen
cia, gane o no gane la Copa del Rey.

Es curioso, pero los dos equipos que quedaron elimi
nados ayer, jugaron más que sus oponentes. En Zorrilla el 
Valladolid dominó al Valencia y en el Bernabeu hizo lo 
mismo el Sevilla con el Madrid. Lo que pasa es que 
hablando del conjunto madridista hay que descubrirse y 
admirar su inigualable afan de lucha. Favoritismos arbi
trales aparte, en los momentos difíciles y decisivos, saca 
fuerzas de flaqueza para superar las dificultades. Con 
Juanito, Jensen, Sabido y Pirri lesionados, prácticamente 
con nueve hombres, supo aguantar el temporal sevillista 
que se le venía encima y salvar la eliminatoria. En este 
aspecto la profesionalidad de sus hombres es digna de 
aplauso.

Y ya que estamos metidos en Copa, la final se jugará 
en el Manzanares. El próximo sábado a las nueve de la 
noche. Falta conocer el nombre del árbitro que será 
acordado hoy por los presidentes de los clubs contendien
tes y que es requisito indispensable de que sea internacio
nal. De los siete que hay actualmente -teniendo en 
cuenta los que hay que eliminar por incompatibilidades de 
paisanaje— el que más probabilidades parece tener es 
Guruceta. Veremos

José LuisERCILLA
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IRINA 
DERIUGINA; Del BAUET a la

CDMBDE de la GIMNASIA
LONl 

pecial p 
BENSOl

CUANDO a últimos de 1977, en
Basilea (Suiza), la joven de 19 

años, natural de Kiev (capital de la Re
pública Socialista Soviética de Ucra
nia), logró el título del campeonato 
mundial de gimnasia rítmica, pocos 
eran los que podían im^inarse el 
gran trabajo que le había costado 
lograr esa agilidad exterior y suavidad 
de movimientos. El gran deporte exi
ge realmente un trabajo titánico, 
pero ofrece una inigualable alegría de 
triunfo, inspirando a nuevos deportis
tas. ‘ ¡Deseo ser igual a Deriugina!”, es 
la expresión que a menudo hoy se 
escucha en los gimnasios donde se 
entrenan las muchachas...

Un observador imparcial puede de
cir que la muchacha nació**con suerte, 
pues para su familia, el deporte fue 
siempre inseparable, ivan Deriugin 
(50 años), actual oficial del Ejército 
soviético, ^anó el pentiaton en los XVI 
Juegos Olímpicos celebrados en Mel
bourne, y Albina Deriugina fue una 
conocida gimnasta de aquel entonces. 
Pero la hija se negó categóricamente a 
dedicarse al deporte y prefirió el 
ballet. Primeramente estudió en el Es
tudio Coreográfico, luego en el Colegio 
Coreográfico Profesional de Kiev, don
de se preparan artistas de ballet para 
los seis teatros estatales de ópera y 
ballet de la República. Los profesores 
destacaron unánimes la armonía y elas
ticidad de su alumna.

Sus éxitos fueron tan admirables, 
que incluso lle^ó a actuar en el primer 
escenario soviético, en el Palacio del 
Congreso del Kremlin, en Moscú.

En 1977 obtuvo el campeonato mundial 
de su especialidad. Contaba 19 años

CAMBIO DE DIRECCION

Cuando cumplió los 13 años, prác
ticamente tenía definido su futuro, 
irina le preguntó directamente a su 
madre si podría llegar a ser buena gim
nasta. Ocultando su asombro, Algina 
Deriugina le respondió, no como ma
dre, sino como entrenadora deportiva: 
‘ Si vas a trabajar incluso después que 
otros abandonen la gimnasia, te garan
tizo éxitos”.

No habría tenido aceptación en 
gimnasia rítmica sin la buena prepara
ción coreográfica recibida. Cuando es
tudiaba en el colegio, viajó varias veces 
con su madre (entrenadora de la selec-

Sueña con que /a gimnasia rítmica iiegue 
a ser una t/iscipiina oiímpica

solo sitio por ellos conocido. Después 
de los restantes donde deben alimen
tarse los deportistas durante los entre
namientos selectivos y las competicio
nes, Irina sueña con la cocina hogare
ña. El padre dice: ‘‘He aprendido a 
cocinar de tal manera, que no hay co
cinero que se me compare. En especial, 
cuando preparo el borsch ucraniano”.

Hace mucho que conozco a Ivan 
Deriugun. Juntos actuamos en Mel 
bourne, y me atrevía a formularle una 
pregunta desagradable: ‘‘¿Cómo reac
ciona Irina después de una derrota?”.

Iván piensa y respode:
— Todavía nunca ha perdido en 

serio, si excluimos naturalmente el se
gundo lugar logrado en vez del prime
ro... Yo diría que para Irina la mejor 
distracción respecto al objetivo plan
teado constituye una carga emocional 
demasiado fuerte y positiva. Le gusta 
luchar, y mientras mejor actúa, mayor 
es su resistencia.

Si la gimnasia rítmica logra llegar a 
ser un deporte olímpico, en gran me
dida se deberá a Irina Deriugina. Ob
servé sus actuaciones durante el cierre 
de los Juegos Olímpicos de Montreal 
ante decenas de miles de espectadores 
y miembros del COI. Fue un espectá
culo avasallador que ganó los aplausos 
de las tribunas y que no pudo dejar 
indiferentes a los dirigentes olímpicos.

SIN AGRESIVIDAD

SE CASO
BARRACHINA
Ef pasado viernes y en la iglesia 
de los Padres Jesuítas se celebró 
el enlace matrimonial del juga
dor zaragocista José Carlos Ba
rracó ina. En la foto lo vemos 
junto a Paquifá, su bella esposa 
y a diversos jugadores del Real 
Zaragoza. La ceremonia fue 
concelebrada por el Padre Ca
vero ayudado por el Padre 
Calahorra. Enhorabuena a la 
feliz pareja. {Foto: CALVO 

PEDROS)

ción republicana) para 
competiciones. Siempre

participar en
quiso probar 

sus aptitudes en presencia de ella, par
ticipando en varias competiciones con
forme a un programa preparado espe
cialmente por su madre y para ella. 
Sin embargo, ambas consideraban esta
actuación como entretenimiento y no 
como ocupación seria.

La pasión poco a poco la dominó, y

llegó el día en que comprendió que le 
satisfacía más estar en el gimnasio que 
en el colegio.

Incluso después de lograr el título 
mundial, irina continuó exigiéndose 
como de costumbre. Regularmente se 
levanta a las 7 de la mañana, y después 
de hacer gimnasia prueba un desayuno 
suave (sin pan ni azúcar). Tiene una 
estatura de 1,69 metros y mantiene un 
peso constante de 54 kilos.

ENTRENAMIENTOS DOBLES

'Los entrenamientos dobles de 3 a 4 
horas no menos de 6 días en la semana 
exigen un enorme desgaste de energía 
física y nerviosa, pero Irina sabe domi
nar sus deseos.

De Basilea trajo una grado» cam- 
panita de bronce, que colocó en la 
puerta del refrigerador. ‘‘Quiero que 
me recuerde siempre mis obligaciones, 
incluso cuando deseo olvidarlas”, ex
presó.

Comprendiendo sus dificultades, el 
padre siempre está preparado para ayu
darla. Juntos pasean por el bosque y 
corren por senderos olvidados. En pri
mavera beben jugo de abedul en un

Los campeones siempre tienen el 
tiempo libre contado. Además de los 
entrenamientos. Irina debe asistir a 
conferencias y seminarios en el Institu
to Estatal de Educación Física de 
Kiev, en el cual desea concluir sus estu
dios para obtener el dipioma.de pro
fesora de calificación superior.

Visitar galerías de arte es una de 
sus distracciones favoritas. Ya conoce 
muy bien las colecciones de tres mu
seos de Kiev: el ucranio, el ruso y el 
de cultura occidental. Posee una apre
ciable colección de reproducciones de 
cuadros de ios mejores museos mun
diales. Su aptitud de pensar con imá
genes artísticas le ha permitido traer 
consigo desde las salas de los museos 
parte de las futuras representaciones 
que ella ‘‘borda” en la alfombra del 
gimnasio. Irina diseña sus trajes depor
tivos, eligiendo el color y la hechura.

Su madre, la entrenadora beneméri
ta de la URSS (designación honorífica 
recibida por los altos logros en et tra
bajo de entrenadora), AIÑna Deriugina 
tiene decenas de alumnas, entre las 
cuales figuran tres amigas de Irina: 
Olga Plójova, Olga Schiogoleva y Vika 
Serij que integran también la selección 
soviética de gimnasia rítmica.

— Irina posee un raro don de comu
nicabilidad —dice Olga Schiogoleva—. 
Está exenta de toda agresividad.

— encantadora ucraniana ha en
riquecido con nuevo contenido la gim
nasia rítmica —agregó la búlgara Maria 
Gigova, tres veces campeona mundial.

Igor ZASEDA 
(Fiel-Servicios especiales EFE),

Fútbol juvenil:

ANDALUCES Y VASCOS, 

ALA FINAL —(Resumen de agencias)------- <

KARTIIMG

BILBAO, 25. (Efe).- En el 
pactido de vuelta de la semifinal 
de juveniles de la Copa del Rey 
celebrado en San Mames, dispu
tado entre el Athletic Club de 
BUbao y el Barcelona Club de 
Fútbol, tras terminar el partido 
y la prórroga con empate a cero, 
los ‘‘cachorros bilbaínos” han 
vencido por 5-4 en la serie de 
lanzamientos desde el punto de 
penalty.

En el partido de ¡da el resul
tado fue empate a cero goles.

CASTELLON JUVENIL, 1;
SEVILLA ATLETICO, 1

CASTELLON DE LA PLA
NA, 25. (Efe).- El'SevUla AÜé- 
tico pasa a disputar la final de la 
Copa del Rey de juveniles al 
vencer por tres a dos al Caste
llón en el total de la eliminatoria 
ya que en el encuentro de ¡da 
venc¡ó por dos goles a uno.

Partido de nervios jugado de 
poder a poder entre los dos 
equipos, con un Sevilla muy en
tero y un Castellón lanzado a 
un ataque desesperado y muchas 
veces desorganizado.

ALFREDO EVANGELISTA 
alegando una lesión no compa
reció anoche en el ring de Mon- 
tecarlo donde debía pelear con 
el norteamericano Stevens. Se 
especula con diferencias entre el 
púgil y Berrocal.

AURORA MORATA se ha 
proclamado en Madrid campeo
na de España de gimnasia feme
nina.

LA U.R.S'.S. se ha adjudica
do en Francia el torneo de es
peranzas de fútbol al vencer a 
Holanda por 2-0.

EL PILOTO español Emilio 
Villota con “Lotus" se calificó 
en segunda posición en el cam
peonato británico de Fórmula 1.
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JULIO RUIZ, SE IMPUSO EN EJEA
Bajo la organización del 

Club Motor Ejea, tuvo ayer 
lugar en la capital de las Cin
co Villas una prueba pun- 
tuable para el Campeonato 
de Aragón de Karting. La 
carrera, que resultó un éxito 
tanto de asistencia de aficio
nados como de participa
ción, tuvo su vencedor den
tro de la categoría junior en 
el piloto ejeano José Anto
nio Allue, quien dio toda 
una muestra de su suprema
cía dentro de la especialidad 
por lo que no sería de extra
ñar que nos encontráramos 
ante una esperanza en cier
nes dentro del deporte del 
motor aragonés; en segundo 
lugar se clasificó el también 
ejeano Angel Sarria, después 
de realizar una carrera bas-

tante brillante. Es de señalar 
que dentro de los juniors 
hubo una participación de 
22 pilotos.

En seniors sería el piloto 
zaragozano Julio Ruiz el 
que se alzaría con la victo
ria. seguido del taustano 
Angel Jiniénez, Fueron es
tas, dos mangas cargadas de 
espectacularidad donde el 
numeroso público asistente 
disfrutó en toda su intensi
dad del emocionante depor
te del karting.

La organización resultó 
perfecta en cuanto a hora
rios y seguridad del circuito 
de ‘‘Luchán” 'La prueba 
contó con la asistencia del 
presidente de la Comisión 
Regional de Karting Eduar
do Pinilla, quien al final se

CLASIFICACIONES

JUNIOR

Unió ' 
^Alexani 
Matrimo 
y se con
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Joan Collins sigue mantenien-

LONDRES (Servicio es- 
línecial para “A/e ” por Julie 
I BENSON).

I OS especialistas en el arte 
f H é® controlar los años de las 
5? “evellas” afirman que Joan Co-. 
I Ilins nació en el año 1933, o sea 

que cuenta cuarenta y seis años. 
¡Ella, sin embargo, lo niega con 
una sonrisa, manifestando: “Na- 

I cí en 1936 bajo el signo de Gé- 
minis”. Lo cierto del caso es que 
Joan, a la que muchos llaman la 
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Cuarenta y seis "explosivas" primaveras

"Jamás haría pornografía”
0 incólume la esplendorosa her- 

i^osura de sus jóvenes años. Es 
la vemos mucho más jntere- 

Cuando inquirimos el se- 
®io de su perenne juventud se 

fiesta^ carcajadas y mani- 
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PO- Sigo un régimen de comi- 
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. • si alcance de todo el mun- 
¿«o crees?...

en el año 1952 
d»A • ^edd, de quien se 
de cuatro años más tar- 
thÁ?^J®®^do marido fue An- 

e -rnnHo'i ró Bewley, de quien se sepa- 
Unión ® 1969 tras seis de

a la eln®."“^trimonial. Y el tercero 
reductor Ron Kass, con quien 
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gustaría que alguna de 
fuese actriz?

Hace algunos meses Joan Co
llins estuvo a punto de ponerse

Joan Colhns, protagonista de 
"El semental", film basado en 
la novela de igual título origi
nal de su hermana Jackie. Con 
ella su "partner" en dicha cinta 

Oliver Tobias (Efe)

—Pues sí, sin duda.alguna.
Joan Collins debutó en el cine 

en el año 1951. Entre sus filmes 
más importantes figuran cintas 
como “Tres historias de amor”, 
“La muchacha del trapecio ro
jo”, “Un marido en apuros”, 
“Esther y el rey”, “El ejecutor”, 
“Dos frescos en órbita”, “Sun
burn”, “El semental” (basada en 
la novela del mismo título origi
nal de su hermana Jackie)... etc., 
Joan Collins aportó siempre a 
sus films un indudable encanto y 
unas dotes de actriz nada desde
ñables. Ella afirma con suma sen
cillez.

—No soy una actriz excepcip- 
nal, lo sé, quizás porque tampo
co he pretendido serlo. Me ha 
faltado ambición. Si un tema me 
ha gustado he firmado el contra
to sin preocuparme ni mucho ni 
poco de la categoría del perso
naje, y esto me ha perjudicado. 
Pero no estoy arrepentida...

— ¿Piensa que tiene cualidades 
de buena intérprete?

—Sí, pienso que sí. Quizás las 

mi “No rodaría un film pornográfico 
ni por todo el oro del mundo. No 
quiero perder mi imagen de mujer 
agradable”

■H Madre de tres hijas: Alexandra, Tara y 
Katyana, Joan Collins declara: "Ellas 
son mi futuro y por ello me preocupo 
de educarlas lo mejor posible"

demuestre dentro de algunos 
años, cuando las arrugas surquen 
mi rostro y cuando mi cuerpo no 
tenga el estilo juvenil que ahora 
tiene.

— ¿Se siente desengañada de 
algo en el cine?

—No, no... Creo, sinceramen
te, que el cine me dio muchísi
mo más de lo que yo le di.

—¿Le hubiera gustado ser un 
mito como la Garbo, la Monroe... 
etc.?

—No me hubiera desagradado, 
ciertamente.

— ¿Qué significa la palabra va
nidad para Joan Collins?

—Depende de qué grado. Una 
poquita es algo bonito y necesa
rio para sentirse una con la forta- 

ieza necesaria para seguir adelan
te. Pero cuando la vanidad sé" 
desborda, cuando ya comienza a 
ser percibida por los que nos ro
dean, entonces se convierte en 
algo feo y desagradable que pien
so que habría que desterrar por 
tiempo de nuestras vidas.

— ¿En qué basa su populari
dad, en su hermosura o en su ta
lento?

—Bueno, en mi caso particu
lar pienso que mi físico me ha 
ayudado mucho, aunque tam
bién el que caiga simpática es un 
factor también muy importante 
de cara a mantener una imagen 
atractiva de cara a los públicos.

—¿Quién se ocupa de su casa?
—Una doméstica y yo, al cin

cuenta por ciento.
—¿A qué hora suele levantar

se?
—Normalmente a las ocho de 

la mañana ya estoy en pie.
—¿Trasnocna mucho?
—Si no es por compromisos 

importantes, no.

“ES POSIBLE QUE ME 
DEDIQUE A LA DIRECCION” 

detrás de una cámara para diri
gir im cortometraje para la TV 
sobre un argumento de su her
mana, pero desistió de sus pro
pósitos. Declara;

—La verdad es que me dio un 
poco de miedo por la tremenda 
responsabilidad que entrañaba. 
Es posible, eso sí, que en un fu
turo más o menos próximo me 
dedique a la dirección en serio.

— ¿Qué opina Joan Collins del 
talante erótico de muchos de los 
films que se ruedan en la actuali
dad?

-Pienso que en su mayoría 
tal talante no tiene razón de ser, 
por la ausencia total de guión.

—¿Protagonizaría un film por
nográfico?

—Categóricamente, no.
—¿Ni aunque le ofreciesen 

muchos miles de dólares?
—Ni por todo el oro del mun

do. No quiero, ni deseo, perder 
mi imagen de mujer agradable. 
La pornografía es para la gente 
sin sensibilidad e inteligencia.

Joan Collins se encuentra en 
un importante momento de su 
carrera cinematográfica: Los jó
venes directores cuentan con ella 
y Joan se manifiesta encantada 
ante esta floreciente nueva etapa 
de su vida en el mundo del celu
loide.
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CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. 5-7-9-11.

(Mayores 14) Estreno: 
Muerte de un corrupto. 
Alain Delon, Omella Muti, 
Mirelle Darc.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45. 
(May. 16). 3.® semana: Li
bertad condicional. Techni
color. Dustin Hoffman, 
Harry Dean Stanton.

MULTIÇINES BÜÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 
4,45-6,45-8,45 y 10,45 
(Mayores 16). El próximo 
año, a la misma hora, con 
Ellen Brustin y Alan Alda. 
De lunes a viernes, matinal 
100 pesetas.

CINCO MINUTOS CON AMESTOY

COLISEO. - 5-7-9 y 11. (Ma
yores 14). 2.“ semana: La 
invasión dé los ultracuer- 
pos. Donald Sutherland, 
Brooke Adams.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 2.'* semana: El parador 
del placer. Elizabeth Turr 
ner, Jean Marie.

PALAFOX. 5-7-9-10,45

COSO. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). La flauta de los 
pitufos. Dibujos animados 
en color.

(May. 14). Hoy estreno: El 
árabe. Technicolor. Sean 
Connery, Cornelia Sharpe.

DON OUIJOTE. 5-7-9-

PAX. — 5-7-9 (Todos públi
cos). Bambi. La máa diverti
da historia creada por Walt 
Disney. Technicolor.

10,45 (Todos públicos). 2.® 
semana: Hooper el Increí
ble. Technicolor. Burt Rey
nolds, Jan Michael Vincent. 
Ultimo día.

REX. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). Hoy estreno: Los 
invasores del espacio. Tech
nicolor, Vic Morrow, Sonny 
Chiba.

DORADO. - 5-7 9 y 10,45. 
(Mayores 18 y 14). Los pe
cados de una chicaaepsi de
cente. Lina Morgan, Alfredo 
Landa.

RIALTO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Agente 69 Jensen, con 
Olof Soltoff y Arma Berg
man.

ELISEOS. - 5-7,15 y 10,30 
(May. 18). Hoy estreno: La
bios lúbricos. Technicolor. 
Lisa Gastoni, Corrado Pani.

FLETA. - 5-7-9 y 11. (Todos 
públicos). 2.® semana: Sgt. 
Pepper, con Peter Framp
ton, Los Bee Gees.

GOYA. - 5-7-9 y 10,45. (Ma
yores 14). 8.^ semana: Lals 
verdes praderas. Film de J. 
Luis Garci, con Alfredo Lan 

* da.
GRAN VIA. - 5-7-9 y 10,45 

(Mayores 18). Clasificada 
«S». 2.® semana: Emanuelle 
y los últimos caníbales. 
Eastmancolor.' Laura Gem- 
ser, Gabrielle Tinti.

LATINO. =-5-7-9 y 10,45 (To
dos públicos). Las cuatro 
plumas, con John Clemens y 
Ralph Richardson.

MOLA. - 5-7,30-10,15 (Todos 
públicos). Por mis... pisto
las. Por el genial Mario Mo
reno «Cantinflas»: Eastman
color.

MULTIÇINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: 11,30-5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). 4.® semana: Fal
sas vergüenzas, con Silvia 
Brand y Peter Thomas. Cla
sificada «S». De lunes a vier
nes, matinal 100 pesetas.

MULTIÇINES BUNUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 10,45 (Mayores 18). «S». 
Agente 69 Jensen, con Ole 
Soltoñ’ y Anna Bergman.

MULTIÇINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: No hay matinales. 
6,15 y 9,45. El cazador. Un 
film de Michael Cimino.

VICTORIA, 5-7-9-10,45
(May. 18). Hoy estreno: 
Suave cariño, muy suave. 
Eastmancolor. Ñadiuska, 
Andrés García.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 5-7-9 y 10,45 
{Mayores 16). Nosferatu, 
vampiro de la noche. East- 
mancolor. Klaps Kinski, 
Isabelle Adjani.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9 y 
1D{^45 (Mayores 18). Clasifi
cada «S». El hotel de las de
licias. Eastmancolor: Philip
pe Gaste, Nanette Corey.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 18). Clasifi
cada «S». Africa ama. East- 
mancolor. Costumbres del 
Africa primitiva.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). El legado. Kathe
rine Ross, Sam Elliot.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Todos pú
blicos). La cabaña del fin 
del mundo. Robert F. Lo
gan, Susan Damante Shaw.

PARIS. - 5-7-9 y 10,45 (Ma, 
yores 18). Clayton Rumm. 
Technicolor. Fabio Testi, 
Warren Oates.

ROXY. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 16). Duro de pelar. 
Eastmancolor. Clint East
wood, Sondra Locke.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 14). La patrulla. 
Burt Lancaster.

VENECIA. - 5-7-9-10,45 (To
dos públicos). El círculo de 
hierro. David Carradine, 
Christopher Lee. -

¡liililieB me impeeti
un rábano» "La televisión española estai 

mala porque es un reflejo 
del país

U tarjeta de visita para co
larse en la casa de todos es 

la pequeña pantalla de televisión. 
No necesita pues otra tarjeta de 
visita como presentación. Este es 
Alfredo Amestoy,el de las gafas, 
el pelo al aire y el dedo acusador, 
con fama de cascarrabias nacio
nal, capaz de sacar los colores a 
un iceberg. Vamos pues a pegar 
la hebra con el más terrible infan
te televisivo.

— ¿Miente mucho Alfredo 
Amestoy?

—No. Acaso, profesionalmen
te, miento lo necesario, pero no 
más. Mis mentiras son como las 
de los médicos, de tipo piadoso. 
Se me obliga a decir medias ver
dades. Mi manera de mentir con 
medias mentiras es la que impo
ne la profesión.

—Con tu nuevo programa te
levisivo, ¿supones que se te ad
solverá por aquéllo de "Los Bo- 
tejara”?

—No tienen que perdonarme 
nada. Además el público me im
porta un rábano. Lo que me im
porta es el pueblo. Los artistas 
tienen que estar en buena armo
nía con el público. Los periodis
tas, no. Sólo tengo que quedar 
bien conmigo mismo. Yo ofrez
co ai público lo que creo que le 
interesa. El público es como un 
niño, hay cosas que no le gustan. 
Tampoco le gusta al nene que su 
mamá le pegue muchas veces. Y 
conste que yo no me dedico a 
pegarle azotes, sino a reprender
le y a decirle que tiene que to
mar, de vez en cuando, aceite 
de ricino. "Los Botejara” pudie
ron ser, probablemente, ese acei
te de ricino necesario, porque es
taba el niño muy empachado.

—Pero tus programas no son 
del montón. Eso seguro.

—Yo no busco lo polémico. 
Yo soy, simplemente, un puñe- 
tero profesional. A ios toreros 
les salen toros buenos y malos. 
A ios médicos se les mueren los 
pacientes y nadie se entera. Lo 
malo es que cuando a nosotros 
se nos muere un paciente en 
nuestro quirófano-estudio se en
tera mucha gente.

---- ----------- —I 
CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa. Ruleta 
americana, BlackJack y Baccacá 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de ? a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la rnadrugada..

—¿Que es un telediario?
—Un reflejo de lo que es el 

país. Si el país fuese divertido 
el telediario sería divertido. Es
paña, en estos momentos, no es 
un país divertido. El país no es
tá ni alegre ni confiado.

—Tu secreto para contactar 
con el público consiste en "lar
gar”, ¿no?
*' —No exactamente. Hay una 
erótica de la televisión. Igual 
que hay señoras que están muy 
bien y que cuando se desnudan 
no tienen ninguna gracia, hay 
otras que, estando francamente 
mal, cuando se desnudan tienen 
más encanto. La dificultad esti
mula mucho en todos ios terre
nos.

—¿Es qué era mejor el perio
dismo que se hacía con Franco?

—Se hacía mejor un determi
nado periodismo que nada tiene 
que ver con la comunicación ni 
con la técnica periodística, que 
suele adquirir cotas más altas de 
interes^ de agudeza en los tiem
pos difíciles. Un ejercicio de obs
táculos. Actualmente han desa
parecido muchos obstáculos en 
el periodismo. Ahora es menos 
agudo y menos inteligente. Que-'

vedo fue Quevedo porque ten» 
dificultades para decir las coa* 
El idioma se enriquece cuandt 
hay que decir las cosas conr» 
déos. Por esto hay crisis. Porqi» 
se puede "largar”. En la Prens 
falta un Emilio Romero; en i 
cine Saura parece que no esí 
tan agudo; Forges ya no es i 
mismo. Llevamos varios ara 
sin verdadero humor inteligenl 
Y Gala lleva tres años sin esen 
bir, porque ya puede escribirá 
rodeos. Ahora faltan dificuHi 
des. Hace falta un nuevo pl» 
teamiento de las cosas. Msn 
es viejísimo. Tiene que apareo 
un nuevo producto. Yo procun 
hacer mi propia revolución ari 
vel personal. Trato de concilii 
mi condición de vasco y mi con 
dición de nuevo andaluz. Crti -R 
en la ética del trabajo porqn 
me gusta. Yo no trabajaría sím|H 
me gustará* el trabajo que haqrl 
Trabajar en televisión tiene H 
riesgo y todo lo que es un ri» H 
go es bonito. Son ocho millones 
de personas los que te están viens 
do. ■

—¿Por qué es tan mala
H—Porque es un reflejo derB 

que es el país. ■

VENGA A NUESTRA INCREIBLE
LIQUIDACION DE LA MODA INFANTIL

¡LE ESPERAMOS DESDE HOY LUNES!
Centro Comercial PARQUE ROMA

SANTANDER, 36

CADA NOCHE.

PARSIFAL

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

CADA TAfíDE.
DISCOTECA 
LIVERPOOL

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las nochei de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

STORK - CLUB
Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

DISCOTECA GALO

"EL PAPAGAYO' CANCELA ASTOR G'S

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL. -

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 235184.

Ambiente agradable y renovado. 
Múñca para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

GALLERY 2

1800 SENECA
Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo. CASETAS.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la múñ- 
ca. Cavia, 10.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5. Teléfono 255127.

BABIECA
Nueva dirección. Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
vísperas de fiesta, noche. Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono 291166.

IGUANA

Emp. 
\tmana ( 
tn el p 
^^ernesa, 
Podría

^0 qut 
apartado

La 
^Vítituir 
<‘yer y di

En e 
^^^de, e 
r^obos” 
Pt'tulo 
Pfina di

^erie I
El , 
“Re 
decl

^noVN 
oficiales 

'<^éreas re 
’■<’ en d\ 
^yndo j 

dirip
Vázquez 

di r
Bi

^or I 
^‘Sunda 
^^diario

su i 
^^°nes n 
,^causto 
í®’’ íu s 
r^^pues 
*^<^errog¿ 

intern 
^^id. Ai,

°^enes q 
de

Juventud, ritmos, diversión: Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru 
na, 11. Teléfono 217052.
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Podría haberse evitado
HOY MANANA

trata de una serie

tan mala

PROGRAMAS

PRIMERA CADENA

SEGUNDA CADENA

19,31
Polideportivo

20,00
Redacción de noche

20,37
■Operá“T.¿bÓhcrTÍ^”

22,30
Tribuna económica

espectácu/os

^tnpezamos nueva

Hoy y mañana

,NTIL

Vivir para oír
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A la hora de salida de 
nuestro diario posible
mente ya se habrá emiti
do la serie protagonista 
de este comentario, que 
no es otra que “Podría 
haberse evitado’’ que 
ocupará a partir de esta 
semana el lugar de “Hom
bres de ayer ydehoy’’, 
otro espacio de Mano 
Antolín que se va, con 
más pena que gloria, co
mo suele pasar con los 
programas de dicho di-

documental que recoge 
algunas de las catástrofes 
más terribles de la histo
ria, ocurridas en distintos 
lugares y por distintas 
causas. Estas son las que 
se estudian y se analizan 
intentando buscar el fallo 
que se “pudo haber evi
tado’’.

rector. 
Se 1

El primer episodio es 
el dedicado al accidente 
de Niki Lauda, titulado 
“Pendiente de un hilo’’, 
desde 1894 a 1976 han 
tenido lugar muchos ac
cidentes mortales en los 
distintos circuitos auto
movilísticos del mundo. 
En este programa se con
tará con testigos de ex
cepción de esos acci
dentes. Algunos sobre
vivieron y pueden con
tarlo, otros, desgracia
damente, son representa
dos por testigos que vie
ron como el compañero 
moría en pleno esfuerzo, 
dentro de esas máquinas 
volantes sobre el asfalto.

Este primer episodio 
es una buena muestra de 
lo que va a ser la serie, 
aunque se trate un tema 
bastante genérico como 
es el del mundo del auto
móvil y sus accidentes en 
competición.

Los comentarios son 
realizados por el actor 
Glenn Ford, siguiendo la 
línea americana, o más 
bien inglesa, de realizar 
documentales con gran
des actores de comen
taristas, porque sin duda 
alguna los nombres de 
dichos personajes suelen 
atraer a más público. Ul
timamente tenemos un 
ejemplo en nuestra tele
visión española en la se
rie “Estrellas de la ópe
ra’’, narradas por Fernan
do Rey.

Una serie que puede 
recordarnos a otra que se 
emitió en la última “Pro
gramación extraordinaria 
de TVE”, aunque ésta 
tan sólo se centra en las 
desgracias, cosa que des
de luego “Podría haber
se evitado”.

Inga contempla histérica el traslado de su mando

14,05
Programa regional 

simultaneo
14,30
Gente hoy 
15,00 
Telediarlo 
Primera edición 
15,35 
Hora 15 
15,55
Podría haberse evi

tado.
"Pendiente de un 

hilo".
16,20
Despedida y cierre 

19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos
"Investigación Ovni:

"Incidente del Rei
na del Atlántico"

20,00 , 
Un mundo para 

ellos
20,50
Deportes 
21,30 
Telediarlo 
Segunda edición 
22,05 
300 millones 
23,15 
Holocausto 
"Capítulo 11" 
0,10
Ultimas noticias
Buenas noches, des

pedida y cierre

19,31 
Polideportivo 
20,00
Redacción de noche 
20,37
Revista de cine 
"Programa nO 239" 
21,59 
Más allá.
22,30
Tribuna internacio

nal
Buenas noches, des

pedida y cierre

14,00
Apertura y presenta

ción
14,01
Avance informativo 
14,05
Pro^ama regional 

simultaneo
14,30 
Gente, hoy 
15,00 
Telediario 
15,35 
Hora 15
15,55
Revista de toros 
16,20
Despedida y cierre 
19,00
Apertura y presenta

ción
19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos. “El 
mundo de la música”

20,00
Mi amigo el caballo 
20,30 
Primera página 
21,30 
Telediario 
22,05
La verdad de... 
“Francisco Rabal” 
23,15
Holocausto. (Capí

tulo III)
0,10
Ultimas noticias

19,30
Presentación y avan

ces

“gente” de siempre; “Te
lediario”; “Hora 15” con 
un repaso a la cultura de 
cada dta; y “Revista de 
toros” donde se informa 
de los acontecimientos 
taurinos, centrados en las 
diversas fiestas de nues
tro pats, que se ven re
flejadas en la llamada 
fiesta nacional.

temana con una variante 
el programa de so- 

es la serie 
“odrta haberse evitado” 

que dedicamos un 
apartado en la sección de 
°y- La serie viene a 

sustituir a “Nombres de 
y de hoy ”.
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ASESORIA FISCAL

ache 
le la 
. In- 
*4.

; Pre- 
•dni

ruega al sargento Muller 
que interceda por su 
marido.

En cuanto al Segundo 
Programa no hay nove
dad alguna. “Polideporti
vo” abre la emisión con 
información deportiva, 
seguida de la general, 
base de “Redacción de 
noche”; “Revista de ci
ne” con noticias, criticas, 
reportajes y entrevistas, 
todas ellas dentro del 
mundo del espectáculo 
internacional, dirigido 
por Alfonso Eduardo y 
con la colaboración de 
Alfonso Sánchez. “Más 
allá” también sigue dedi
cando su atención a los 
temas dentro de las cien
cias ocultas y da paso al 
último espacio del pro
grama: “Tribuna inter
nacional” dirigida por Je
sús Her mida, donde se 
analiza la actualidad in
ternacional.

Llegamos al programa 
de sobremesa de mañana, 
donde podremos ver los 
habituales que se inician 
con “Regional simultá
neo”, que en breve nos 
ofrecerá ,estrictamente 
nuestra actualidad arago
nesa “Gente hoy” con su

Aún colean los comentarios sobre las herencias de 
“John Wayne”. Que si a su secretaria le dejó mucho, que 
a su hija y a su yerno no les deja nada. En fin, lo de siem
pre, cuando uno tiene mucho dinero y más herederos pa
ra cogerlo.

También ha sido muy comentada la carrera en el cir
cuito del Jarama de las famosas. Algunas de ellas se lle
varon tortazos múltiples, como Sara Mora que destrozó 
uno de los nuevos “Ritmos” de la SEAT. También Isabel 
Luque cobró pero además por parte de Belinda Corell 
que le sacudió una bofetada cuando discutía el por qué 
no se había dejado pasar. Cosas de famosas.

Otra de nuestras guapas nos sorprende al hacer tales 
declaraciones como estas “Yo no paseo a ningún hom
bre prefiero que me paseen ellos” ¿Y no sería mejor pa; 
sear “con” ellos? Vamos, digo yo. Lo dijo Mana José 
Prendes.

Las que los pasean, o al menos nunca les faltan son las 
damas de sangre real europeas, sobre todo si son tan gua
pas como la princesa Carolina de Mónaco, que se pegó el 
pasado torneo de Ronand Garros aplaudiendo a sus gua
pos ídolos, tales como Connors y sobre todo Pecci. Que 
ya corren rumores. La cuestión es que la princesa no 
ocultó sus preferencias ni otras cosas, que se pueden ver 
en algunas fotos. Como podemos ver a Lauren Postigo 
que llevará su show por las plazas de toros. Además lo

vemos acompañado de una joven. Nada que se atreve...
Otra princesa, Margarita de Inglaterra, está que lo 

tira todo. Ahora empeña las joyas para financiar la ca
rrera de un cantante que empieza. Eso sí el chico es gua
petón y a la princesa le va la música por lo visto. Pues na
da a financiar, mientras se pueda y e( cuerpo lo aguante.

Ahora de guapos cantantes. Julito, Julio Iglesias, va a 
cobrar un miliocinto por gala este año. Dicen que es el 
más caro. Menos de la mitad, unas cuatrocientas mil 
cobrará Serrat, además tiene una cláusula por la que no 
se podrá cobrar por asistir a sus galas más de cuatro
cientas pesetas. Ya puede llenar, ¿verdad?

Y ichan, chan, ta,ta,ta,chan...! Miguel Bosé que si
gue hablando. ¡Y cómo habla, nenas! Dice: “Muchos 
de los que hablan mal de mí querrían acostarse conmi
go”. Ahora que lo pensamos a lo peor hasta hemos ha
blado mal de Miguelito alguna que otra vez y resulta 
que es por que nos va en cantidad. La cuestión es que 
debería dirigirse sólo a ellas, que si están locas, como 
cuando les dice: “Nenas, estoy libre, como los taxis”. 
Y ellas le dan el alto, o eso desean. Sin embargo noso
tros, (vamos a hablar mal a ver si Miguelito nos hace 
caso), nos tomamos lo del taxi por aquello de la luz ver
de, que algo de eso sí que nos demuestra Miguel. Y ya 
que estamos lanzados, ya sabes Miguelito, cuando quie
ras. ¡Oiggg! Vivir para oír. Perdón, nenas.

GESTORIA OJINAGA - AUTO ESCUELA
C/. HERNAN CORTES, 4, principal derecha 
Teléfonos 210890 - 214012 - ZARAGOZA

SUCURSAL El\l EJEA DE LOS CABALLEROS: 
Mediavilla, 5 - Teléfono 541284

ASESORIA FISCAL; Tenencia y disfrute de automóviles. 
Declaración Renta:Trabajo Personal.I.T.E., etc.

GESTORIA: Matriculación, Transferencias, 
Pasaportes, Escrituras, Gas-oil, etc.

AUTO-ESCUELA: Métodos modernos.
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el bingo loco

de P.GARCIA

esposa

Ï

tida de nada. BRUNET

afeíta
las ar

se jugaba ante los jaboneros 
dos los alamares del traje por 
dientes arenas?

—Bueno, yo nunca fui una

(A ENTREVISTA DESCARADA

• "MEARñEPIE/VTO DE /\/0 
ESTAR ARREPE/VT/DA

LEGO de su Italia natal con fa
ma de artista delgada, enferma 

por los bacilos de Margarita Gautir, co
sa que pronto quedó desmentida, des
pués de un largo beso cinematográfico, 
de muchos metros de duración, cuan
do su partenaire no quedó contagiado 
y ni tosió después del ósculo. Nos esta- 
mús refiriendo a la bellísima actriz que 
tenemos delante, Lucía Bosé, ex espo
sa de Luis Miguel Dominguín, el que 
tenía que levantar el dedo para decir 
que era el número uno de la Tauroma
quia, y madre del más famoso de los 
travoltines españoles, Migelito Bosé. 
Dispuestos a interrogarla a nuestra 
eutrapélica usanza, nos fue contes
tando a todo, como verán...

— ¿Qué tal lo pasaba usted en las 
tardes de corrida, cuando su esposo 

de espada a la española usanza y no en
cendía lamparillas y cirios. Pero lo pa
saba bastante mal hasta la hora del te
legrama.

—¿Y si su Miguehto le llega a salir 
torero?

—Lo hubiera considerado una des
gracia. Pero no crea usted que no se 
la juega, pues para salir a bailar y a 
cantar como lo hace, también necesita 
mi hijo una gran dosis de valor sereno.

— ¿Le importaría casarlo con Lolita 
González Flores, la hija de La Faraona?

—Soltero está más artista. Pero si 
decide dar el paso, pues allá él, porque 
en su corazón no mando yo.

—¿Se ha quedado usted con ganas 
de hacer una película de toros?

—Sí. Pero me voy a quitar las ganas 
llevando al cine un guión precioso que 
me han escrito sobre mi vida como es
posa de un gran torero español. Se ti
tulará “Alcoba con burladeros portá
tiles”.’ Sólo que no sé cuándo empeza
remos el rodaje, porque se ha engorda
do el que hacía de Manolete y lo han 
puesto a régimen, a base de lavarlo con 
jabones adelgazantes.

—¿Y si volviera a nacer, se volvería 
a casar con un matador de toros?

—Peor sería haberme casado con un 
matador de esposas a lo Landrú o Pe
tiot.

—Sepamos qué es lo que más admi
ra de su hijo.

—Sus inclinaciones.
—¿A qué tipo de inclinaciones se re

fiere?
—A lo que se inclina bailando.
—Usted hizo con Marsillach una se

rie televisiva. ¿Cree que es el mejor ac
tor español?

—Ni mucho menos. Mi ex marido es 
mejor actor que él. Finge de maravilla.

—¿De qué está arrepentida?
—Si he de serle sincera, le diré que 

estoy arrepentida de no estar arrepen-

FALTA DE FEMINISMO 
Expresión masculina 

BIOOTE, F»EI_yOS EN EL, 

«ROSTRO DE LA MUJER
Nada más repulsivo que 

un bigote ó algunos pelos 
largos ó cortos, como si 
fuesen cerdas ó alambres, 
en la cara, el cuello ó el 
busto de la mujer.—Sus 
encantos no dependen de 
sus formas, más ó menos 
esculturales, ni de su posi- 
ción social, sino de su 
conjunto femenino.
El Real Extirpador 

de Vellos Superfluos «SIRENA» 
destruye en cinco minutos toda clase de vellos supér- 
fluos ó defectuosos en el rostro, sobre el labio supe
rior, bajo la barba, en el busto, en los brazos, etc. Sus 
efectos son como mágicós y suaves; no pioduce la 
menor molestia, y deja la piel sin la más leve señal.Ptas* 6, en todas las buena» perfumerías. Agente 
Frans Janssens, calle Valencia, 275, Barcelona.

Las dos Espadas, 
todavía

IGA: ¿aquí hay aún dos Espadas o lo de las 
dos Espadas ha pasado ya a la historia?

-Yo creo que siguen existiendo las dos Espadas 
y continuará así hasta la consumación de los 
tiempos.

-Sí; porque hay la Espada de derechas y la de 
izquierdas...

-Y la Espada centralista y la autonómica; y la 
Espada pro-nuclear y la anti-nuclear; y la que 
aplaude a la policía y la que le echa agua hirvien
do; y la Espada erótica y la puritana; y la 
pro-OTAN y la que no quiere oir del Atlántico 
Norte.

—Y también está la Espada a favor de Naranjito 
y la que lo detesta.

-Sí. Prácticamente cualquier situación que se 
plantee nos divide en dos bandos radicales, sin sec
tores intermedios.

"Eso me parece a mí. Y pienso si la solución no 
sería dividir Espada.

-¿Como hicieron con el Vietnam o con Ale
mania?

- Exactamente. Se echa una raya en el mapa, 
y a un lado se pone a ios progresistas, a ios antinu
cleares, a ios que rechazan a la policía y a la OTAN 
y al otro los demás. De una forma salomónica se 
resueivp Espada.

-Me temo que eso no sea posible. 
-¿Por qué?
-Porque hay reaccionarios que están en contra 

de Naranjito. E izquierdistas que simpatizan con la 
policía. Y hay gente que está en contra de la por
nografía, a favor de la energía nuclear y en con
tra de la OTAN. Y otros que son de derechas, 
anti OTAN y pro-autonómicos. Y otros que son 
conservadores, eróticos, antinucieares y prodemo
cráticos. Las combinaciones son infinitas. Por tan
to, habría que dividir el mapa también hasta el 
infinito.

-Entonces no hay salida.
-A lo mejor existe, pero yo no se la veo.
-¿Y qué hacemos?
-Lo que hasta ahora. Aplaudir lo que nos gusta 

y gritarle a lo que nos desagrada. Y a vivir, que son 
cuatro días.

EL CASCO 
DE "LA 
MELOCO 
TONA"
Esta fue Asundondta 

Ridruejo, intérprete 
del cuplé pulgutstico de los 

verdes años veinte, más co
nocida por entonces como 
la “Bella Melocotona”.' Te
nta muy buenas carnes, pero 
le fallaba la voz; tanto, que 
un critico frivolo de la espe
cialidad, tuvo la osadía de 
pedirle en letra impresa que 
se retirara del arte y pusiera 
una granja de gallos. La po- 
brecilla, que era casta y no 
dejaba comprar sus encantos 
a los coleccionistas de cuple
tistas concupiscentes, acabó 
por retirarse, harta de que le 
tirasen a las tablas toda clase 
de hortalizas y estropajos, de 
cuyo tiroteo se defendía 
con gorritos acorazados. Y 
el que lo dude, que contem
ple el casco de “La Meloco 
tona”.
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